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Ⅰ　調査概要
　１　調査目的
　　　新しい緑の基本計画を策定にあたり、様々な視点から検討を行うことから、　　　　
　　市民を対象に、緑に対する考え方や意見等を把握するため実施した。
　２　調査の流れ
　　　本調査について、以下のとおり実施した。

Ⅱ　アンケート調査の実施概要
　１　調査対象
　　　　北広島市民の18歳以上の方から3,000名（無作為抽出）
　２　調査内容
　　　　北広島市の緑の現状、今後の緑に対する考え方や意見
　３　調査方法
　　　　記入式アンケート調査票を郵送により配布し、郵送（返信用封筒同封）にて回収
　４　調査期間
　　　　令和元年（2019年）6月3日～6月21日　
　５　調査結果の見方
　　　　・単一回答の質問では、小数点第二位以下を四捨五入しているため、表中の内訳を
　　　　　合計しても100％とならない場合がある
　　　　・複数回答の質問では、回答者数を母数として回答割合を算出しているため、合計
　　　　　が100％を超える場合がある
　　　　・設問に対する回答割合は、回答対象者数を母数とし、無回答（無効回答）を含ん
　　　　　でいる
　　　　・回答規則（指定数以上の選択肢を回答）に反するものは無効回答とし、無回答と
　　　　　して表示している
　６　回収状況
　　　　3,000票を配布し、1,120票を回収した（回収率：37.3％）

アンケート調査項目の設定

アンケート調査の実施

回収票の集計・分析



Ⅲアンケート調査の集計結果
１　調査項目

ページ
1
1
2
2
3
3
4
4
5
6

7～10
11

12・13
12・14
15・16
17・18
19・20
21・22
23～29

30
31
32

33・34
35・36

37
38・39
40～86

２　アンケート調査票

調査項目 調査内容

(7) その他・自由意見

問21　性別

問13　力を入れるべき取組
問14　取組への参加状況
問15　取組で得られること
問16　認知度

問12  取組に期待するもの

問2　緑の減少
問3   緑の環境
問4   恵まれていると思う緑
問5   4系統別評価

(1) 回答者属性

(2) 市全体の緑

(5) 自然とのふれあい

(6) 生物多様性

問20　緑の回廊への考え方
北広島市の緑に関する意見等

問11  公園への不満

問23　職業
問22　年齢

問24　居住地区
問25　居住期間
問26　居住形態
問1   緑の豊かさ

問6   取組の認知度
問7   緑の豊かさ
問8   緑の量の変化
問9   恵まれていると思う緑
問10  公園の利用目的

(3) お住まい周辺の緑

(4) 今後の市の緑のあり方

問17　保全のための取組の方向性
問18　保全のための取組
問19　緑の回廊の認知度





（１）回答者属性
　問21　性別
　性別は、女性が多くなっている。

回答 実数 割合

①　男性 486 43.4%

②　女性 606 54.1%

無回答 28 2.5%

回答者数計 1,120 100.0%

　問22　年齢
　年齢は、70歳以上が29.9％と一番多く、次いで60～69歳の23.8％となっている。
なお、18～29歳、30～39歳は10％未満となっている。

回答 実数 割合

①　18～29歳 52 4.6%

②　30～39歳 91 8.1%

③　40～49歳 187 16.7%

④　50～59歳 160 14.3%

⑤　60～69歳 267 23.8%

⑥　70歳以上 335 29.9%

無回答 28 2.5%

回答者数計 1,120 100.0%

男性
43.4%

女性
54.1%

無回答
2.5%

18～29歳
4.6%

30～39歳
8.1%

40～49歳
16.7%

50～59歳
14.3%

60～69歳
23.8%

70歳以上
29.9%

無回答
2.5%

図１ 性別

図２ 年齢
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問23　職業
　職業は、無職が27.5％と一番多く、次いで会社員・団体職員の22.2％となっている。
なお、農林業、自由業は1％未満となっている。

回答 実数 割合

①　農林業 6 0.5%
②　自営の商工、サー
　　ビス業

28 2.5%

③　自由業（弁護士、
　　開業医など）

5 0.4%

④　会社員、団体職員 249 22.2%

⑤　公務員、教員など 53 4.7%

⑥　家事専業 216 19.3%

⑦　アルバイト・パート 183 16.3%

⑧　学生 13 1.2%

⑨　無職 308 27.5%

⑩　その他 23 2.1%

無回答 36 3.2%

回答者数計 1,120 100.0%

問24　居住地区
　居住地区は、北広島団地地区が30.7％と一番多く、次いで東部地区の27.2％、
大曲地区23.6％、西の里地区9.5％、西部（輪厚）地区5.4％の順となっている。

回答 実数 割合

①　東部地区 305 27.2%

②　北広島団地地区 344 30.7%

③　大曲地区 264 23.6%

④　西部（輪厚）地区 61 5.4%

⑤　西の里地区 106 9.5%
⑥　現在は北広島市
　　に住んでいない

4 0.4%

無回答 36 3.2%

回答者数計 1,120 100.0%

農林業
0.5%

自営の商工、
サービス業
2.5% 自由業（弁

護士、開業
医など）
0.4%

会社員、
団体職員
22.2%

公務員、
教員など
4.7%

家事専業
19.3%

アルバイ
ト・パート
16.3%

学生
1.2%

無職
27.5%

その他
2.1%

無回答
3.2%

東部地区
27.2%

北広島団地地区
30.7%

大曲地区
23.6%

西部（輪厚）
地区 5.4%

西の里地区
9.5%

現在は北広島市に
住んでいない
0.4%

無回答
3.2%

図３ 職業

図４ 居住地区
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問25　居住期間
　居住期間は、31年以上の41.9％が一番多く、次いで21～30年の20.2％となっている。
なお、3年未満、3～5年、6～10年は10％未満となっている。

回答 実数 割合

①　3年未満 66 5.9%

②　3～5年 48 4.3%

③　6～10年 85 7.6%

④　11～20年 199 17.8%

⑤　21～30年 226 20.2%

⑥　31年以上 469 41.9%

無回答 27 2.4%

回答者数計 1,120 100.0%

問26　居住形態
　居住形態は、一戸建て持ち家（家族所有含む）の78.7％と一番多くなっている。

回答 実数 割合
①　一戸建て持ち家
　 （家族所有含む）

881 78.7%

②　一戸建て借家 25 2.2%

③　分譲マンション 56 5.0%
④　賃貸マンション
      ・ アパート

58 5.2%

⑤　公営住宅等（市
　　営住宅、道営住
　　宅、UR住宅等）

64 5.7%

⑥　社宅・寮 2 0.2%

⑦　その他 4 0.4%

無回答 30 2.7%

答者数計 1,120 100.0%

3年未満
5.9%

3～５年
4.3%

6～10年
7.6%

11～20年
17.8%

21～30年
20.2%

31年以上
41.9%

無回答
2.4%

一戸建て持ち家（家
族所有含む）
78.7%

一戸建
て借家
2.2%

分譲マンション
5.0%

賃貸マンショ
ン・アパート
5.2%

公営住宅等
5.7%

社宅・寮
0.2%

その他
0.4%

無回答
2.7%

図５ 居住期間

図6 居住形態
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（２）北広島市全体の緑について
　問1　緑の豊かさ
　市全体の緑は豊かだと思いますかでは、そう思うが61.2％、ややそう思うが28.0％と
なっている。

実数 割合
685 61.2%
314 28.0%

③　どちらともいえない 71 6.3%
④　あまりそう思わない 24 2.1%

7 0.6%
19 1.7%

1,120 100.0%

問2　緑の減少
　市全体の緑は減少してると思いますかでは、あまりそう思わないが25.8％と一番多いが、
どちらともいえない、ややそう思うも、ほとんど変わらない割合となっている。

実数 割合
117 10.4%
256 22.9%

③　どちらともいえない 261 23.3%
④　あまりそう思わない 289 25.8%

174 15.5%
23 2.1%

1,120 100.0%

回答
①　そう思う
②　ややそう思う

⑤　そう思わない
無回答

回答者数計

回答
①　そう思う
②　ややそう思う

⑤　そう思わない
無回答

回答者数計

そう思う
61.2%

ややそう思う
28.0%

どちら
ともい
えない
6.3%

あまりそう思
わない
2.1%

そう思わない
0.6%

無回答
1.7%

そう思う
10.4%

ややそう思う
22.9%

どちらとも
いえない
23.3%

あまりそう
思わない
25.8%

そう思わない
15.5%

無回答
2.1%

図7 市全体の緑の豊かさ

図8 市全体の緑の減少

4



問3　緑の環境
　市全体の緑の環境についてどう思いますかでは、良いが40.8％と一番多く、次いで
やや良いが31.3％となっている。

実数 割合
457 40.8%
351 31.3%
199 17.8%
75 6.7%
10 0.9%
28 2.5%

1,120 100.0%

③　どちらともいえない

④　あまり良いと言えない

⑤　良くない
無回答

回答者数計

①　良い
回答

②　やや良い

良い
40.8%

やや良い
31.3%

どちらとも
いえない
17.8%

あまり良いと
は言えない
6.7%

良くない
0.9%

無回答
2.5%

図9 市全体の緑の環境
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問4　恵まれている緑
　市全体における、恵まれていると思う緑はどのような緑ですかでは、レクの森に連なる
国有林が66.0％と一番多く、次いでエルフィンロード周辺の緑の48.8％、公園、緑地、
広場等の44.2％の順となっている。（複数回答）

実数 割合
404 36.1%
739 66.0%
198 17.7%
168 15.0%
299 26.7%
230 20.5%
495 44.2%
152 13.6%
547 48.8%
197 17.6%
382 34.1%
202 18.0%
273 24.4%
286 25.5%
263 23.5%
26 2.3%
41 3.7%

4,902
1,120

⑫　学校、公共施設の緑

⑩　農地や田畑
⑪　街路の並木や花

回答
①　市内各地区を結ぶ樹林地
②　レクの森に連なる国有林
③　富ヶ岡の森

⑯　その他
無回答

回答数計
回答者数計

④　南の里の森
⑤　仁別・三島の森
⑥　市街地の緑
⑦　公園、緑地、広場等
⑧　河川等の水辺環境
⑨　エルフィンロード周辺の緑

⑬　ゴルフ場等のレジャー施設
⑭　住宅の緑（庭木、生垣、畑）
⑮　農園（市民農園含む）や牧場

36.1%
66.0%

17.7%
15.0%

26.7%
20.5%

44.2%
13.6%

48.8%
17.6%

34.1%
18.0%

24.4%
25.5%

23.5%
2.3%
3.7%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

市内各地区を結ぶ樹林地
レクの森に連なる国有林

富ヶ岡の森
南の里の森

仁別・三島の森
市街地の緑

公園、緑地、広場等
河川等の水辺環境

エルフィンロード周辺の緑
農地や田畑

街路の並木や花
学校、公共施設の緑

ゴルフ場等のレジャー施設
住宅の緑（庭木、生垣、畑）
農園（市民農園含む）や牧場

その他
無回答

図10 まち全体の恵まれている緑

6



問5　環境保全、レクリエーション、防災、景観構成の4系統別評価
 　①　環境保全系統
　環境保全系統で、「そう思う」、「ややそう思う」を合わせて評価が最も多いのは、「緑
の骨格となる森林が保全されている」の69.4％となっている。

実数 割合 実数 割合 実数 割合
353 31.5% 217 19.4% 278 24.8%
424 37.9% 352 31.4% 408 36.4%
178 15.9% 267 23.8% 218 19.5%
57 5.1% 101 9.0% 100 8.9%
13 1.2% 40 3.6% 34 3.0%
68 6.1% 105 9.4% 42 3.8%
27 2.4% 38 3.4% 40 3.6%

1,120 100.0% 1,120 100.0% 1,120 100.0%

①　そう思う
②　ややそう思う

緑の骨格となる森林が
保全されている

野生生物の生息環境が
確保されている

住環境にうるおいと快
適さをもたらす緑が保

全されている
回答

③　どちらともいえない
④　あまり思わない
⑤　そう思わない
⑥　分からない

　無回答
回答者数計

31.5%

19.4%

24.8%

37.9%

31.4%

36.4%

15.9%

23.8%

19.5%

5.1%

9.0%

8.9%

1.2%

3.6%

3.0%

6.1%

9.4%

3.8%

2.4%

3.4%

3.6%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

緑の骨格となる森林

が保全されている

野生生物の生息環境

が確保されている

住環境にうるおいと

快適さをもたらす緑

が保全されている

そう思う ややそう思う
どちらともいえない あまり思わない
そう思わない 分からない
無回答

図11 環境保全系統評価
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　②　レクリエーション系統
　レクリエーション系統で、「そう思う」、「ややそう思う」を合わせて評価が最も多いの
は、「身近に利用できる公園が配置されている」の69.5％となっている。

実数 割合 実数 割合 実数 割合
140 12.5% 357 31.9% 173 15.4%
313 27.9% 421 37.6% 292 26.1%
298 26.6% 147 13.1% 308 27.5%
195 17.4% 90 8.0% 184 16.4%
64 5.7% 58 5.2% 78 7.0%
68 6.1% 21 1.9% 48 4.3%
42 3.8% 26 2.3% 37 3.3%

1,120 100.0% 1,120 100.0% 1,120 100.0%

回答

市民の交流を促すレク
リエーション拠点が充

実している

身近に利用できる公園
が配置されている

身近にふれあえる自然
環境が活用されている

①　そう思う
②　ややそう思う
③　どちらともいえない
④　あまり思わない
⑤　そう思わない
⑥　分からない

　無回答
回答者数計

12.5%

31.9%

15.4%

27.9%

37.6%

26.1%

26.6%

13.1%

27.5%

17.4%

8.0%

16.4%

5.7%

5.2%

7.0%

6.1%

1.9%

4.3%

3.8%

2.3%

3.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

市民の交流を促すレ

クリエーション拠点

が充実している

身近に利用できる公

園が配置されている

身近にふれあえる

自然環境が活用さ

れている

そう思う ややそう思う
どちらともいえない あまり思わない
そう思わない 分からない
無回答

図12 レクリエーション系統評価
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　③　防災系統
　防災系統では、どの設問も「どちらともいえない」の評価が最も多い結果となっている。

実数 割合 実数 割合 実数 割合
119 10.6% 99 8.8% 109 9.7%
249 22.2% 235 21.0% 255 22.8%
328 29.3% 325 29.0% 318 28.4%
129 11.5% 141 12.6% 159 14.2%
44 3.9% 44 3.9% 59 5.3%

208 18.6% 234 20.9% 177 15.8%
43 3.8% 42 3.8% 43 3.8%

1,120 100.0% 1,120 100.0% 1,120 100.0%

河川の増水を防ぐ源流及
び流域の保水機能を有す
る緑が保全されている

土砂災害等を防ぐ機能を持
つ保安林や丘陵傾斜地の樹

林地が保全されている

避難場所・避難路の役割
を果たす緑地が充実して

いる

　無回答
回答者数計

①　そう思う
②　ややそう思う
③　どちらともいえない
④　あまり思わない
⑤　そう思わない
⑥　分からない

回答

10.6%

8.8%

9.7%

22.2%

21.0%

22.8%

29.3%

29.0%

28.4%

11.5%

12.6%

14.2%

3.9%

3.9%

5.3%

18.6%

20.9%

15.8%

3.8%

3.8%

3.8%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

河川の増水を防ぐ源

流及び流域の保水機

能を有する緑が保全

されている

土砂災害等を防ぐ機

能を持つ保安林や丘

陵傾斜地の樹林地が

保全されている

身近にふれあえる

自然環境が活用さ

れている
そう思う ややそう思う
どちらともいえない あまり思わない
そう思わない 分からない
無回答

図13 防災系統評価
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　④　景観構成系統
　景観構成系統で、「そう思う」、「ややそう思う」を合わせて評価が最も多いのは、「四
季の変化が感じられる緑が多い」の72.3％となっている。

実数 割合 実数 割合 実数 割合
328 29.3% 384 34.3% 253 22.6%
413 36.9% 426 38.0% 364 32.5%
194 17.3% 154 13.8% 252 22.5%
100 8.9% 89 7.9% 138 12.3%
32 2.9% 28 2.5% 66 5.9%
14 1.3% 18 1.6% 21 1.9%
39 3.5% 21 1.9% 26 2.3%

1,120 100.0% 1,120 100.0% 1,120 100.0%

⑥　分からない
　無回答

回答
自然景観・風景が美しい

四季の変化が感じられる
緑が多い

住宅地の街路樹や緑化が
美しい

①　そう思う
②　ややそう思う
③　どちらともいえない
④　あまり思わない
⑤　そう思わない

回答者数計

29.3%

34.3%

22.6%

36.9%

38.0%

32.5%

17.3%

13.8%

22.5%

8.9%

7.9%

12.3%

2.9%

2.5%

5.9%

1.3%

1.6%

1.9%

3.5%

1.9%

2.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

自然景観・風景が

美しい

四季の変化が感じ

られる緑が多い

住宅地の街路樹や

緑化が美しい

そう思う ややそう思う どちらともいえない

あまり思わない そう思わない 分からない

無回答

図14 景観構成系統評価
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問6　行政と市民の協働による取組の認知度
　行政と市民の協働による取組の認知度では、「花のまちコンクール」が58.0％と一番多く、
次いで「花いっぱい運動」の49.3％、「旧島松駅逓所の保全」の46.1％の順となっている。
（複数回答）

実数 割合
552 49.3%
650 58.0%
105 9.4%
123 11.0%
372 33.2%
445 39.7%
173 15.4%
246 22.0%
170 15.2%
64 5.7%
99 8.8%
21 1.9%

439 39.2%
41 3.7%

516 46.1%
109 9.7%
60 5.4%

142 12.7%
30 2.7%

4,357
1,120

⑤　フラワーコンテスト
⑥　オープンガーデン見学会
⑦　誕生記念樹の贈呈
⑧　輪厚川の清掃、草刈活動等
⑨　ヤマメ釣り体験
⑩　特別緑地保全地区（南の里）

回答
①　花いっぱい運動
②　花のまちコンクール
③　ＮＰＯ法人による自然学習会
④　北広島市花の会主催の講習会等

無回答
回答数計

回答者数計

⑰　緑のまちづくり審議会
⑱　いずれの取組も知らなかった

⑪　緑のまちづくり基金
⑫　緑化協議制度
⑬　市民農園制度
⑭　里山体験学習
⑮　旧島松駅逓所の保全
⑯　東の里遊水池の整備

49.3%
58.0%

9.4%
11.0%

33.2%
39.7%

15.4%
22.0%

15.2%
5.7%

8.8%
1.9%

39.2%
3.7%

46.1%
9.7%

5.4%
12.7%

2.7%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

花いっぱい運動
花のまちコンクール

ＮＰＯ法人による自然学習会
北広島市花の会主催の講習会等

フラワーコンテスト
オープンガーデン見学会

誕生記念樹の贈呈
輪厚川の清掃、草刈活動等

ヤマメ釣り体験
特別緑地保全地区（南の里）

緑のまちづくり基金
緑化協議制度
市民農園制度
里山体験学習

旧島松駅逓所の保全
東の里遊水池の整備

緑のまちづくり審議会
いずれの取組も知らなかった

無回答

図15 行政と市民の協働で行っている取組の認知度
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（３）お住まい周辺の緑
　問7　緑の豊かさ
　お住まい周辺は緑が豊かだと感じますかでは、「そう思う」が40.1％、「ややそう思う」
が36.5％となっている。

実数 割合
449 40.1%
409 36.5%
134 12.0%
94 8.4%
18 1.6%
16 1.4%

1,120 100.0%

　問8　緑の量の変化
　お住まい周辺の緑の量は、住み始めた頃と比べてどう変化していると感じますかでは、
「変化はない」が51.2％、「やや減った」が21.6％となっている。

実数 割合
48 4.3%
63 5.6%
573 51.2%
242 21.6%
128 11.4%
51 4.6%
15 1.3%

1,120 100.0%回答者数計
無回答

回答
①　そう思う
②　ややそう思う

⑤　そう思わない
無回答
回答者数計

回答
①　増えた
②　やや増えた

⑤　減った
⑥　わからない

③　どちらともいえない

④　あまりそう思わない

③　変化はない
④　やや減った

そう思う
40.1%

ややそう思う
36.5%

どちらとも
いえない
12.0%

あまりそう
思わない
8.4%

そう思わない
1.6%

無回答
1.4%

増えた
4.3% やや増えた

5.6%

変化はない
51.2%

やや減った
21.6%

減った
11.4%

分からない
4.6%

無回答
1.3%

図16 お住まい周辺の緑の豊かさ

図17 お住まい周辺の緑の量の変化
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　☆「緑の豊かさ」を「居住地区」別で見みると、「そう思う」が最も多いのは60.2％の
北広島団地地区で、最も少ないのは、大曲地区の25.0％となっている。

そう
思う

やや
そう
思う

どとら
とも
いえない

あまり
そう
思わない

そう
思わ
ない

無回答 計

85 123 50 39 4 4 305
207 103 19 11 1 3 344
66 104 50 36 6 2 264
29 25 3 3 1 0 61
45 44 9 3 3 2 106
432 399 131 92 15 11 1,080

西部地区
西の里地区

市全体

東部地区
北広島団地地区
大曲地区

地区

内容

図18 居住地と緑の豊かさ

27.9%

60.2%

25.0%

47.5%

42.5%

40.1%

40.3%

29.9%

39.4%

41.0%

41.5%

36.5%

16.4%

5.5%

18.9%

4.9%

8.5%

12.0%

12.8%

3.2%

13.6%

4.9%

2.8%

8.4%

1.3%

0.3%

2.3%

1.6%

2.8%

1.6%

1.3%

0.9%

0.8%

1.9%

1.4%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

東部地区

北広島団地地区

大曲地区

西部地区

西の里地区

市全体

居住地と緑の豊かさ

そう思う ややそう思う どとらともいえない あまりそう思わない そう思わない 無回答
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　☆「緑の量の変化」を「居住地区」別で見みると、全地区で「変化はない」が最も多くな
っているが、「減った」「やや減った」を合わせると、大曲地区49.2％、西部地区45.9％と
なっており、「変化はない」を上回っている。

増えた
やや
増えた

変化は
ない

やや
減った

減った
分から
ない

無記入 計

11 14 168 72 27 11 2 305
21 28 210 55 15 10 5 344
6 9 100 71 59 17 2 264
1 4 25 17 11 2 1 61
5 5 54 20 14 7 1 106
44 60 557 235 126 47 11 1,080

東部地区
北広島団地地区
大曲地区

市全体

西部地区
西の里地区

内容
地区

図19 居住地と緑の量の変化

3.6%

6.1%

2.3%

1.6%

4.7%

4.3%

4.6%

8.1%

3.4%

6.6%

4.7%

5.6%

55.1%

61.0%

37.9%

41.0%

50.9%

51.2%

23.6%

16.0%

26.9%

27.9%

18.9%

21.6%

8.9%

4.4%

22.3%

18.0%

13.2%

11.4%

3.6%

2.9%

6.4%

3.3%

6.6%

4.6%

0.7%

1.5%

0.8%

1.6%

0.9%

1.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

東部地区

北広島団地地区

大曲地区

西部地区

西の里地区

市全体

居住地と緑の量の変化

増えた やや増えた 変化はない やや減った 減った 分からない 無回答
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　問9　恵まれていると感じる緑
　お住まい周辺の緑について、恵まれていると感じる緑はどのような緑ですかでは、「公園
の緑」が55.9％と一番多く、次いで「道路にある街路樹や花の緑」の44.3％、「山や川、森
林等の緑」の36.1％の順となっている。（複数回答）

③　道路にある街路樹や花の緑
④　たくさんの動植物の生息
⑤　自然を体験できる施設

回答
①　山や川、森林等の緑
②　公園の緑

割合
36.1%
55.9%
44.3%
12.9%

実数
404
626
496
145

6.8%
24.6%
20.7%
2.9%
4.6%

⑧　その他

76
275
232
32

無回答 51

⑥　良好な緑の景観
⑦　農地や農園

回答数計
回答者数計

2,337
1,120

36.1%

55.9%

44.3%

12.9%

6.8%

24.6%

20.7%

2.9%

4.6%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

山や川、森林等の緑

公園の緑

道路にある街路樹や花の緑

たくさんの動植物の生息

自然を体験できる施設

良好な緑の景観

農地や農園

その他

無回答

図20 恵まれていると感じる緑
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　☆「恵まれていると感じる緑」を「居住地区」別で見ると、西部地区の「公園の緑」が他
の地区の半分以下となっている。

山や川
、森林等
の緑

公園
の緑

道路にあ
る街路樹
や花の緑

たくさん
の動植物
の生息

自然を体
験できる
施設

良好な緑
の景観

農地や
農園

その他 無回答 計

東部地区 108 103 42 4 4 4 19 5 16 305
北広島団地
地区 122 150 50 2 0 9 2 3 6 344
大曲地区 90 100 21 5 4 12 11 5 16 264
西部地区 32 10 5 2 1 3 6 1 1 61
西の里地区 41 44 7 3 0 4 3 1 3 106
市全体 393 407 125 16 9 32 41 15 42 1,080

地区

内容

図21 居住地と恵まれていると感じる緑

35.4%

35.5%

34.1%

52.5%

38.7%

35.9%

33.8%

43.6%

37.9%

16.4%

41.5%

37.2%

13.8%

14.5%

8.0%

8.2%

6.6%

11.7%

1.3%

0.6%

1.9%

3.3%

2.8%

1.6%

1.3%

1.5%

1.6%

0.8%

1.3%

2.6%

4.5%

4.9%

3.8%

3.0%

6.2%

0.6%

4.2%

9.8%

2.8%

3.8%

1.6%

0.9%

1.9%
1.6%

0.9%

1.4%

5.2%

1.7%

6.1%

1.6%

2.8%

4.5%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

東部地区

北広島団地地区

大曲地区

西部地区

西の里地区

市全体

居住地と恵まれていると感じる緑

山や川、森林等の緑 公園の緑 道路にある街路樹や花の緑

たくさんの動植物の生息 自然を体験できる施設 良好な緑の景観

農地や農園 その他 無回答
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　問10　公園の利用目的
　お住まい周辺の公園について、主にどのような目的で利用しますかでは、「子供の遊び場
として」が41.6％と一番多く、次いで「休憩・散策などの場として」の33.2％、「利用しな
い」の27.3％の順となっている。（複数回答）

実数
466
372
170 15.2%

14.7%
7.9%
27.3%
4.0%
2.0%

回答
①　子供の遊び場として
②　休憩・散策などの場として

割合
41.6%
33.2%

⑦　その他
無回答

③　運動の場とし
④　イベント等催しの場として
⑤　近所の方々との交流の場として
⑥　利用しない

165
88
306
45
22

回答数計
回答者数計

1,634
1,120

41.6%

33.2%

15.2%

14.7%

7.9%

27.3%

4.0%

2.0%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

子供の遊び場として

休憩・散策などの場として

運動の場として

イベント等催しの場として

近所の方々との交流の場として

利用しない

その他

無回答

図22 公園の利用目的
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　☆「公園の利用目的」を「居住地区」別でみると、「子供の遊び場」では大曲地区の
48.1％、「休憩・散策などの場」では北広島団地の29.7％が最も多くなっている。

子供の
遊び場
として

休憩・散
策などの
場として

運動の場
として

イベント
等催しの
場として

近所の
方々との
交流の場
として

利用
しない

その他 無回答 計

137 50 9 10 6 85 6 2 305
118 102 8 12 6 87 7 4 344
127 31 7 10 1 78 4 6 264
29 5 1 1 0 21 3 1 61
44 29 1 6 1 17 5 3 106
455 217 26 39 14 288 25 16 1,080市全体

東部地区
北広島団地地区
大曲地区
西部地区
西の里地区

内容

地区

図23 居住地と利用目的

44.9%

34.3%

48.1%

47.5%

41.5%

41.6%

16.4%

29.7%

11.7%

8.2%

27.4%

20.0%

3.0%

2.3%

2.7%

1.6%

0.9%

2.5%

3.3%

3.5%

3.8%

1.6%

5.7%

3.6%

2.0%

1.7%

0.4%

0.9%

1.3%

27.9%

25.3%

29.5%

34.4%

16.0%

26.8%

2.0%

2.0%

1.5%

4.9%

4.7%

2.3%

0.7%

1.2%

2.3%

1.6%

2.8%

2.0%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

東部地区

北広島団地地区

大曲地区

西部地区

西の里地区

市全体

居住地と利用目的

子供の遊び場として 休憩・散策などの場として
運動の場として イベント等催しの場として
近所の方々との交流の場として 利用しない
その他 無回答
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　問11　公園への不満
　お住まい周辺の公園について、不満に思うことはありますかでは、「不満はない」が
30.9％と一番多く、次いで「遊具・施設等が少ない」の20.4％、「休憩できるような場所が
ない」の20.2％の順となっている。（複数回答）

回答
①　樹木の管理が不十分
②　遊具・施設等が少ない
③　遊具・施設等が老朽化している

実数

229
115

14.0%

割合
15.2%
20.4%
10.3%
14.7%

11.3%
5.3%

157
226
64
69

20.2%
5.7%
6.2%

170

30.9%

④　公園が狭い
⑤　運動の場となる公園が少ない
⑥　休憩できるような場所がない
⑦　治安が悪い
⑧　周りに身近な公園がない

回答数計
回答者数計

126
59

1,726
1,120

346

165

⑨　不満はない
⑩　その他

無回答

15.2%

20.4%

10.3%

14.7%

14.0%

20.2%

5.7%

6.2%

30.9%

11.3%

5.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

樹木の管理が不十分

遊具・施設等が少ない

遊具・施設等が老朽化している

公園が狭い

運動の場となる公園が少ない

休憩できるような場所がない

治安が悪い

周りに身近な公園がない

不満はない

その他

無回答

図24 公園への不満
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　☆「公園への不満」を「居住地区」別でみると、不満に対する偏りはないが、西部地区で
は「周りに身近な公園がない」が11.5％と他地区より高い結果となっている。

樹木の
管理が
不十分

遊具・施
設等が
少ない

遊具・施
設等が
老朽化
している

公園が
狭い

運動の場
となる
公園が
少ない

休憩でき
るような
場所が
ない

治安が
悪い

周りに身
近な公園
がない

50 43 19 17 16 21 4 10
61 49 12 22 9 22 6 4
33 53 12 27 15 12 5 7
9 11 1 5 3 4 2 7
13 15 4 5 5 5 3 6
166 171 48 76 48 64 20 34

不満は
ない

その他 無回答 計

93 22 10 305
116 22 21 344
74 16 10 264
14 2 3 61
32 10 8 106
329 72 52 1,080

西の里地区
市全体

市全体

東部地区
北広島団地地区
大曲地区

北広島団地地区
大曲地区
西部地区
西の里地区

東部地区

西部地区

内容

内容

地区

地区

図25 居住地と公園への不満

16.4%

17.7%

12.5%

14.8%

12.3%

15.2%

14.1%

14.2%

20.1%

18.0%

14.2%

15.9%

6.2%
3.5%

4.5%
1.6%

3.8%

4.5%

5.6%

6.4%

10.2%

8.2%

4.7%

6.8%

5.2%

2.6%

5.7%

4.9%

4.7%

4.3%

6.9%

6.4%

4.5%

6.6%

4.7%

6.3%

1.3%

1.7%

1.9%

3.3%

2.8%

1.8%

3.3%

1.2%

2.7%
11.5%

5.7%

3.4%

30.5%

33.7%

28.0%

23.0%

30.2%

30.2%

7.2%

6.4%

6.1%

3.3%

9.4%

6.5%

3.3%

6.1%

3.8%

4.9%

7.5%

5.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

東部地区

北広島団地地区

大曲地区

西部地区

西の里地区

市全体

居住地と公園への不満

樹木の管理が不十分 遊具・施設等が少ない 遊具・施設等が老朽化している

公園が狭い 運動の場となる公園が少ない 休憩できるような場所がない

治安が悪い 周りに身近な公園がない 不満はない

その他 無回答
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（４）今後の市の緑のあり方について
　問12　緑への取組に期待するもの
　市の緑への取組に期待するものはどのようなことですかでは、「そう思う」、「ややそう
思う」を合わせて最も多いのは、「緑の豊かさを印象づける美しいまちづくりの推進」の
81.1％。次いで、「四季の変化を感じられる緑豊かな景観の保全」80.4％、「住環境にうる
おいと快適さをもたらす緑の保全」78.2％の順となっている。

36.3%

37.1%

43.8%

29.3%

29.3%

31.2%

45.4%

49.5%

48.2%

51.0%

50.7%

46.4%

7.0%

25.0%

26.3%

34.4%

31.2%

26.2%

30.5%

26.0%

23.9%

24.5%

30.1%

29.7%

29.5%

14.2%

16.8%

8.6%

18.1%

21.3%

19.1%

11.9%

10.1%

12.1%

8.8%

8.7%

11.2%

3.2%

4.4%

3.0%

6.6%

8.5%

5.4%

2.9%

2.6%

2.6%

1.9%

2.1%

3.2%

1.7%

2.5%

1.1%

3.3%

4.2%

2.9%

0.6%

0.5%

1.5%

1.8%

2.0%

2.0%

13.4%

8.1%

3.8%

6.0%

4.6%

5.2%

7.4%

7.7%

5.7%

2.0%

1.8%

2.7%

6.3%

4.8%

5.3%

5.5%

6.1%

5.6%

5.9%

5.7%

5.4%

4.5%

5.0%

5.1%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

国有林や南の里の森等の保全

野生生物の生息環境の確保

住環境にうるおいと快適さを

もたらす緑の保全

市民の交流を促すレクリエー

ション拠点の充実

身近に利用できる公園の配置

身近にふれあえる自然環境の

活用

河川の増水を防ぐ源流、流域

の保水機能を有する緑の保全

土砂災害等を防ぐ機能を持つ

保安林や丘陵傾斜地の保全

避難場所・避難路の役割を

果たす緑地の充実

緑の豊かさを印象づける美し

いまちづくりの推進

四季の変化を感じられる緑豊

かな景観の保全

街路樹の適正管理や住宅地に

おける緑化の推進

その他

期待する やや期待する どちらともいえない あまり期待しない
期待しない わからない 無回答

78

図26 緑への取組に期待すること
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実数 割合 実数 割合 実数 割合
406 36.3% 415 37.1% 491 43.8%
280 25.0% 295 26.3% 385 34.4%
159 14.2% 188 16.8% 96 8.6%
36 3.2% 49 4.4% 34 3.0%
19 1.7% 28 2.5% 12 1.1%
150 13.4% 91 8.1% 43 3.8%
70 6.3% 54 4.8% 59 5.3%

1,120 100.0% 1,120 100.0% 1,120 100.0%

実数 割合 実数 割合 実数 割合
328 29.3% 328 29.3% 349 31.2%
349 31.2% 293 26.2% 342 30.5%
203 18.1% 238 21.3% 214 19.1%
74 6.6% 95 8.5% 61 5.4%
37 3.3% 47 4.2% 33 2.9%
67 6.0% 51 4.6% 58 5.2%
62 5.5% 68 6.1% 63 5.6%

1,120 100.0% 1,120 100.0% 1,120 100.0%

実数 割合 実数 割合 実数 割合
508 45.4% 554 49.5% 540 48.2%
291 26.0% 268 23.9% 274 24.5%
133 11.9% 113 10.1% 135 12.1%
32 2.9% 29 2.6% 29 2.6%
7 0.6% 6 0.5% 17 1.5%
83 7.4% 86 7.7% 64 5.7%
66 5.9% 64 5.7% 61 5.4%

1,120 100.0% 1,120 100.0% 1,120 100.0%

実数 割合 実数 割合 実数 割合
571 51.0% 568 50.7% 520 46.4%
337 30.1% 333 29.7% 330 29.5%
99 8.8% 97 8.7% 125 11.2%
21 1.9% 24 2.1% 36 3.2%
20 1.8% 22 2.0% 22 2.0%
22 2.0% 20 1.8% 30 2.7%
50 4.5% 56 5.0% 57 5.1%

1,120 100.0% 1,120 100.0% 1,120 100.0%

⑥　分からない
無回答
回答者数計

①　期待する
②　やや期待する

無回答
回答者数計

回答

無回答
回答者数計

②　やや期待する
③　どちらともいえ
④　あまり期待し
⑤　期待しない
⑥　分からない

①　期待する

①　期待する
②　やや期待する
③　どちらともいえ
④　あまり期待し
⑤　期待しない

国有林や南の里の森等の
保全

野生生物の生息環境の
確保

住環境にうるおいと快適
さをもたらす緑の保全回答

回答
市民の交流を促すレクリ
エーション拠点の充実

身近に利用できる公園の
配置

身近にふれあえる自然
環境の活用

①　期待する
②　やや期待する
③　どちらともいえ
④　あまり期待し
⑤　期待しない
⑥　分からない

無回答
回答者数計

河川の増水を防ぐ源流及
び流域の保水機能を有す

る緑の保全

土砂災害等を防ぐ機能を
持つ保安林や丘陵傾斜地

の樹林地の保全

避難場所・避難路の役割
を果たす緑地の充実

緑の豊かさを印象づける
美しいまちづくりの推進

四季の変化を感じられる
緑豊かな景観の保全

街路樹の適正管理や住宅
地における緑化の推進

③　どちらともいえ
④　あまり期待し

回答

⑤　期待しない
⑥　分からない
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　問13　市が力を入れて取組むこと
　①　行政が取り組むべきこと
　緑をこれからも守り育てていくために、行政が力を入れて取組むことでは、「公園や緑地
の整備」が63.5％と一番多く、次いで「防災面に配慮した樹林地の保全」の50.4％、「街路
樹の整備」の47.3％の順となっている。（複数回答）

実数 割合
711 63.5%
459 41.0%
272 24.3%
530 47.3%
402 35.9%
347 31.0%
205 18.3%
120 10.7%
178 15.9%
144 12.9%
296 26.4%
214 19.1%
229 20.4%
565 50.4%
258 23.0%
26 2.3%
24 2.1%
38 3.4%

5,018
1,120

⑫　植樹活動の推進
⑬　農地、田畑の保全
⑭　防災面に配慮した樹林地の保全
⑮　花壇の整備

⑰　その他

回答数計
回答者数計

⑯　特にない

無回答

⑪　公共施設の緑化

回答
①　公園や緑地の整備
②　水辺周辺の整備
③　各地区を結ぶ樹林地の保全
④　街路樹の整備
⑤　貴重な動植物の保全
⑥　ﾚｸﾘｴｰｼｮﾝ・ﾚｼﾞｬｰ施設の充実
⑦　自然体験学習の推進
⑧　緑のまちづくり基金の推進
⑨　市民活動団体の支援
⑩　緑に係る市民参加イベントの推進

63.5%
41.0%

24.3%
47.3%

35.9%
31.0%

18.3%
10.7%

15.9%
12.9%

26.4%
19.1%
20.4%

50.4%
23.0%

2.3%
2.1%
3.4%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

公園や緑地の整備
水辺周辺の整備

各地区を結ぶ樹林地の保全
街路樹の整備

貴重な動植物の保全
ﾚｸﾘｴｰｼｮﾝ・ﾚｼﾞｬｰ施設
自然体験学習の推進
緑のまちづくり基金
市民活動団体の支援

緑に係る市民参加イベントの推進
公共施設の緑化
植樹活動の推進

農地、田畑の保全
防災面に配慮した樹林地の保全

花壇の整備
特にない
その他
無回答

図27 行政が力を入れて取組むべきこと
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　☆地区別から見た行政が取り組むべきこと
　行政が取り組むことを、地区別で見てみると、市全体同様「公園や緑地の整備」「防災
面に配慮した樹林地の保全」「街路樹の整備」が高くなっている。（複数回答）

【東部地区】

実数 割合
201 65.9%
151 49.5%
66 21.6%
148 48.5%
101 33.1%
98 32.1%
54 17.7%
28 9.2%
45 14.8%
42 13.8%
91 29.8%
57 18.7%
57 18.7%
153 50.2%
68 22.3%
8 2.6%
4 1.3%
9 3.0%

1,381
305

⑩　緑に係る市民参加イベントの推進
⑪　公共施設の緑化
⑫　植樹活動の推進
⑬　農地、田畑の保全
⑭　防災面に配慮した樹林地の保全

⑤　貴重な動植物の保全
⑥　ﾚｸﾘｴｰｼｮﾝ・ﾚｼﾞｬｰ施設の充実
⑦　自然体験学習の推進
⑧　緑のまちづくり基金の推進
⑨　市民活動団体の支援

回答
①　公園や緑地の整備
②　水辺周辺の整備
③　各地区を結ぶ樹林地の保全
④　街路樹の整備

回答者数計

⑮　花壇の整備
⑯　特にない
⑰　その他

無回答
回答数計

65.9%
49.5%

21.6%
48.5%

33.1%
32.1%

17.7%
9.2%

14.8%
13.8%

29.8%
18.7%
18.7%

50.2%
22.3%

2.6%
1.3%
3.0%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

公園や緑地の整備
水辺周辺の整備

各地区を結ぶ樹林地の保全
街路樹の整備

貴重な動植物の保全
ﾚｸﾘｴｰｼｮﾝ・ﾚｼﾞｬｰ施設
自然体験学習の推進
緑のまちづくり基金
市民活動団体の支援

緑に係る市民参加イベントの推進
公共施設の緑化
植樹活動の推進

農地、田畑の保全
防災面に配慮した樹林地の保全

花壇の整備
特にない
その他
無回答

図27-1 行政が力を入れて取組むべきこと（東部地区）
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【北広島団地地区】

実数 割合
235 68.3%
139 40.4%
91 26.5%
192 55.8%
134 39.0%
100 29.1%
58 16.9%
49 14.2%
63 18.3%
41 11.9%
82 23.8%
82 23.8%
61 17.7%
170 49.4%
84 24.4%
5 1.5%
8 2.3%
10 2.9%

1,604
344

⑭　防災面に配慮した樹林地の保全
⑮　花壇の整備
⑯　特にない
⑰　その他

無回答

④　街路樹の整備
⑤　貴重な動植物の保全
⑥　ﾚｸﾘｴｰｼｮﾝ・ﾚｼﾞｬｰ施設の充実
⑦　自然体験学習の推進
⑧　緑のまちづくり基金の推進

回答数計
回答者数計

回答
①　公園や緑地の整備
②　水辺周辺の整備
③　各地区を結ぶ樹林地の保全

⑨　市民活動団体の支援
⑩　緑に係る市民参加イベントの推進
⑪　公共施設の緑化
⑫　植樹活動の推進
⑬　農地、田畑の保全

68.3%
40.4%

26.5%
55.8%

39.0%
29.1%

16.9%
14.2%

18.3%
11.9%

23.8%
23.8%

17.7%
49.4%

24.4%
1.5%
2.3%
2.9%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

公園や緑地の整備
水辺周辺の整備

各地区を結ぶ樹林地の保全
街路樹の整備

貴重な動植物の保全
ﾚｸﾘｴｰｼｮﾝ・ﾚｼﾞｬｰ施設
自然体験学習の推進
緑のまちづくり基金
市民活動団体の支援

緑に係る市民参加イベントの推進
公共施設の緑化
植樹活動の推進

農地、田畑の保全
防災面に配慮した樹林地の保全

花壇の整備
特にない
その他
無回答

図27-2 行政が力を入れて取組むべきこと（北広島団地地区）

25



【大曲地区】

実数 割合
155 58.7%
95 36.0%
61 23.1%
102 38.6%
88 33.3%
90 34.1%
50 18.9%
22 8.3%
42 15.9%
35 13.3%
73 27.7%
46 17.4%
57 21.6%
134 50.8%
60 22.7%
5 1.9%
8 3.0%
7 2.7%

1,130
264回答者数計

⑬　農地、田畑の保全
⑭　防災面に配慮した樹林地の保全
⑮　花壇の整備
⑯　特にない
⑰　その他

⑪　公共施設の緑化
⑫　植樹活動の推進

③　各地区を結ぶ樹林地の保全
④　街路樹の整備
⑤　貴重な動植物の保全
⑥　ﾚｸﾘｴｰｼｮﾝ・ﾚｼﾞｬｰ施設の充実
⑦　自然体験学習の推進

無回答
回答数計

②　水辺周辺の整備

⑧　緑のまちづくり基金の推進
⑨　市民活動団体の支援
⑩　緑に係る市民参加イベントの推進

回答
①　公園や緑地の整備

58.7%
36.0%

23.1%
38.6%

33.3%
34.1%

18.9%
8.3%

15.9%
13.3%

27.7%
17.4%

21.6%
50.8%

22.7%
1.9%
3.0%
2.7%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

公園や緑地の整備
水辺周辺の整備

各地区を結ぶ樹林地の保全
街路樹の整備

貴重な動植物の保全
ﾚｸﾘｴｰｼｮﾝ・ﾚｼﾞｬｰ施設
自然体験学習の推進
緑のまちづくり基金
市民活動団体の支援

緑に係る市民参加イベントの推進
公共施設の緑化
植樹活動の推進

農地、田畑の保全
防災面に配慮した樹林地の保全

花壇の整備
特にない
その他
無回答

図27-3 行政が力を入れて取組むべきこと（大曲地区）
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【西部地区】

実数 割合
41 67.2%
22 36.1%
20 32.8%
30 49.2%
23 37.7%
24 39.3%
18 29.5%
9 14.8%
7 11.5%
9 14.8%
18 29.5%
12 19.7%
23 37.7%
38 62.3%
18 29.5%
0 0.0%
1 1.6%
0 0.0%

313
61

⑰　その他
無回答
回答数計
回答者数計

⑫　植樹活動の推進
⑬　農地、田畑の保全
⑭　防災面に配慮した樹林地の保全
⑮　花壇の整備
⑯　特にない

⑧　緑のまちづくり基金の推進
⑨　市民活動団体の支援
⑩　緑に係る市民参加イベントの推進
⑪　公共施設の緑化

②　水辺周辺の整備
③　各地区を結ぶ樹林地の保全
④　街路樹の整備
⑤　貴重な動植物の保全
⑥　ﾚｸﾘｴｰｼｮﾝ・ﾚｼﾞｬｰ施設の充実

回答
①　公園や緑地の整備

⑦　自然体験学習の推進

67.2%
36.1%

32.8%
49.2%

37.7%
39.3%

29.5%
14.8%

11.5%
14.8%

29.5%
19.7%

37.7%
62.3%

29.5%
0.0%
1.6%

0.0%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

公園や緑地の整備
水辺周辺の整備

各地区を結ぶ樹林地の保全
街路樹の整備

貴重な動植物の保全
ﾚｸﾘｴｰｼｮﾝ・ﾚｼﾞｬｰ施設
自然体験学習の推進
緑のまちづくり基金
市民活動団体の支援

緑に係る市民参加イベントの推進
公共施設の緑化
植樹活動の推進

農地、田畑の保全
防災面に配慮した樹林地の保全

花壇の整備
特にない
その他
無回答

図27-4 行政が力を入れて取組むべきこと（西部地区）
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【西の里地区】

実数 割合
67 63.2%
43 40.6%
28 26.4%
45 42.5%
47 44.3%
28 26.4%
24 22.6%
9 8.5%
19 17.9%
14 13.2%
28 26.4%
14 13.2%
23 21.7%
59 55.7%
19 17.9%
3 2.8%
1 0.9%
4 3.8%

475
106

⑯　特にない
⑰　その他

無回答
回答数計
回答者数計

⑪　公共施設の緑化
⑫　植樹活動の推進
⑬　農地、田畑の保全
⑭　防災面に配慮した樹林地の保全
⑮　花壇の整備

⑥　ﾚｸﾘｴｰｼｮﾝ・ﾚｼﾞｬｰ施設の充実
⑦　自然体験学習の推進
⑧　緑のまちづくり基金の推進
⑨　市民活動団体の支援
⑩　緑に係る市民参加イベントの推進

①　公園や緑地の整備
②　水辺周辺の整備
③　各地区を結ぶ樹林地の保全
④　街路樹の整備
⑤　貴重な動植物の保全

回答

63.2%
40.6%

26.4%
42.5%

44.3%
26.4%

22.6%
8.5%

17.9%
13.2%

26.4%
13.2%

21.7%
55.7%

17.9%
2.8%

0.9%
3.8%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

公園や緑地の整備
水辺周辺の整備

各地区を結ぶ樹林地の保全
街路樹の整備

貴重な動植物の保全
ﾚｸﾘｴｰｼｮﾝ・ﾚｼﾞｬｰ施設
自然体験学習の推進
緑のまちづくり基金
市民活動団体の支援

緑に係る市民参加イベントの推進
公共施設の緑化
植樹活動の推進

農地、田畑の保全
防災面に配慮した樹林地の保全

花壇の整備
特にない
その他
無回答

図27-5 行政が力を入れて取組むべきこと（西の里地区）
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　②　市民と協働で取り組むべきこと
　緑をこれからも守り育てていくために、市民と協働で力を入れて取組むことでは、「花い
っぱい運動」が50.1％と一番多く、次いで「輪厚川の清掃、草刈活動等」の29.5％、「花の
まちコンクール」の27.1％の順となっている。（複数回答）

実数 割合
561 50.1%
303 27.1%
123 11.0%
105 9.4%
146 13.0%
178 15.9%
122 10.9%
330 29.5%
130 11.6%
122 10.9%
181 16.2%
194 17.3%
114 10.2%
201 17.9%
271 24.2%
110 9.8%
97 8.7%
35 3.1%
151 13.5%
3,474
1,120

回答
①　花いっぱい運動
②　花のまちコンクール
③　ＮＰＯ法人による自然学習会
④　北広島市花の会主催の講習会等
⑤　フラワーコンテスト
⑥　オープンガーデン見学会
⑦　誕生記念樹の贈呈
⑧　輪厚川の清掃、草刈活動等
⑨　ヤマメ釣り体験
⑩　緑のまちづくり基金
⑪　緑化協議制度
⑫　市民農園制度
⑬　里山体験学習
⑭　公園の里親制度

回答数計
回答者数計

⑮　旧島松駅逓所の保全
⑯　東の里遊水池の整備
⑰　緑のまちづくり審議会
⑱　その他

無回答

50.1%
27.1%

11.0%
9.4%

13.0%
15.9%

10.9%
29.5%

11.6%
10.9%

16.2%
17.3%

10.2%
17.9%

24.2%
9.8%

8.7%
3.1%

13.5%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

花いっぱい運動
花のまちコンクール

ＮＰＯ法人による自然学習会
北広島市花の会主催の講習会等

フラワーコンテスト
オープンガーデン見学会

誕生記念樹の贈呈
輪厚川の清掃、草刈活動等

ヤマメ釣り体験
緑のまちづくり基金

緑化協議制度
市民農園制度
里山体験学習
公園の里親制度

旧島松駅逓所の保全
東の里遊水池の整備

緑のまちづくり審議会
その他
無回答

図28 市民と協働で力を入れて取組むべきこと
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（５）自然とのふれあいについて
　問14　現在行っている取組み及び今後やってみたい取組み
　緑に関わる取組みとして、現在行っていることでは、「自宅の緑化（家庭菜園・植栽な
ど）」が65.3％と一番多く、また、今後やってみたいことでは、「園芸等の講習への参加」
の25.4％が一番多くなっている。

実数 割合 実数 割合 実数 割合
731 65.3% 549 49.0% 61 5.4%
136 12.1% 137 12.2% 261 23.3%
253 22.6% 434 38.8% 798 71.3%
1,120 100.0% 1,120 100.0% 1,120 100.0%

実数 割合 実数 割合 実数 割合
245 21.9% 39 3.5% 15 1.3%
197 17.6% 284 25.4% 236 21.1%
678 60.5% 797 71.2% 869 77.6%
1,120 100.0% 1,120 100.0% 1,120 100.0%

実数 割合 実数 割合 実数 割合
13 1.2% 84 7.5% 21 1.9%
225 20.1% 220 19.6% 243 21.7%
882 78.8% 816 72.9% 856 76.4%
1,120 100.0% 1,120 100.0% 1,120 100.0%

道路や公園の清掃活動 緑化イベントへの参加

①　行っている
②　やってみたい

無回答

自宅の緑化（家庭
菜園・植栽など）

回答者数計

回答

回答

①　行っている

花壇等の緑化活動

回答者数計

回答
公園づくり等
計画への参加

園芸等の講習への参加 森林等の管理ボランティア

①　行っている
②　やってみたい

無回答

緑に関する募金への協力 自然林の保全活動

②　やってみたい
無回答
回答者数計

65.3%

49.0%
5.4%

21.9%
3.5%

1.3%

1.2%

7.5%

1.9%

0.4%

12.1%

12.2%

23.3%

17.6%

25.4%

21.1%

20.1%

19.6%

21.7%

1.0%

22.6%

38.8%

71.3%

60.5%

71.2%

77.6%

78.8%

72.9%

76.4%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

自宅の緑化（家庭菜園・植栽など）

道路や公園の清掃活動

緑化イベントへの参加

花壇等の緑化活動

園芸等の講習への参加

森林等の管理ボランティア

公園づくり等計画への参加

緑に関する募金への協力

自然林の保全活動

その他

行っている やってみたい 無回答
11

5

図29 関わってみたい緑への取組
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　問15　緑に関わる取組みで得られる期待
　今後、緑に関わる取組みによって得られることについて、どのようなものを期待しますか
では、「暮らしの楽しみが増える」が54.2％と一番多く、次いで「安らぎや安心感の創出」
の48.3％、「日常生活における健康増進」の41.6％の順となっている。（複数回答）

実数 割合
607 54.2%
311 27.8%
285 25.4%
466 41.6%
135 12.1%
114 10.2%
278 24.8%
541 48.3%
84 7.5%
17 1.5%
49 4.4%

2,887
1,120

⑧　安らぎや安心感の創出

回答
①　暮らしの楽しみが増える
②　他の人との交流ができること
③　自然や緑の知識の習得
④　日常生活における健康増進
⑤　社会体験・貢献の場としての取組み
⑥　生涯学習の場としての取組み
⑦　緑のまちづくりへの貢献

回答者数計

⑩　その他
無回答
回答数計

⑨　分からない

54.2%

27.8%

25.4%

41.6%

12.1%

10.2%

24.8%

48.3%

7.5%

1.5%

4.4%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

暮らしの楽しみが増える

他の人との交流ができること

自然や緑の知識の習得

日常生活における健康増進

社会体験・貢献の場としての取組み

生涯学習の場としての取組み

緑のまちづくりへの貢献

安らぎや安心感の創出

分からない

その他

無回答

図30 緑にかかわる取組で得られる期待

31



（６）生物多様性について
　問16　言葉と意味の理解
　以前から生物多様性という言葉と意味を知っていましたかでは、「言葉は知っているが意
味はよく理解していない」が36.1％、「知らなかった」が35.9％となっている。

実数 割合

70 6.3%

211 18.8%

404 36.1%

④　知らなかった 402 35.9%
33 2.9%

1,120 100.0%

回答
①　言葉と意味をよく
　　 理解している
②　言葉と意味を概ね
　　 理解している

無回答
回答者数計

③　言葉は知っているが
　　 意味はよく理解して
       いない

言葉と意味をよ
く理解している

6.3%
言葉と意味を概ね
理解している
18.8%

言葉は知っているが意味
はよく理解していない

36.1%

知らなかった
35.9%

無回答
2.9%

図31 言葉と意味を知っていますか
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　問17　保全のための取組みの方向性
　生物多様性の保全のための生態系や自然環境に対する取組みの方向性についてでは、「人
間の生活が制約されない程度に、様々な生物が生育できる環境の整備に努めることが望まし
い」が58.4％と一番多くなっている。

実数 割合

654 58.4%

290 25.9%

34 3.0%

100 8.9%
42 3.8%

1,120
無回答

回答者数計

回答
①　人間の生活が制約されない程度に、様々な生物が生育
　　できる環境の整備に努めることが望ましい
②　人間の生活がある程度制約されても、様々な生物が
　　生育できる環境の整備や保全を優先するべきである
③　人間の生活の利便性を確保するためなら、様々な生物
　　が生育できる環境は損失してもやむを得ない
④　分からない

58.4%25.9%

3.0%
8.9%

3.8%

人間の生活が制約されない程度に、様々な生物が生育できる環境の整備に努めることが望ましい

人間の生活がある程度制約されても、様々な生物が生育できる環境の整備や保全を優先するべきである

人間の生活の利便性を確保するためなら、様々な生物が生育できる環境は損失してもやむを得ない

分からない

無回答

図32 保全のための取組の方向性
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　☆生物多様性の「言葉と意味の理解」と「保全のための取組の方向性」とを見ると、「よ
く理解している」では、「人間の生活がある程度制約されても、様々な生物が生育できる環
境の整備や保全を優先するべきである」が54.3％と高く、「よく理解していない」では、
「人間の生活が制約されない程度に、様々な生物が生育できる環境の整備に努めることが望
ましい」が66.1％と一番高くなっている。

人間の生活が
制約されない
程度に、様々
な生物が生育
できる環境の
整備に努める
ことが望まし

い

人間の生活が
ある程度制約
されても、

様々な生物が
生育できる環
境の整備や保
全を優先する
べきである

人間の生活の
利便性を確保
するためな

ら、様々な生
物が生育でき
る環境は損失
してもやむを

得ない

分からない 無回答 計

28 38 2 2 0 70
121 78 4 5 3 211
267 99 10 24 4 404
234 74 18 69 7 402
650 289 34 100 14 1,087

 言葉と意味をよく理解している
 言葉と意味を概ね理解している

 言葉は知っているが意味はよく理解していない

知らなかった
計

認知度

内容

図33 生物多様性の認知度と保全の方向性

40.0%

57.3%

66.1%

58.2%

58.4%

54.3%

37.0%

24.5%

18.4%

25.9%

2.9%

1.9%

2.5%

4.5%

3.0%

2.9%

2.4%

5.9%

17.2%

8.9%

1.4%

1.0%

1.7%

3.8%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

言葉と意味をよく

理解している

言葉と意味を概ね

理解している

言葉は知っているが

意味はよく理解していない

知らなかった

全体

認知度と方向性

人間の生活が制約されない程度に、様々な生物が生育できる環境の整備に努めることが望ましい
人間の生活がある程度制約されても、様々な生物が生育できる環境の整備や保全を優先するべきである
人間の生活の利便性を確保するためなら、様々な生物が生育できる環境は損失してもやむを得ない
分からない
無回答
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　問18　保全のために重要なこと
　生物多様性の保全のために、特にどのようなことが重要と考えますかでは、「里山や樹林
地などの保全」が57.9％と一番多く、次いで「希少な生物の生息地の保全」の55.4％、「外
来種の捕獲など生態系の保全」の51.0％の順となっている。（複数回答）

実数 割合
649 57.9%
620 55.4%
429 38.3%
571 51.0%
243 21.7%
313 27.9%
194 17.3%
39 3.5%
11 1.0%
59 5.3%

3,128
1,120

⑥　生物多様性についての周知・普及啓発
⑦　生物多様性保全活動への支援
⑧　特に必要はない
⑨　その他

無回答

⑤　自然学習の体験できる場の創出・管理

回答
①　里山や樹林地などの保全
②　希少な生物の生息地の保全
③　希少な生物の保護

回答数計
回答者数計

④　外来種の捕獲など生態系の保全

57.9%

55.4%

38.3%

51.0%

21.7%

27.9%

17.3%

3.5%

1.0%

5.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

里山や樹林地などの保全

希少な生物の生息地の保全

希少な生物の保護

外来種の捕獲など生態系の保全

自然学習の体験できる場の創出・管理

生物多様性についての周知・普及啓発

生物多様性保全活動への支援

特に必要はない

その他

無回答

図34 保全のために重要と考えること
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　☆生物多様性の「認知度」と「保全のために重要なこと」とを見ると、認知度に関係なく、
里山や樹林地などの保全が最も高い結果となっている。

里山や樹林地
などの保全

希少な生物の
生息地の保全

希少な生物の
保護

外来種の捕獲
など生態系の

保全

自然学習の体
験できる場の
創出・管理

生物多様性に
ついての周

知・普及啓発

50 9 1 4 4 1
156 30 5 10 3 2
243 79 10 26 11 12
197 77 20 34 14 11
646 195 36 74 32 26

生物多様性
保全活動へ

の支援

特に必要は
ない

その他 無回答 計

0 1 0 0 70
1 1 2 1 211
2 10 1 10 404
3 25 1 20 402
6 37 4 31 1,087

 言葉と意味をよく理解している
 言葉と意味を概ね理解している

 言葉は知っているが意味はよく理解していない

計

 言葉と意味をよく理解している
 言葉と意味を概ね理解している

 言葉は知っているが意味はよく理解していない

知らなかった
計

知らなかった

内容

内容

認知度

認知度

図35 生物多様性の認知度と保全のために重要なこと

71.4%

73.9%

60.1%

49.0%

57.9%

12.9%

14.2%

19.6%

19.2%

17.4%

1.4%

2.4%

2.5%

5.0%

3.3%

5.7%

4.7%

6.4%

8.5%

6.7%

5.7%

1.4%

2.7%

3.5%

2.9%

1.4%

0.9%

3.0%

2.7%

2.3%

0.5%

0.5%

0.7%

0.5%

1.4%

0.5%

2.5%

6.2%

3.3%

0.9%

0.2%

0.2%

0.4%

0.5%

2.5%

5.0%

5.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

言葉と意味をよく

理解している

言葉と意味を概ね

理解している

言葉は知っているが

意味はよく理解していない

知らなかった

全体

認知度と重要性

里山や樹林地などの保全 希少な生物の生息地の保全
希少な生物の保護 外来種の捕獲など生態系の保全
自然学習の体験できる場の創出・管理 生物多様性についての周知・普及啓発
生物多様性保全活動への支援 特に必要はない
その他 無回答
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　問19　緑の回廊の認知度
　以前から、緑の回廊という言葉と意味を知っていましたかでは、「知らなかった」が
55.9％と一番多くなっている。

実数 割合

35 3.1%

177 15.8%

242 21.6%

④　知らなかった 626 55.9%
40 3.6%

1,120 100.0%
無回答

回答者数計

③　言葉は知っているが
　　 意味はよく理解して

②　言葉と意味を概ね
　　 理解している

①　言葉と意味をよく
　　 理解している

回答言葉と意味をよ
く理解している

3.1%

言葉と意味を概
ね理解している

15.8%

言葉は知っている
が意味はよく理解
していない
21.6%

知らなかった
55.9%

無回答
3.6%

図36 緑の回廊の認知度
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　問20　緑の回廊のあり方
　緑の回廊への考え方についてでは、「緑の回廊を守りつつ、農地等に野生生物等が入り込
まないよう、電気柵で覆うなど、個別に対策するべきである」が35.4％と一番多くなってい
る。

実数 割合

183 16.3%

322 28.8%

396 35.4%

147 13.1%
72 6.4%

1,120回答者数計

①　野生動植物保全のために現状の連なりを維持すべきで
　　ある
②　野生動植物の保全も必要と感じるが、農作物保護を目
　　的とした、緑の回廊の多少の遮断は、やむを得ない
③　緑の回廊を守りつつ、農地等に野生生物等が入り込まない
　　 よう、電気柵で覆うなど、個別に対策するべきである
④　分からない

無回答

回答

16.3%

28.8%
35.4%

13.1%

6.4%

野生動植物保全のために現状の連なりを維持すべきである

野生動植物の保全も必要と感じるが、農作物保護を目的とした、緑の回廊の多少の遮断は、やむを得ない

緑の回廊を守りつつ、農地等に野生生物等が入り込まないよう、電気柵で覆うなど、個別に対策するべきである

分からない

無回答

図37 緑の回廊のあり方
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　☆緑の回廊の「認知度」と「緑の回廊のあり方」とを見ると、「言葉と意味をよく理解し
ている」と回答した人では、「多少の遮断は、やむを得ない」「個別に対策すべきである」
が37.1％と同じ結果であったが、それ以外の認知度では、「個別に対策すべきである」が
高い結果となっている。

野生動植物
保全のため
に現状の連
なりを維持
すべきであ
る

野生動植物
の保全も必
要と感じる
が、農作物
保護を目的
とした、緑
の回廊の多
少の遮断
は、やむを
得ない

緑の回廊を
守りつつ、
農地等に野
生生物等が
入り込まな
いよう、電
気柵で覆う
など、個別
に対策する
べきである

分からない 無回答 計

7 13 13 0 2 35
34 56 69 8 10 177
38 81 83 27 13 242

101 164 224 110 27 626
180 314 389 145 52 1,080計

言葉と意味をよく理解している
言葉と意味を概ね理解している

 言葉は知っているが意味はよく理解していない

知らなかった

認知度

内容

図38 緑の回廊の認知度とあり方

20.0%

19.2%

15.7%

16.1%

16.3%

37.1%

31.6%

33.5%

26.2%

28.8%

37.1%

39.0%

34.3%

35.8%

35.4%

4.5%

11.2%

17.6%

13.1%

5.7%

5.6%

5.4%

4.3%

6.4%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

言葉と意味をよく

理解している

言葉と意味を概ね

理解している

言葉は知っているが意味

はよく理解していない

知らなかった

全体

認知度と回廊のあり方

野生動植物保全のために現状の連なりを維持すべきである

野生動植物の保全も必要と感じるが、農作物保護を目的とした、緑の回廊の多少の遮断は、やむを得ない

緑の回廊を守りつつ、農地等に野生生物等が入り込まないよう、電気柵で覆うなど、個別に対策するべきである

分からない

無回答
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（7）その他意見（問4～問26）
問4　あなたは、北広島市の緑について、恵まれていると思う緑はどのような緑ですか。

➣北広島団地の遊歩道の緑。

➣市内から大曲への道、紅葉が特に。

➣仁別の奥の北広山。

➣野幌原始林。

➣共栄のパークゴルフ場

➣ボールパーク予定地。

➣ボールパーク予定地の周辺。

➣緑葉公園を通る「散歩道」が一番好きです。しかし広場（安田侃）のレンガは割れていて荒廃して見えます。
➣北広島市は、市とは言え田舎です。これが良いです。風雨に強い。地震に強い。こんな良い所は他にはないと安住し
ています。西の里より。
➣木が倒れても植え替えしていないので、そもまま切りっぱなし。土手の草が土砂と一緒にはがれ落ちているため、雨
のたびに土が流れ落ちている。歩道がその土砂で防がれ、そこにア雑草が生え歩けなくなっている。公園の周りが真暗
で、しょっちゅうゴミが捨てられている。駐車禁止のはずの横断歩道や消火栓の横に路駐がいつもある。

➣街路の並木が秋になると落葉すごく、春は街路に桜もあったらとても良いかと思う

➣ボールパーク面積の樹木が減るのが残念です。

➣恵まれている緑とは思わない

➣花の木が少ない（街路）。

➣残念ながら全部見ていないので正確な解答は出来ません。

➣あまり緑を意識していなかったです。

➣道端の雑草。

問9　あなたのお住まいの周辺の緑について、恵まれていると感じる緑はどのような緑ですか。

➣レクの森。

➣個人宅の緑。

➣各家庭の庭の草、花。

➣住宅のまわり。

➣西の里小学校の緑。

➣西の里小学校周辺。

➣宅地内の庭木。

➣東部中前側の木や花みごと。

➣団地周辺の林。

➣夢プラザ、市民農園は良いと思う。

➣緑地の広いグランド。

➣私の住んでいる所は東共栄地区。団地方面は緑がきれいだと思ってますが、こちらは全くダメです。

➣ワッツ川のみどりが美しい。草刈ってほしい。

➣恵まれているとは感じない。

➣宅地造成地区、恵まれているとは思えない。

➣キツネが子育てしてます。良いのでしょうか。

➣樹木の整備。
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➣所々で街路樹が切られている。

➣緑は減少しているから。

問10　あなたのお住まいの周辺の公園について、主にどのような目的で利用しますか。

➣犬の散歩。

➣パークゴルフ場として。

➣スキー、歩くスキー。

➣時々お弁当を食べる。

➣水のみ場として、四季の木の変化を楽しんでいます。

➣子供が小さい時は遊び場、今は利用はない

➣子供が小さい頃は1や3の目的で利用したが今が利用していない

➣公園清掃、町内会交流会（年1回のみ）

➣公園の前の歩道をウォーキング。

➣通行。

➣安らぎの場としては、樹木が少ない。

➣たくさんの公園があると思うが、人が利用しているのをほとんど見かけた事がない！！

➣遊具も広さも中途半端、禁止事項も多く利用者は少ない。

➣輝美町団地の公園は整備されていない為利用できない。

➣公園と言える公園がありません。

➣公園まで1ｋｍ離れているのであまり利用しない。

➣冬期の雪捨場として。

➣すな場、1年に1回こうかんしてほしい。冬はフタををしてほしいです。犬、ねこのふんあり。子供の遊びふえいせ
いです。

問11　あなたのお住まいの周辺の公園について、不満に思うことはありますか。

★不満に思う意見としては、トイレ、駐車場、ペットのフン、カラスに関することが多い。

➣トイレが少ない。防災用の上下水道及び設備があればなお良い。

➣避難場所なのにトイレがない。

➣トイレを整備してほしい。

➣公園にトイレが欲しい。

➣トイレ等がきたない、あらされている。

➣トイレが汚い。団地内の公園には、野球場、テニス場があるが、駐車場のある公園は一ヶ所のみである。

➣日かげ、イス、トイレがない。

➣イスが少ない。

➣緑の木陰が少ない、ベンチが樹の下にあればいいと思う。

➣車を停める場所がない。

➣公園利用者の駐車場が無い。

➣駐車スペースがない為、近所から苦情があり、利用しずらい。

➣駐車スペースがない。

➣南公園に駐車場がない。

➣駐車場がわかりずらい。
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➣ネコのフンがあって砂場が使えない。

➣ペットのフン害。

➣犬のフンがある。

➣犬のさんぽ、マナー最悪。

➣早朝の犬の遊び場になっている。

➣カラス。

➣カラスの駆除。

➣繁殖期のカラスが恐い。

➣鳥の適正な管理。

➣利用マナーが悪い。使用後花火の放置。犬のフンの処理。

➣ゴミが落ちている。

➣ゴミがおちてる。エコバック、稲穂公園になん個かエコバックがあった。きもち悪いと感じた。その中身は見てない
のでわからない。

➣テニスコートに車で来ている人の路駐（タバコのポイ捨て）を注意して欲しい。

➣桜がほしい。

➣桜の木がない。

➣芝生が少ない。

➣大人の体力づくりの為の施設がない。

➣大人（高齢者）の利用できる運動器具があったらいい。

➣レクの森のアスレチックが使えない。

➣小さい子向けの公園がない。

➣障害者に不むき。

➣高齢者の利用を考えていない。

➣夜は暗い様に思います。公園の傍を散歩する際感じます。

➣道路から遊具が見えない位置になっている。

➣公園はそれなりにあっても、人が利用しているのをみかけない。入口が樹で囲まれ、見通し悪い。ベンチや椅子少な
く、散歩や休憩の場所として利用されてる様は見受けられない！もったいない。

➣道路などから見えないので子供だけで行かせられない。防犯などの観点から。

➣なにかあった時にまわりにたすけてもらえる環境をつくってほしいです！公園がちょっと暗いのと、よくへんなひと
がいるという話で、公園にあそびにいけないですね！こわいですね。

➣一見木に囲まれて、いい感じだが、外がわからは、見えずらく、治安が悪くなりそうな所もある！！

➣ひばり公園、水はけが悪くスニーカーでは歩けない。

➣自分が子供の頃に住んでいた地域に比べると、ちょっと歩けばいくつも公園があると感じます。子供はその日の気
分、友人に合わせて、どこの公園で遊ぶか決めています。しいて言えば、どこもボール遊びがＮＧなんですかね。田舎
育ちの私からすると、少しさみしいです。結局、道路で車の行き来を気にしながらやってます。

➣町内会より伐採依頼していますが、パトロール等による管理強化してもらいたい。

➣公園整備が十分でない！

➣台風後の樹木の管理、沢山の木がたおれている。
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➣枯葉の始末が良くない。

➣落葉の時期に敷地に入ってきて清掃に困っている。

➣トゲのある木の枝が歩道に落ち自転車がパンクしたのが2回あります。

➣小公園が画一的、地元大学にデザインさせたら。

➣森林公園が欲しい。

➣緑が少ない。

➣自転車で競争などをしている子がいて危ない時がある。

➣サイクリングロードに上る階段のいたみ。キケンな状態になっている。

➣今後利用するとしたら、老朽化、衛生面、防犯面が心配です。

➣公園の芝の中に木を植えないでほしい。（桜等）

➣木が多すぎてこわい。

➣ニーズに合致していない。

➣ボールの使用できる場所がない。

➣野球が禁止のためキャッチボールもできない。

➣公園が少ない 町内に1ヶ所。

➣レクの森に予算をつけてあげて下さい。

➣木の名前がわかるような表示があるといいなと感じる、かつて表札の跡はあるが色あせて読めなくなって残念。

➣古い、こわれたトイレがある。トイレは12年以上前からドアのない状態です。輪厚自然公園、北東側に1つだけある
トイレです→子供達がおばけのトイレと呼んでいた。2～3年前に市の方が来た時たずねたら、撤去するとの返事でし
たが、その様子がみられません。今では、その担当者が忘れているように思います。

➣広くて良いのですがただ広いだけな感じ。

➣多少危ないところがある。

➣稲穂町三角公園。

➣中の沢の川中の草をかってほしいです。

➣可もなし不可もなし。

➣公園まで歩くには遠い。

➣ひとけが無く怖いので行かない。

➣後期高齢者なので利用しない。

➣住宅の野鳥被害や落ち葉。

➣子どもたちのたまり場に。

➣公園の場所が知らない。

➣散歩で行ける所がない。

➣お散歩できる公園がない。

➣あまり利用されていない。

➣公園を利用しないからわからない。

➣特に考えていない。
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問12　今後、あなたは北広島市の緑への取組に期待するものはどのようなことですか。

★緑への取組に期待するものでは、街路樹の維持管理や桜に関することが多い。

➣街路樹について、西の里の「白樺通り」には、白樺・ニセアカシアの大木が植栽されており、近年鼻炎アレルギーの
方が悩む樹木だと聞いています。今後できれば再考を・・・。

➣プラタナスの葉が秋に落ちる前に枝を切って欲しい。美しい落葉とは言えないのに・・・。葉が落ち切ってから枝を
切る意味がわからない。費用の無駄使いだ！

➣街路樹について統一されていないと思う。例：広葉通りのイチョウの木が道道大曲～栗山線に近くなるエリアが異
なっている。

➣道路脇の草や、伸び放題の街路樹をきれいにした方が美しい町だと思う。大きな道路は特に！花壇にお花も植えてい
た方が感じが良いと思います。

➣空き家や空き地の野放しされている木々が大きくなり、歩道や車道の上まで伸びてきている場所を見かけるので、公
共交通に影響するところは、対処した方が良いと感じる。

➣集客や北広島市を知ってもらうために、やはり「桜」が呼べるので、桜などの集客周知をつくるべき。それによる経
済効果は大きい。そして、住んでみようになるので。

➣今後のボールパーク設立に対し、スポーツはもちろん、沢山の人々がくつろげる様、桜の木を植えていただきたいで
す。市民が参加してもよいのではと思っています。

➣ボールパークが出来たら、どんなふうに変わっていくのかがよく見えない。ＢＰの周辺にもうひとつの北広島市が出
現するような気がして不安な気持ちがある。

➣経済効果：ボールパークも緑をふんだんにとりいれてほしいし、公園や景観、防犯も若い人達がここに住んで子育て
したいと思えるようなあり方を望みます。

➣北広島は、緑の管理はとてもできていると感心しています。公園は、定期的に草刈りは入るし、遊歩道の補修もやっ
ているし。市の方針としては、ボールパークなど経済効果を優先順位として高いところに若年層の移住あげておられる
のではと思うが、緑豊かな北広島市に気付ける余裕のある市民が増えるような取組みを横断的に計画されてはどうかと
考える。

➣河川敷は、草だけにしてほしい。花はいらない、特にコスモスいらない。草だけが美しい。コスモス、草取りがなく
て、この2・3年は少し良いが、花が咲いても見苦しい。草だけにしてほしい。コスモスの花が終わっても片付けない
から汚い。お金もかかってるがありがたくない。近所の人がボランティアで道の草をきれいにしてありがたい。

➣雨天や冬に利用する運動施設の増加（プールとか）観光スポットになるような大規模な花園。遠方からでも来たくな
るようなアトラクション的要素のある公園（自転車用のアップダウンのあるコースとかボートのコースなど）

➣緑、樹木に関する取組み等感じられる部分が多く、緑豊かな印象を受ける場面は多いが、動物、水の部分はまだ不足
な感じがする。

➣北広島市はこれと言った美しい山も無し、勿論、海も湖も無し、あると言えば美しい林、森、そして住民の緑に対す
る意識です。イギリスには、私的所有物の中でさえ、保全されたパブリック・パスがあります。企画ご担当者は、ぜひ
参考にされたし。

➣北広島へ移住し1年が経過、日中他市へ仕事へ行っていて、あまり北広島のことがわからないのが現状です。近年イ
ンターネット等、SNSも盛んですが、ペーパーによる情報があるとありがたいです。

➣北広島は公共の乗り物が不便なので、車を利用する事が多いのですが、駐車場の整備が悪いと思う。じゃり道などで
は、車イス利用者などは不便だと思います。

➣休耕地などに花を植えたりして、北広島を通り抜ける時に景色が良かったなどと思えるような場所があってもいいと
思う。

➣平成6年から、札幌より移住しましたが、緑の木はあちこちにありましたが、美しいものではなかったです。現在も
進歩なしです。
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➣経済効果：台風後の倒木がバスに乗っていてまだ手がつけられないところが多々見られます。（高台バス停～北広リ
ハビリ～輪厚の山々の木）市民につどい、お手伝いしていただいた方に何年かかっても良いポイント制のサービスを考
えられては・・・例えば、10ポイントで温泉1回無料とか？

➣介護3で車イス生活の夫がいます。どの公園へも行けません。百合が原公園とは言いませんが、あんな公園がほし
い。欲を言えば温泉でゆっくりできればいいと思います。

➣北広島は緑の多い街の印象が強かったのですが、この市街地は全く癒しなどない。市役所の屋上からの風景を見ても
全くやりきれない思いです。しかし、団地の方は少し良いかな？

➣遊歩道にたくさんの緑がありますが、道路がでこぼこしたり草が長くはえて子どもが歩きにくいです。歩道に葉がせ
りだしたり体にぶつかりそうな場所があります。風が強い時など枝が落ちて子どもには危ないときがあります。お花が
多いと子どもが興味を持っていいと思います。虫が増えるので何か対策があれば知りたいです。

➣住宅地などの生活の場は、樹木の手入れが必要。特に遊歩道などの枝が落ちやすくなっているのに放置されていて危
険。

➣土の中の微生物、食物連鎖の昆虫、鳥、動物を死滅させることになっているのではないか危惧しています。昆虫が身
近にいない。

➣今ある自然を壊さず保全手入れしてほしい。住宅地、農地においても除草剤、枯葉剤のようなものを安易に使わない
よう呼びかけてほしい。

➣今回は緑に関してなので、少しずれるかもしれませんが・・・。野生動物の生息環境はとても大事だと思いますが一
方、あらいぐまやスズメバチの巣を作られたりと被害も受けた経験があるので、そちらの対策も同時に取ってほしいと
思います。

➣北進通の街路樹は、発育が良すぎて手入れが大変そう、桜並木だったら良いなあと思います。

➣街路樹は、落葉（葉が大きい）の管理が大変なので、樹木の種類を考えて植樹しなおした方が良い。

➣いまある緑の保全。大曲や中の沢周辺他近年多くの緑が失われている。

➣緑豊かだが、倒木や歩道脇からのびている雑草も多く、手が行き届いていない感じが否めない。

➣雑草のない歩道、公園内の樹木の整備、公園周囲の安全確保と車の取り締まり。

➣緑もあればいいというものでもないので、特に市街地に植える植物は、その管理にも気を配ると尚良い。

➣桜の街路樹があれば良いと思う。

➣桜の木が少なく、北広島は桜の生育は難しいのか？と疑問に思っている。

➣そめいよしのの桜を植えて、市民の憩いの場をつくって欲しい。

➣市の空地に桜の木をうえる。

➣ボールパーク以外の公園等にも、大人も利用できる運動機器を設置し、健康な町づくりを推進してほしい。

➣歩行者の安全、車の安全の為の樹木、高い草木の日々の管理。

➣花壇の整備。

➣緑豊かなのは幸せな事だが、樹木の管理などに税金が使われすぎるのも、単純に喜べない

➣国道に面している花だんが利用されていなく荒れている。

➣空地の樹木や雑草の管理

➣具体的施策として、輪厚川の下流域堤防に桜並木を。東の里遊水地内に、渡り鳥や丹頂鶴の生息地を。

➣河川敷を設け、自然の中での癒しの空間が欲しい。

➣輪厚川河畔に、散策時に木陰となり、癒しになるような桜などの木を植えて欲しい。

➣パワースポットで有名になる位の特徴があると良い。

➣たとえば、バットの森のようにあおだもの木の森を作って日々木の生長を見守りたい。

➣冬期にもあそべる施設、公園。

➣バーベキューなどがいつでもできる公園など。
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➣子そだてができる十分な環境（緑が多く自然があり）人の増加の不能性。

➣当市は「緑のまちづくり」これで良いと思います。（道路は増えないことを望みます。）

➣不法投棄や廃屋の整備なども同時に行って欲しい。活用されていない畑地の整備なども同時に行って欲しい。

➣野生生物の保護もわかるが、シカ、アライグマ等農作物の被害も考えて欲しい。

➣今残っている自然、森などを、これいじょう開発を進めないで、将来のために残す。（民有地のものも）

➣これ以上、草地や木を切りくずして、トラックの駐車場やゴミ置き場にしないで欲しい。

➣野生生物を殺すような事は止めて下さい。ｅｘ、球場（プロの）

➣経済効果（インバウンド）の取組。体験型の宿泊施設の整備。札幌に比べ豊かな自然の魅力を活かしていない。

➣レクの森をもっと市民に身近に感じてもらえるような取り組み。

➣大曲中央ってあまり散歩する所はありません。でも毎日、1日1回は歩こうと思う。８１才。

➣防災の避難の動線の徹底（乗り合い、歩いていくか）

➣街路樹のせんていが、しすぎなように思いますが・・・。

➣各家庭の庭の樹木（低木等）等の提供や安く提供願いたい。1家庭1本以上の市木の植樹のすすめ

➣市民プール？の様な物が、総合体育館の中に入っておらず、老後の運動の為にも必要性あり。

➣緑地より安全な道路（歩道）を作ってほしい球場の周囲に

➣日本国籍を有しない者が山林等を購入することができないようにしてほしい。

➣市内各地区の特色が分かる冊子等があれば楽しい

➣大きなカヌー場（ボート、スプリント、手こぎ）

➣鳥類の管理。

➣大曲並木（地震被害の所）を、特に早急に整備してもらいたい。

➣車が渋滞するなど考えてほしい

➣山菜のとれる緑をはかいしないで！

○行政が取り組むべきもの

➣各公園に対する駐車場整備。

➣獣害のない緑地整備。

➣空き地の整備。管理する人がいない→ゴミ捨て場となる→景観ＮＧ

➣ゴルフ場よりも子供があそべるところを作って。

➣衰退するゴルフ場施設のその後の計画や企業誘致。

➣桜並木がほしい。

➣行政のアピールのための緑の保全ではなく、未来に残す緑の保全。

➣広報とPR。

➣BP構想の成功。

➣道路の街路樹の高さが地震台風などで危険など低くするべきだと思います。

➣自然をこわす業者には土地を使用させない。

➣ゴルフ場充実に関しては？です。

➣原生林であるものの道路整備等が必要（各地区へいくのに大周りが必要なため。)

➣道路沿いの緑地、保安林でササが繁茂し、春などフクジュソウなどの植物が消えている。ササ刈りが必要。

➣植栽から秋までの管理、自治会に任されていますが、協力者を得るのに苦労しているのが現状です。

問13　緑をこれからも守り育てていくために、今後北広島市ではどのようなことに力を入れていくべきと考えますか。
行政が取り組むべきこと、市民と協働で取り組むべきこと
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➣花を多くすることで犯罪へる。

➣この時期になると花粉や、農家の肥料がくさくて困る。

➣公園の水が赤サビの味がして飲めない。

➣ゴルフ場、また球場など緑の破壊。

➣わからない。

○市民と協働で取組むべきこと

➣富ケ岡の森、市民利用の拡大利用促進。

➣農泊事業の周知や推進。

➣駅周りの花壇の充実市民参加。

➣身近な里山、レクリエーションの森を散策し緑の大切さを学ぶ体験する機会を多く作る。

➣「さんぽまち」の具体化行動。

➣子供～高齢者が同じ思いで何かできると良いと思います。

➣大曲と北広島団地の中間地帯の緑が減少しているように思います。土地利用について、市民と話し合う場がもっと
あったらいいと思います。

➣植樹体験を子供にさせてほしい。

➣意識を高める教育の推進。

➣緑に関する募金は、町内会等の回覧で知らせてほしい。

➣歩道に長イスを、所々置いてほしい。

➣秩父別のような子供が遊べるところを作ってほしい。

➣中の沢の川中の草刈をしてほしい。

➣鳥類の管理。

➣防災の取り組み。

➣8にはじっせん川も！2、6は意図的・・緑の街という意識を啓発する方が先。

➣市民負担が多い。

➣球場の白紙。

➣一部の市民参加型の緑化に意味があると思えない。

➣色々やりたいが、体力がない94歳では。

➣よく分からない。

問14　あなたは、緑にかかわる取組みとして、現在行っている取組みと、今後やってみたい取組み

○行っていること

➣緑蔭遊歩道の散策。

➣先ずは目の前の道路、植栽桝の美化清掃。それから先に進むべきと考える。

➣街の景観を少しでも良くしたいと思う。

➣街路樹は除雪のじゃま。

➣特にありません。
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○やってみたいこと

➣Ｗａｌｋｉｎｇ ｒｏｕｔｅ（パブリック・パス）の策定。

➣森林や林道を使ったアクティビティ（トレラン、マウンテンバイク等）

➣どこかに桜の木（他にあれば桜にこだわらず。）を植樹して、観光スポットor市民のいやし、いこいの場になった
ら・・・と。

➣自然体験、レクリエーション。

➣「ゴールデンカムイ」等のコンテンツの強みを活かす事。道の駅の整備やそれに隣接する宿泊施設の提案。例）マリ
オットインターナショナルと積水ハウスの取組。

➣森林、緑地等の場所、地域の治安維持活動

➣刈払機での雑草管理。

➣身体が動かないためできることは自宅の緑化くらいです。

➣エルフィンロードの清掃・整備

➣ごみ拾いボランティアがしたい。どこに問い合わせたら良いのかわからない。

➣高齢のためできない。

➣今は無い。

➣上記すべてしたくない。

問15　あなたが今後、緑にかかわる取組みによって得られることについて、どのようなものを期待しますか。

➣鳥類の管理。

➣自然環境の保全共生。

➣安全な街作り。

➣行政との協働。

➣時代とともにある北広島市の緑の基本計画策定とその具体化。

➣防災、安全。

➣成長した防風林が倒れたらあぶない

➣木の成長を見守れる。

➣自然のかかわりは喜びです。

➣現状でよろしいのでは！

➣８４才です。仕事できません。

問18　生物多様性の保全のためには、特にどのようなことが重要と考えますか。

➣山林開発・伐採の制限

➣キツネのエキノコックス（寄生虫の防止）の駆除

➣外来種の持込み規制等の対策

➣除草剤や化学肥料などの多用に制約をかける。

➣殺虫剤 除草剤をつかわない。

➣パークゴルフ場をへらす。

➣人以外の生物は運転中による飛び出しににおいて危険なのでいてほしくない。

➣北広島市における多様な生物の実態等がわからない。

➣わからない。
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問23　あなたの職業を教えてください。

➣建設サービス業

➣タクシー乗務員

➣農場（補助）で働いている

➣専門職

➣建築業

➣機械設計技師

➣介護士

➣塾講師

➣嘱託職員

➣会社役員・主婦

➣Ａ型利用者

➣無記入

問26　あなたのお住まいを教えてください。

➣ケアハウス
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（8）自由意見

○緑関係要望等（268件）

★自然環境を壊さず緑を大切にしてほしい、公園や樹木の整備を望む意見が多い。

➣以前札幌市に住んでいたのでが、北広島市に来て一番に感じたことは、札幌よりも自然豊かで緑も多いのです
が、道路沿いなどに花などがあまりないと思いました。特に私が住んでいる所のまわりには、ほとんど花が無い
ので、少し寂しいです。近所に沢山公園がありますが、そこにもあまり花が無かったので、もう少し四季折々の
花を植えて、目でも楽しめるような町にしてほしいです。今後、ボールパークもできるので、そうした華やかさ
が沢山あちこちにあると楽しいと思います！！あと、市民の取組みも全然知らないことばかりで、中には、今回
のアンケートで知って興味がわいたものもあるので、そういった取組みも市民にもっとＰＲして、参加できる環
境を作ってもらいたいです。

➣水を中心とした緑の施設が非常に少ない印象がある。緑に関しては、大きな不満はなく豊かだと感じる事は多
いが、水それと動物にスポットを当てた施設が欲しい。市内の川を上手く生かした施設、公園、交流の場があれ
ば良いなと思う。

➣昨今、私有地とは言え、砂岩の削出しの為か、森林の伐採が目に余ります（Yellow Pan横）。梅公園も静か
で良いところなのに、中々手入れが行き届きません。道路植栽桝の雑草、周辺緑地雑草の刈り入れのスパンが長
すぎる、もっとこまめに・・・。人手など問題はありますが・・・。道路脇の柵がさび付き、汚い（山手六外
周）、指導してくだされば、ペンキ持ち込みで、町内の人達を集めて塗り直します。もしくは外してしまっても
よいのでは。輪厚川や十線川沿いの小道を全部繋がるように整備できますか？。これだけでも北広島は凄いこと
だと思います。但し、一度整備したあと、永続的にメンテをする必要があります。冬場の散歩道にも利用できれ
ばいいナァ。

➣環境も大変大切なことですが、緑の整備に伴って野鳥の被害にあっています。南町公園に隣接している為、過
去なかった煙突に巣を作ったり、巣穴を住宅にあけられたりしており困っております。又、公園が大きいので落
ち葉の清掃も大変です。対策や近隣住宅への被害補助を希望します。

➣花いっぱい運動が町内会を通して参加協力があるが、今月のベコニアの植栽について、自宅前の花壇にどうし
て自分の水道を使うのですか。結果は個人の負担で行う運動になっています。また、花壇の前の歩道がアスファ
ルトがはがれて危険と思う。また、きたないです。花いっぱい運動のお金があるなら、歩道を直してください。

➣正直、緑に関して、これまであまり意識はしてませんでした。ほどほどにあると思ってました。ただ、整備さ
れていない緑も多いのが現状かと。美しくするためには、まず、整備することも大切ではないかと考えます。

➣市全体としては森林等緑豊かなすばらしい街だと思います。しかし、点在する住宅地の現状は余りキレイとは
思われません。道路や公園の整備が必要と思います。

➣北広島の魅力は緑と思います。しかし、経済の促進も必要不可欠ですので、ある程度、緑の減少は仕方のない
ことと感じております。今後とも箱物の乱立で殺風景な街にならない事を希望いたします。

➣大曲には、インタービレッジや工業地帯などが増え、今後も緑は減っていくのでしょうか、エルフィンロード
の付近は、緑を残していってほしいですね。

➣ワッツ川のコスモスいらない。花もいらない。草だけで良い。草刈りを十分にしてほしい。花はチョットだけ
きれいでも、終わったら後がきたない。まわりの草もきたない。何にもうえなくて良い草だけでかってほしい。
草が美しいおねがいします。ボランティアの近所の人には感謝してます。東部市街の道路、花壇の花はいらな
い。お金がかかってるのにもったいない。ムダな事するな。いつも見ていて思ってました。見に来てください。

➣私は大曲地区に移住して5年目となります。大曲地区は自然も豊かで住み易い町だと思いますが、今回のアン
ケートに記載している町の取組等はほとんど知りませんでした。また、施設等もほとんど知りませんでした。自
然（緑）を大切にする事はとても重要だと思いますが、コストの掛け過ぎは反対です。北広島市はとても住み易
い町なので、これからもより良い町になるよう取り組んで頂きたい。
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➣環境保全のためには、小さな頃からの教育が重要。市内の小中学校での体験型の自然教育の充実、並びにそれ
らを指導（単に教科的知識だけでなく実践的に）できる人材の育成が長期的に必要。

➣恵庭市からの移住者です。恵庭は花のまち、かぼちゃというイメージが強く周知されていると思うのですが、
数年前に移住を検討していた頃は、北広島のイメージが特に無く住んでみて自然豊かなことが分かりました。恵
庭のフレスポや道の駅のように、北広島も植栽に力を入れると緑豊かな印象を与えられるのではないでしょう
か。駅前や市役所、三井アウトレットや今後はボールパークも北広島の顔となる場所が彩り鮮やかになることを
期待しています！

➣国も地方も財政の厳しい昨今であり、本アンケートを通した願いもわかるが、地球上の生物として生けるもの
かとなると、難しい面も考えられる。よって、限られた予算で無理なく継続して少しでも北広島市の安全、環
境、生物との共存が図られることが、大事なのではないでしょうか。

➣残念なのは、全ての道路が雑草だらけになること、公園の芝生は刈り込まれますが、周囲の市道は草だらけ、
我が家の自宅前の道路は草刈しますが・・・舗装道、歩道の雑草の緑は不要では？！農地、耕作放棄地も緑とし
ては悪いイメージです。個人財産なので公共では口出しづらいところですが・・・。担当職員の皆様には御苦労
をいただきます、感謝申し上げます。子どもたちに残せる大切な緑と志を期待しております。

➣結婚して10年札幌で住んでいましたが、昨年、実家のある北広島に戻ってきました。改めて住みよい街だと
感じていますが。森林は豊富なのにあまり管理されていない感、市民や子供たちが触れ合える機会も少なく、宝
のもちぐされ感は否めません。花のまちとして活動していることは知っていましたが、一部分の市民だけで盛り
上がっている感じで、北広島市と言えば花だよね！と、市民皆が喜んで言えるよう、もっと広く浸透させてほし
い。花のまち以外にも緑に関する様々な活動を行っていることは、今回このアンケートで初めて知りました。
せっかく素晴らしい活動を行っているのだから、もっと多くの市民に知らせる工夫、積極的に参加したいと感じ
させる工夫が求められていると思います。今後に期待しています。

➣サンパークの緑地？サッカー場は市内はもちろん、千歳地区の少年サッカーの交流の場として利用されていま
す。しかし、他の市町村の施設と比べると、水はけが悪かったり、凸凹であったり・・・と、お世辞にも立派と
は言えない施設です。現施設の改修や新規にサッカー場を建設するなどしていただけたらと切に願っています。

➣桜の植樹を勧める。つつじなどノーマルなものを、ある程度まとまった量を使用して、人が集まる場所を作
る。（管理の手間のかからないもの優先）

➣東部地区には大きな公園があまりないように感じるので、どこかに作ってほしい。広島公園くらいしかない。
東公園は広さがあるが、それほど緑化できていない。稲穂緑地は緑は多いが暗いイメージがある。

➣市民に対する緑に関する広報、教育は必要だと思うが、市が行う工事、業務（除雪等）においてかけている様
に思います。限られた予算です。最優先とは言いませんが欠くことの出来ないものであると思います。

➣町として特徴のある大きな公園、広くて花一杯のガーデン、サッカーやテニス、陸上などができる大きな運動
場があると良い。

➣市が管理する道や公園はきれいですが、道が管理となる場所は草はボーボー、公園はボロボロ、景観も悪く同
じ北広島市民として、道営輝美地区は残念です。

➣札幌市厚別区から引越して3年目です。北広島市の緑豊かな自然環境は、とても気に入っています。まちづく
りの中で、この緑に対する位置付けが、どのようなものなのか知らせて欲しい。年度別の予算をみれば何に税金
を投入しているか分かります。しかし、まちづくりとしては、単年度計画では分かりにくい。どういう町にした
いのか、役所内だけでなく、広く市民に問い、投げかける事が良い知恵が出ると思います。他の地域、毎年全国
で住み良い町として北陸3県が出ています。良いところだけみてはいかがでしょうか？自然環境は似ていると思
います。居心地の良い町は、住民が判断します。他の真似をしないで良いところを大事にすればよいと思いま
す。

➣緑が多いため、野生生物も多く、道路への飛び出しが多く、街灯や柵の設置がもっと多くなればと思います。
歩道へ枝などが多くとびだし、自転車や歩行中ぶつかることもありました。春先、早めの点検を希望します。
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➣住宅地に近い富ケ岡の森を市民利用できるような施策が必要と思います。身近な森として。子どもたちへの自
然とのふれあい。散歩コースとして利用。四季を感じる癒しの森としての活用など、いろいろあると思います。

➣自然の多い環境に恵まれた場所だと思いますが、いまいち良い所を出しきれてない様に思います。もっと沢
山、街全体がお花にまみれる美しい市にしてほしいです。花だんにただ花を植えるのではなく、色んな工夫をし
て、花を「魅せる街」にしたいです。各地区に1.2ヶずつ豪華な花壇を作る（お金をかけるのではなく、花時計
とか噴水とともに・・・とか、高低差のある花壇など・・・あと、グリーン（草だけの花壇とか）主体のものと
か・・・。せっかく良い土地なのに、街にインパクトがないし、目玉になる場所がないのでとてもさみしいで
す。もっと市民が集える場を作ってほしい（自分が企画したいくらいです！）季節の花を眺めながら、おいしい
コーヒーが飲めたり、お菓子（あずまのプリンとか、モンタンベールのケーキとか）を食べながら、くつろげる
空間を作ってほしいです。あと、動物（シカなど）が車にひかれる場面をよく見ます。恐いし悲しいので、動物
の為の道路も作ってほしいです。自然を守りながら、自然と共存する街であってほしいです。そうすれば、自然
に若い世代の方々が増えて、市が活性化すると思います。高齢者に優しく・・・ばかりしていると、それを支え
る若者は増えません。若い世代に魅力的な市にしてほしいです。

➣日頃より、市政への努力、誠にありがとうございます。折角の機会ですので、住宅地の公園の緑について、近
隣住民の努力による所が非常に大きく、いつも感謝している所です。この様な日常の活動がもっと多くの住民に
広がり理解と皆様が参加していただける様なシンポジウムや、学習会、又市役所周りの環境の緑の整備をすすめ
ていただけないかと思います。

➣小さい山がいつの間にか平地になっていたり、穴があいていたりの変化によって、災害につながっていかない
か不安。昨年の埋め立て地の住宅が、傾いたりの件、建築許可の甘さが底辺にあるのか、市民に事実（土地の状
態）が知らされていたら、建てていなかったか。樹木の伐採が影響しているのか、埋め立てが影響しているの
か、この災害が又起きない様に緑化を役立てて欲しい。

➣現状が悪いとは言わないが、後進の育成に主眼を置いた活動を促進すべき。"高齢者の交流の場に過ぎない"、
"意識の高い人達ばかりで自分が入っていけるようには思えない"等の近寄りがたい印象がまだまだ強いのではな
いか。親子や友達と気軽に参加できて、自然と緑に対する興味を持ってもらえるような流れを作っていけたら、
と思う。市内の学校を利用した宣伝をより積極的に行うと尚良い。

➣家の近くの公園ですが、北広島に住む前に何度か子供を連れて遊びに来ていました。数年前に公園が整備され
て、以前とはガラリと変わってしまった雰囲気にガッカリしました。
昔：春に公園の周りに多くの桜が咲くのが好きでした。今：桜の木がなくなりました。石が多くなりました。
昔：公園内にあった花壇に咲く花が好きでした。今：花壇も近くに花が咲くところもありません。
子供達の遊び場に花は必要ないかもしれませんが、幼児期の子供が遊びに来た時に、目にとまる位の花がある
と、もっと親しみのある公園になると思います。

➣北広島に来て10年になります。以前埼玉県狭山市に住んでいました。北広島は緑が多く、空気を吸っても美
味しく、埼玉とは比較できないのが街路樹で銀杏並木、桜並木が無いですね。他の町の人から北広島の銀杏並
木、桜並木はいいねと言われる町になればいいですね。

➣団地地区においては、トリムコースや各所に配置された公園、街路樹、遮断緑地等、緑の環境は素晴らしいと
思う。一方で、空家、空地等も増えており（一部改善も見られる）、長年放置され、倒壊しそうな建物も見受け
られ、美観を損ねている。対策が必要と思われる。

➣定期的に公園の芝生などの手入れがされていて良いのですが、部分的に枯れてしまった木の枝などの処理等し
ていただけるとうれしいです。又、枯れたりおれたりして処分された木等があった場合に補充の木を植えること
も考えていただきたいです。

➣緑の自然に対する環境も大切だと思うが、その前に、民間人の住む生活に大切な店屋（日常なにげなく生活に
必要な店舗）が少なすぎると思う。例で例えるなら→スーパー、デパート、レジャーの施設、交通機関の不便
さ、生活水準の基盤が成り立ってから、緑に関する事を考えた方が良いのでは、と思います。
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➣緑、都市計画を大学と一部協力するのも良いと思う。また、市の方から大学側に北広島市の歴史的建造物でも
ある旧島松駅逓所の保全を目的とした見学会などを促進するのも良いと思う。

➣ボストンベイクの下にある工場跡は、とても見栄えが悪く、あれは北広島の足かせになっていませんか？夏は
若者が出入してるし、街中ばかりに目が行っていませんか？表面ばかりの緑には何の意味もないのでは？緑と言
うならば、住宅街の草や戸建ての家の伸び放題の樹木はもっともっと指導しなければ。何かやっている事と言っ
ている事よくわかりません。緑が増えて、それからどうしたいのでしょうか。手入れは？お金は？それなら街路
灯の整備や道路の補修が先でしょう？北広って変です。

➣新しい道路がつくられたり、工業団地が作られたり、動物たちの住む環境をめちゃめちゃにしてしまったと思
う。動物たちが逃げ、とまどっている姿を見るのは心苦しいです。本当に必要なものなのかどうかをよく考えて
から道路などを作っていくことが緑豊かな環境を保持していくことにつながるのではないかと思う。

➣緑豊かな自然あふれる美しい北広島と思っております。日頃、気になっていた事として、公園の活用度につい
て気になっています。北広島は街路樹、街並みに緑があふれ、とても心地良い環境ですが、又、公園も至る所に
あって素晴らしいと思いますが、私には十分活用されているのか？少し疑問です。人が居るのを見かけた事があ
りません。少子化で子供達も少なくなり、以前（30年位前札幌より移住）より遊ぶ子も少なくはなっているの
でしょうが、形だけ整えていても、活用される工夫がされていないと思います。今は子供より高齢者の方々が
ゆったり利用出来る様な目的もあってよいのでは？周辺を木で囲んでしまい見通しが悪く、中へ入りずらい景
観。花などを植えて、ベンチを置いて休める様にするとか、可能なら自販機設置、お茶や飲み物を利用できる様
にする等、又、子供達には夏場水遊びができる小川の様な工夫等（昔は開拓記念公園や稲穂公園には少し水に親
しむ事ができた様記憶）開拓記念公園（稲穂町）は、あんなに大きく立派な公園なのに全くもったいない！周り
の生け垣を取り払い、見通し良くして明るくなると良いのでは？他にも、公園ただ整備するだけでなく、工夫し
て活用できる努力を願います。

➣旧島松駅逓所に馬上姿のクラーク像を設置すれば、より来訪者も増える（緑とは関係ないかな？）併せて、緑
化公園として、四季を感じる花々を多く設置すれば、観光バスも立寄り、北広島市もより好感の持てる地として
発展すると思う。

➣公園でお年寄りの為の体力づくりをすればよい。北広島市として市民の為の参加型緑地のあり方を考えて欲し
い。
1.緑の街、北広島として、全国にアピールできるものを市として提案、実行に移し、人口を増やす努力をする。
2.駅に降りた時に、すばらしい「緑の街」という印象をうえつけるような花壇作りに参加費をとり、引退した人
達の参加を呼びかけ、労働に対して対価をはらうようなイベントを企画する。毎年、年に何回か行い、当たり前
のイベントとする。
3.各町内会にそれぞれ緑のシンボルとする場所を作り、引退した人々の参加型イベントを企画し、参加者をつの
り、市で予算をとり各町内会とタイアップして、労働に対して対価を払い、見た目に美しいと感じるシンボルつ
くりをする。
4.1～3が老人街北広島を、緑の街北広島に移行する魅力的な街づくり、老人達のコミュニケーション作り、健
康な老人作りに役立つと思います。きずなのある街づくり。

➣数年後に使用期限を迎えるゴミ処理場が、その後どうなるのかが気になります。有害物質が出ないようにする
のはもちろんですが、元は山林だった場所と思いますので、少しずつでも緑地になるようにすることは出来るの
でしょうか？可能ならばそうなってほしいと思います。

➣緑の回廊をベースにした、生物多様性にとりくむ、北広島市として今後もとりくんでほしい。これは、子供達
の豊かな心を育てるポイントであり、重要なことの一つである。生物多様性に取り組む町づくりをしてほしい。

➣緑に対し人間、動物になくてはならない仲間と考えて今後緑に対する思いやりや行動が必要な事と思われる。
仁別、墓地内の緑らしき物が不足です。周りの山々の緑にて守られているだけで、内側の緑が不足、見方による
と思われる。

➣住宅の周辺では庭の緑化に努力している家庭が多いですが、一部空き家があり、庭木などが管理されてない状
態になっています。単純に緑が多いから良いというものではなく、景観が大事である。
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➣緑陽通と中央通の街路樹がとてもきれいなので、このままあり続けてほしい。竹葉公園の遊具を増やしてほし
い。広葉通から道道に向かう道路から見た木々がきれいなので（特に紅葉時期）、北広島の景観スポットにした
方が良いと思います。

➣市街地の緑化に関しては、現在でも良で今後も続けていただきたいが、気になるところ・・・がひとつ。関係
ないと言えばそうでありますが、国道、市道の草がひど過ぎます。恵庭市は草刈りや除雪はきれいです。市街地
だけをきれいにしても、この事業の意味が薄れるのではと思います。

➣ゴルフ場など開発も必要だが、あまりにも多くの施設が出来た為に、野生動物の生育場所が無くなり、市街地
周辺に顔を出すようになってしまったのではないか？道路建設など、どんどん自然が無くなって行ってるのでは
ないか？

➣緑の回廊は守るべき。（生物多様性の観点から）問20の3のようにすべき。北広島の自然は、北海道の自然の
一部であり、北海道全体で考えるべき。北海道の自然は、道民の財産であり、観光資源でもあり、一度壊れると
取り戻しが効かない。一自治体で捉えるのではなく、もっと広い視野で考える問題だと思う。

➣その山の住所は北広島ではないが、虹ヶ丘から上野幌駅へ向かう時に見える山の木が年々減っています。なぜ
なのでしょうか？274号線を札幌方向から来た時、札幌との境目に川があったりするので、その整備をしてほし
い。事件などがあったりで、暗いイメージなので、川周辺や上野幌駅までの区間を緑道にするとか・・・シロウ
ト考えですが・・・。虹ヶ丘に住んでいますので、この辺の事ばかりなりますが・・・札幌との境目だからこ
そ、イメージが大事な気がします。札幌の大通公園のようにとまではいかなくても、立ち寄ってみたくなる場所
（公園）ができると良いなと思います。商業や文化も大切ですがゆとりもほしいですね。

➣緑はキライではありませんが、街路樹等の市のものでも、個人宅の庭のものでも、持ち主がよほどマメに手入
れ、管理をする必要があると思います。そうしていただけないと、周囲の者には、害虫等の迷惑や、落ち葉の汚
れなど、意外と気になることもあるのです。やみくもに緑を増やすことばかり考えず、その後の手入れ管理を近
隣住民に迷惑をかけず、キチンとやっていけるのかどうかをよく考えて取り組んでほしいと思います。緑イコー
ル「やすらぎ・うるおい」という考えは安易ですね。

➣桜並木、花の名所など、将来的に観光客や球場に来た人が立ち寄れるような場所だったり、メイン通りや線路
に沿って花を植えたりして、印象づけるのも良いと思う。

➣今の季節（春・夏）は、北広島に住んで喜びを感じるのは、やはり「緑の多いこと」が大きな原因と思いま
す。住み続けるには、生活の便利さは最重要なので、スーパーを便利に利用できる為、特に冬の移動手段をもう
少し行政として考えてほしいと思います。街路樹の心地良さは、北広ならでは～と思います。

➣今年の冬にレクの森をスノートレッキングした際の話です。雪の重みのせいか、階段の手すりなのか、柵なの
かわかりませんが、倒れて、道をふさぐなどしている場所があるなど、残念な気持ちになりました。クロスカン
トリー用のコースになっている道から入った所だったので、冬道歩きが好きな方以外は入らない所かと思います
が、他の季節では見たり気付かない物事も多く、動物を見かけました。とてもいい場所なので管理、保全に力を
入れてほしいです。

➣団地地区にある遊歩道は、ゆとりが有り、生活するうえで良い団地作りだと思います。各家庭の庭づくり等、
美しいお庭に心がいやされます。公道の芝刈りも結構な回数で行って下さっているので美しいです。市役所の正
面、北広島市の顔となる玄関ですが、昨年より花が植えられたりしていますが、植えっぱなし、雑草等も目立ち
ます。水やり等の手入れもこまめにして欲しいです。

➣輪厚川周辺の木々を適正に管理し、市民の憩いの場となるように、雑木林を桜並木にする運動を市民と一緒に
行えばと思います。北広島市の桜まつりができるようになればと思います。

➣開発による緑が失われている所があると思いますが、災害時の発生をさせぬように管理が必要だと思います。
サイクリングロードから見える、みじめな火山灰の丘、緑がなくなりサイクリングロードに風で火山灰がつもる
事もあります。残念に思います。開発の許可等を自然がそこなわれないように行っていただきたい。
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➣生まれた時から住んでいるが、広島村の時代からは、これでも緑が減っている。これ以上、この町の緑、自然
をなくさない様な政策も必要ではないか。民有地などの大規模な自然開発、森伐採など規制して欲しい。

➣大曲地区は、住宅地は緑が少ないと思う。又、公園も遠く車で行くと駐車場が少なく不便かと思う。公平感の
ある緑化が必要と思います。

➣観光されるような特徴ある公園や庭園が一つぐらいあっても良いのでは。他から観に来る人は誰もいない、ど
この公園も中途半端。平岡→樹芸センター、梅林。恵庭→恵庭公園、道の駅。

➣今後、森林・緑の維持・保全にあたり、作業の担い手としての人手不足が出てくると思われます。市民が気軽
に緑の維持に参加し、活動できるよう、何か企画してほしいです。将来、森林管理のボランティアに参加できる
ような、事前講習会（既にあるかもしれませんが）や、例えば町内会を単位として、公園の枝・草・ゴミの管理
をある程度お願いできるよう、市と町内会等と密にコミュニケーションを取りながらできる、公園の管理ボラン
ティアなど。

➣カジノ等のギャンブルで緑がこわされるのは大反対です。北広はかしこい選択をしたと思います。緑が壊れる
だけでなく、多くの人が依存症となり（本人も家族も回りの人も一生苦しむことになる！）また、他にどのよう
な人が北広に入って来るかわかりません。北広に、北海道に必要なし！

➣樹木の伐採、枯れが見られる。公園地、学校などは、木陰、木漏日も必要。精神医学からも緑は必要。樹木に
燃料としての価値がなくなった。人の生活環境が変化・・・生物多様性の再確認。この様な現状から、緑の重要
性を説く必要あり。現代の緑に直接的な経済効果は小さいと思われるが、間接的な効果が大きいと思う。燃料価
値がなくなった事による管理経費の増大があるが、植樹なども直接経費大。”緑の重要性の教育を実践”。関係者
の意識に期待。

➣北広島市に住まわせていただく前、札幌市南区在住時から美化・緑化の会というボランティアに参加しており
ます。北広島市にこんなに様々なボランティア団体があることに驚いております。しかし、どの団体も高齢者が
多いです。様々な世代との参加交流が出来て行けますとお互いの活性化をはかることができるのではと思ってい
ます。緑がいっぱいは素晴らしいですが、その土地の植生に合わずとも、緑を背景に様々な色合、彩があります
と美しさが映えることと思います。

➣各自治会で花壇整備をしていますが、一部の人達だけで行うことがあり、自治会全体で行うことを北広島市と
して働きかけはできないでしょうか。

➣森林樹木を多く保有しているのに家族で憩う場所が見当たらない。若い人は自転車でゆくところはいくつか有
ると思いますが、年に１回の花見、紅葉等名所が無い。ＢＰが出来る時期、場所を利用してＢＰの一隅に花見の
場所、イチョウ並木、紅葉見物等出来る場所も作ってみてはいかがでしょうか。

➣レクの森は今春行くと、工事の為遊具は使えませんでしたが、市外から来ても楽しめる遊具等を考えて下さ
い。豊平公園のすべり台の様に、長く、スリルもあり、お弁当持参でも行っています。又、９、１０月頃の完成
も遅すぎると思います。街路樹の花も幹線道路を統一したら良いと思います。予算なければ、越冬する花はどう
ですか。苗を植えながらセンスのなさにやる気が失せます。

➣来月札幌から友人が来るので、その機会に北広島の一番の魅力である、住宅街の回りに広がる豊かな緑や、駅
からボールパークへ続く道などを案内しようかと考えています。「緑の回廊」いいですね。いろいろ問題もある
のでしょうが、是非、保全していただきたいと思います。

➣大曲地区は交通量も多く、公園、緑が少なく感じる。子供の教育の一環として公園の清掃等、参加できるもの
を企画してほしい。

➣昨年９月の地震の際、大曲でも大きな被害を受けた地区がありました。緑の保全、整備に関しては、住民の防
災等、身体・生命の確保に関することを第一義として考えるべきと思います。

➣北広島市民として誇れるものがなく、ボールパーク、島松駅逓所の他にメインになる催し物（夏祭り、冬祭
り）以外に何かあれば。例として桜並木みたいなフラワーロードなどを期待しております。

55



➣大曲通の開発がひどい。牧草地は巨大なトラック置場に（会社名も隠しているようだ）、ゴミ置き場、コンク
リートミキサー車の乱暴な出入りと運転、行政がしっかり指導するべきです。街路樹の枝にペットボトルや空き
缶をさしているバカも多い。のんびり花いっぱい運動をやっている場合ではない。

➣西部（輪厚）地区には、パークゴルフ等、限定されたレジャー施設はあるが、総合的な運動施設が整っていな
い。交通量が多いので、自然環境を利用した散歩やジョギング、子供たちと遊べる施設を期待する。

➣キャンプ場を作ってほしい。（沙流川の鹿公園や洞爺湖の財田の様な、広くて清潔で規模の大きく緑の多い樹
木を活かした）大曲のは小さすぎ。→札幌から３０分以内で自然の多いキャンプ場があればすごく人気になると
思う。長沼や南幌より近く、原始林に近いのは好立地。幼い子供が遊べる大規模な公園が無い。→レクの森は、
アスレチックが本格的すぎで、幼稚園児や小学生は行きにくい。車から遠い。リピーターいない。石狩のふれあ
いの杜、札幌の拓北公園や川下公園、青葉公園のような水遊びやバーべキュー、ピクニック、広いひろば、キレ
イなトイレのある公園を作ってほしい。子供が幼い時、札幌までよく行った。我が家の前のげんき公園が、子そ
だてガイドに「市内でもいちばんの公園」と書いてあり、びっくりした。小さい公園ではないが、もっと市民が
それを目的として外出できる公園を作ってほしい。次の子育て世代のために。緑が多い街とは思う。札幌に近い
のに自然も豊かなことは、若い人で札幌のゴミゴミした所より、ゆったり暮らしたい人にすごくアピールポイン
トになると思う。もっと伝えた方がいいと思う。

➣転勤のため道内の何カ所かの市町村に住んだことがありますが、北広島は大変緑が多いところと思います。自
然環境を壊さず、緑を大切にしてほしいと思います。

➣見回りして、現状をよく確認してほしい。防災・安全面のウエイトが大きくなっています。緑地の重要性に関
して、子ども達への教育・活動に力を入れていくことが大切と思います。市民とともに活動する場を増やしてほ
しいです。

➣昨年の暴風雨、地震の被害は、全く予期しない大きさであった。これらから、①地盤の見直し、危険個所の適
正な保全等を日頃から油断なくお願いしたい。場所によってかなりの倒木等又陥没も見られましたが、全くその
後どうなったか広報にも載らないが、その後は如何に？②発展も結構ですが、”身の丈”にあったものか、どうか
を考えて下さい。静かな町も素晴らしいものです。キジ、魚、蛙が見れる町は大切ですよ！③地震、余震の報道
も他の町村に較べると遅いし、ない時もありますね。対応策を考えて下さい。

➣他の市町村との差別化の意味で、”ペットと過ごす街”みたいな特色ある街づくりはどうか？市内団地地区は子
供より圧倒的に犬の数が多いと思うが、ドッグランは公営・民営合わせて１つもない。公園の遊具に特色をもた
せ、子供たちが目的に合わせて公園巡りできるようにして欲しい。

➣札幌、栗山線（道都大学付近）で冬期間、鹿を見かけるようになった、私は道東で鹿にぶつかり、車を破損し
たことがあり、何か鹿に対する対策を検討していただきたい。

➣札幌市の緑地量には負けます（特に南区）。でも、衛星都市としては、結構な緑の量だと思います。人間と動
物とが共存出来る様な緑の必要量は判りませんが、緑が多すぎて困るという事は無いと思います。海を守る為に
も、緑は沢山保全すべきと思っています。今後とも更に市政も市民も頑張らねばと存じます。

➣緑豊かな街づくりも大切ですが、空家の庭の木の成長により、雑草などもふえていることなど、木が大きくな
りすぎ、強風や大雪などの時、大丈夫かなと思う家が近くに何軒かあるので、そういう所も見直してほしい。

➣郊外型の富裕者層の住宅環境、都市計画の整備。体験型の宿泊施設の整備と地元雇用の強化。ＩＲ誘致と治安
の強化。ゴルフ人口減少後のビジョンを示す事。スポーツ施設の充実。夏季の合宿などの誘致。サッカーやラグ
ビー、柔道、などの施設整備。「～の街」という強みをつくる事。

➣１つの例として、輪厚川の両岸を桜の木でトンネルを作るなど、地区ごとにいろいろな草木で見どころを作る
などのコンセプトを作成して、人をよぶなど、住む街から見せる、人をよぶ街としてはどうか。

➣勤務は札幌、その他の都市、色々と生活致しました。住んでいる大曲地域の今後の環境の発展には大きな期待
をしています。緑につつまれて静かに生活が出来るように望んでいます。
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➣私は今、大学１年生なのですが、札幌日大高校で３年間科学部の生物班で準絶滅危惧の「ゴマシジミ」という
チョウの保護、増加を目指し生態調査を行っていました。この研究をしていく上で、動植物の保護の大変さや厳
しさを実感することができました。しかし、自分達でこういう工夫をしてみたらもっと改善できるのではないか
と考え、それが成功した時、とてもうれしかった事を今でも覚えています。こういう経験ができたからこそ自然
環境への取組みについて理解や関心が今の自分にはあるんだと思っています。私が高校生の頃、全国各地の学会
で発表した時も「こんなにチョウにとって恵まれている所は数少ないよ」とよく言われたことを覚えています。
なので、私の後輩が引き継いでいるこのチョウの保護の研究を、北広島市の方でもバックアップしてもらう事
で、少しでも私のように自然環境への理解や関心がもてる若者が増えることによって、将来的にも北広島市の生
活環境が良くなると思います。（私はこの研究で数々の賞を頂くことができました。それぐらい、高校生の中で
はすごい事をやっていたと今の自分は思っています。なので、少しでもいいので、今の後輩達の援助をして頂け
ると、もっと活動の幅を広げられると思っています。どうかよろしくお願いします。）

➣３０年程前、初めて北広島市（その時は市ではなかったかも・・・）を訪れた時に、緑の多さや街路樹のすば
らしさに驚き、まるで外国のような感じになった事を今も覚えています。進路の関係で一度はこの町を離れまし
たが、よその土地には無い整備された緑の環境の多さや美しさに、やはりここ以外は住む所では無いと思い、再
び戻って来ました。四季を感じられる木々や草木を身近に感じられる北広島市は、自然も多く本当にキレイな町
ですよ。これからも、この美しさが保てるように協力できる事があればさせて頂きたいと思っています。

➣このアンケートが来るまで正直な所、緑を意識したことがそんなになかった。他の札幌圏の市町村に比べて北
広は緑が多いと思う。住みたくなるｗｅｂサイトや狸小路のビジョン等でも緑を推しても良いのではないか？Ｂ
Ｐもレクの森の近くにできることですし。

➣北広島の緑の減少と熊の出没で、皆、心配している事と思います。北広島市行政は、こうして市民の意見をき
ちんと把握してほしい。又、大型商業施設、工業地帯、企業誘致して成功していますが、自然、緑を必ず残すこ
とを条件に誘致してください。（工場屋上に緑地を造成させるetc）

➣全道に自慢できる花、桜等、花見をできる様に、人が札幌からでも足を運べる様な、大きなポイントとなるも
の、ラベンダー、ひまわり、芝桜、各地の桜の名所、その回りでバーベキュー等出来、千歳川の舟遊び等、仁別
のキャンプ村等。

➣自然特に緑や河川も大切にしなければいけないと思います。私達、１人１人に出来ることは、まず、ゴミのポ
イ捨てをやめる事だと思います。私は山に登りますが（近郊）、ゴミはもちろん生物や何かの汁なども捨てず持
ち帰ります。山菜などを採りに入りますと、大型ゴミが捨ててあります。１人１人の意識として、自然を大切に
と言う気持ちを持って欲しいと思います。余裕があれば、身近に花を植えたりする人が増えればいいと思いま
す。

➣緑や花に囲まれて日々快適に生活出来ればすばらしいと思います。私も毎日、健康維持の為、散歩やパークゴ
ルフをしている老人です。パークゴルフ場は、サンパークも利用しておりますが、他のパーク場に比べたら、料
金は一日150円と安いのですが、芝が悪く草の中でプレーしている状態です。料金を値上げしてでも整備してく
ださい。北広島市の「市花」「市木」が分からない市民が多いと思われます。広報などで知らしてください。
又、「市木」「市花」を市で格安で販売したらと思います。

➣北広島市は、ゴルフ場が人口の割には多いのではないか？と考えます。高齢化、他の市町村より来場し利用し
ているのか？税金で潤っている事は解りつつ、もっと樹林を増やし、現在、古木になった所の植林も大事ではな
いでしょうか？

➣北広島団地内の緑や公園、遊歩道は整備され充実していると思います。美しいです。私の住む東部地区は、古
くからの地区なので、いまひとつ緑が足りません。

➣公園をあまり利用しているわけではないですが、町内ごとにあるのはどうか？もう少しドーンと大きな公園、
桜の花など楽しむ公園があってもいいと思う。
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➣北広島は、緑に恵まれ大変住みやすい町と思っています。毎朝ウォーキングをしていますが、輪厚川の周辺の
木が台風で倒れたままになっており、大変残念に思っています。緑の保全には協力していくつもりですので、取
組をもっともっと配信（わかりやすく）していく必要性があると思います。これから、ファイターズ等が北広島
に来ますが、緑との共存を望みます。

➣公園の遊具ですが、市民の意見を聞いてプラスチック遊具に変更したのでしょうか？子供達のためにも、もっ
と遊べる施設を建設していただきたい。（団地内には少しずつ子供が増えてきている）緑葉公園プール周辺にア
スレチック広場等（自然環境をいかした遊び場を！）

➣4年前、青森県からひっこしてきたが、青森に比べて緑が少ない。公園で子供が遊んだら近くの住民に「うる
さい」と怒られる等、コミュニケーション不足をすごく感じる市なので残念に思っている。コミュニケーション
を増やす対策を多くしてほしい。日ハムをよぶことで仕事が増え、市がうるおうのは賛成。しかし、森が減るの
は心配。私は大曲並木に住んでいるので、地震被害のあった所を早急になんとかしてもらいたいと強く思いま
す。大曲は、北広島の中でも、特に緑が少なく感じる。私の実家は恵庭市だが、言っちゃ悪いが、恵庭の方が緑
は多いし、増やす対策も多く、市をあげてみんなで取り組んでいるのを感じるが、北広島市は、それがあまり感
じられないので残念。今後、もっと何とかしてくれるのを期待します。大手会社の誘致だけでなく、その辺を力
を入れて欲しいです。

➣西の里南に公園が一つしかなく、唯一の公園も遊具が少ない・・・だから、子どもは、道路（274号）を渡っ
て他の公園に遊びに行く日々・・・子どもの安全や事件・・・（事故）を考えると、近場に公園（遊具のある）
を作ってほしい・・・。

➣私は今年に帯広から引っ越してきたのですが、帯広にくらべ緑がとても少ない印象です。毎朝、犬の散歩に
行ってますが、以前は緑地帯があり、土の上を散歩して白樺並木を歩くのが毎朝の楽しみでした。引っ越した際
は、コンクリート、アスファルトの上を歩きとても良いとは思いません。もう少し緑地帯＆遊歩道を作ってほし
いと思います。

➣花も木も好きで、認知症で介護3の主人を連れ、雪が消えてから、百合が原公園へ何度行ったことか。太陽に
当たり、自然に接する事が病気にも良いかもと、素人考えですがやっていますが、昨今の車の事故で、私も70
歳代、運転が難しくなって来ました。もっと近くにこういう施設があればと、切に思います。広いトイレと水道
と、花や木々の周囲を車イスを押して、ゆっくり歩きたいと思います。是非御一考を！！

➣緑ばかりではなく、花を増やすべき。他の市町村の人が通るところに、花を増やし、市の印象が明るくさびれ
て見えないようにすることが大切。さびれてみえると、印象が良くない。住んでみたいとは思わない。花ふやす
ことの心理効果はとてもすごいので犯罪もへる。

➣前頁へも書きましたが、僻み根性が旺盛のせいか？どうも団地の方が緑も整備されている様で・・・市街地か
ら下の方はやり切れない程きたない！！緑化が整備されているとは思えない。

➣広くてキレイな公園が沢山あるのに、ブランコが無いとか行きにくい、変質者が出るので通れないなど。焼き
肉など気軽に使える所があればと思います。キャンプなど。

➣北広島市に、環境を改善するよう自覚してほしいです。市民の税金を使っているので、責任を持ってほしいで
す。大変な仕事だと思いますが、未来の子供達のためにやってほしいです。緑を豊かにするためには、一人一人
自主的に考えて行動して欲しいです。

➣レクの森の緑が深すぎて、足を踏み入れるのが大変なので利用しやすいように整備してほしい。スズメバチ対
策も含めて。明るい森になればいいなと思っています。里山のように人の手が入った、緑豊かな場所になってほ
しいと思っています。

➣緑化を進める事には反対はしないが、事後の手入れに相当の経費が掛かるので（例えば草の刈り取り、樹木の
剪定）処理等費用対効果も考えることが必要と思う。
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➣野生動物保護で自然そのまま保存はわかるけど、人間の生活が脅かされる事があるので、人の生活を守ってほ
しい。その地に住んでいる人にとっては、生活被害にあい、自然災害が起きるかもしれないのに、山の上に住ん
でいる人達が反対されたりと、その土地に住んでいる人の声を重く受けて欲しい。見栄ばかりじゃなく、第一に
安全、安心を！！

➣これからも緑を大切に、一度壊れたものは元にもどる事がたいへん。山の木を上手に利用し植林などもきちん
とやっていってほしい。

➣まちの印象に緑は欠かせないものと思います。自然の美しさも大切ですが整備された緑は美しいまちのイメー
ジになります。住みたくなるまち、お年寄りが散歩に出たくなるまち、防災に強いまち、そんなまちであって欲
しいと思っていました。アンケートにより改めて緑について考える機会となりました。問12は全て期待するに
なりましたが市民の協力が欠かせないのも理解した上で回答しました。未来あるまちづくりを期待しておりま
す。

➣緑豊かな町づくりを進めるという文言に対して疑問を感じます。ある家では、私有地につながっている市の土
地の樹木を電波障害を理由に、根こそぎ伐採させ、残った小木は自分で切り取り、その後、ビニールハウスや資
材小屋を建てて、庭として使っている。障害を解消するたの、適切な対応を怠り、根こそぎ伐採したり、その後
市有地を勝手に使わせたりする。市の姿勢を見ていると、樹木や緑豊かな町づくりが、本気とは、とても思えま
せん。ダメなことはダメと、しっかり言っていかないと、樹木や緑は守れないと思います。他にもいつのまにか
木が切り倒されていたりして駐車場になっているところもあります。キゼンとした態度をもって、見回りなど
も、しっかりやってほしいです。

➣私が北広島に住んだ当初は、林の中に入り、子供達と遊ぶことができましたが、現在は、木も大きくなり、中
に入っていくこともままなりません。見るだけの自然ではなく、ふれあえる自然になっていくことを望みます。

➣北広島の緑を外国人や、外国人の企図をほう助しようと企む日本人等が購入出来ないように、北広島のルール
を作らなければならないと確信しています。（日本人等とは、外国からの資本金を有している企業、在日外国人
がかかわる全ての個人及び企業を含む。）

➣北広島市の緑を、守って行くためには、コストが多く掛かると思います。具体的には、公園等の入口内外を警
備するなど治安維持が重要だと思います。プロ野球チームを誘致しているのであれば、なおさらだと思います。
公序良俗に反する行為をする者が、ウロウロしている地域へ誰が、家族や子供などを連れて行ってみようと思う
でしょうか？人材は豊かです。北広島市には、隊友会北広島支部があります。子供の笑顔がたえない北広島市を
維持し更に発展して行っていただきたいと思います。私も手伝いたいと思います！

➣北広島団地造成時の構想と現在では、修正が必要な所が多々有ると思う。先に述べたプラタナスも、今では
すっかり成長しきっており、初秋に枝を切ってもその育成に問題は無いと思われる。それ以上に、高齢化した住
民の善意に期待した清浄では、無理が生じる。住民が快適に暮らす為の緑という側面を認識しているならば、行
政は住民の善意に甘んじて良いはずが無い。前例にこだわらず、今必要とされている事を行う決断力と行動力を
持ってほしい。新しい何かをする事ばかりを考えずに、古い物を大切により良くする事も大切。目先の事に手を
出すのは容易い。

➣緑の回廊について、今回初めて知ることができました。ありがとうございます。最近の熊の出没のニュースに
身近な問題と認識しました。市民のやすらぎのある快適な生活と、野生生物の共生、むずかしい問題ですね。基
本計画に基づくまちづくり、よろしくお願いいたします。

➣大曲地区に住んでいます。中の沢川をもうすこし整えて散歩コースが出来たらうれしいです。高齢化社会に少
しでも運動が引きこもり予防になれば・・・と思います。

➣キツネが昔よりゴミステーションに出る回数が増えたような気がします。生態系の変化なのか、緑が減ったせ
いなのかわかりませんが。エキノコックス病もあるので、出てこないようにできないものでしょうか・・・？

➣泉町の住民センターの自転車置き場の下の芝（雑草がはえているか）そこに殺虫剤をまいて芝を枯らした人が
いるのではないか？市の対応はどうなのか？
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➣倶知安・ニセコの現状を見たり、最近刊行された本（『爆買いされる日本の領土』宮本雅史著,『日本が売ら
れる』堤未果著）などを読むにつけ、特に北海道が媒国により買占められていることに戦慄を覚える。山林や農
地・農園の外国人による取得を防いでほしい。（※法律で規制できないのなら、市町村条例で対抗するなど）

➣緑が多い北広島市に魅力を感じ、引越してきました。公共の場の緑の多さはすばらしいと思いますが、各家庭
の庭で、除草剤（ラウンドアップ等）が多用されている事実に驚いています。高齢化に伴い、草刈り作業が難し
くなっていく現実は理解できますので、例えばシルバー人材による草刈り注文への助成を強化しつつ、化学製剤
が自然環境に与える影響について、啓発していくことも重要ではないでしょうか。次の世代、また次の世代へと
豊かな環境を引きついでいくためにできる事を探していただきたいです。見た目は緑が多く、自然豊かな風景で
すが、住んでいる人の意識や生物多様性への理解は、正直に申し上げて、あまり高くないと感じます。まず「知
ること」からだと思いますので、よろしくお願いします。

➣北広島の緑の多い環境に十分満足しています。しかしながら、緑は多いのですが、美しい景観ではないと思い
ます。住民の為の森林環境や公園は充実していると思いますので、北広島市外から来る方向けに何かアピールで
きたら素敵だと思います。JRは空港からの乗客も多いので、JRの車窓から見える美しい景観で北広島のことを
少しでも知ってもらえたら嬉しいです。

➣野球のバットになる木の森、ウィスキーのたるになる木の森、楽器になる木の森など、成長の見守りに対する
喜びと、木材の利用をかねた森を作ってもらいたい。（基金をつのっても良いと思う）

➣家、団地の回りの雑草（スギナ等）を取るのは大変で、みんな除草剤を使っている、生物多様性、水質（川に
ながれこむ水、地下水等）の保全を考えると、とても不安だ。地震の時など、パイプにひびがはいり、水道水に
殺虫剤がまざってしまうのではないか？除草シートなどを市民呼びかけたり、除草シートの為の補助金を出して
も良いのではないか？

➣北広島は山だけではなく川にも囲まれているが、河川敷などは市民の憩いの場として親しめる場所に活用して
いくべきではないでしょうか。

➣山の木も道路を作ることで動植物などがいなくなるということは、北広島の魅力がだんだんなくなるように思
います。あまり自然を壊さないで下さい。

➣南の里や仁別など森林が多く、田園地帯もあり、北広島市は緑が多い印象がありますが、一方でその緑の中に
特定外来生物（アライグマ等）危険生物（ヒグマ）も居り、生物多様性に富むのと同時に、それらの生物との共
存を図らなければならない難しい課題をかかえていることも事実です。単に緑を増やす、守るというだけでは市
民の理解を得ることは難しいと考えられ、どこで折り合いをつけるか、例えばボールパーク建設に係る道路の新
設、拡幅に供なう緑化環境の削減については、北広島市民に対して複数回に渡る行政からの丁寧な説明及び誠意
ある質疑応答が必要であると考えております。

➣山の開発が多く行われている様子が気になっています。自然環境の保全も大事であると思います。難しいと思
いますが何か規制することが出来れば良いと思います。

➣北広島市に住んで36年になりますが、団地内の遊具が老朽化して、取り外されていますが、その後は新しい
遊具が取りつけてもらえないのか？自治会で草刈りをしていますが、年2回、草がはえると、中々、公園で遊べ
ません。子供が少なくなりましたが、やはり、交流の場としても管理してほしいです。

➣緑が多くて気にいっている。エルフィンロードは良く利用している。中央通などは緑も今後も維持してもらえ
るとうれしい。

➣大曲は車を気にせず、散歩又は自転車でというロード的な公園がない様に思います。もっと身近な所にあると
いいなあ～と思います。

➣樹木は植えたら手入、クチハテルまえに切る、草は伸びたら切る、渡り鳥がいつでもくるように、青サギが上
空を飛ぶいつまでも、熊が生活できる場所かくほ、森ができるまで100年これを頭に入れてカナダの自然を参考
に。

60



➣保全も大事ではあるが、うまく活用することによって新しい価値を与えてみてはと思います。仁別などの市有
林には春先に多くの山菜採りの人が入林すると聞いています。そのような状況をうまく利用するなり、また安全
に採取できるような事業もおもしろいのかなと思います。また、テレビ番組等でも里山を利用した生活体験や
キャンプ場の整備（他の市町村には真似のできないような）ことを手がけてみてはいかがでしょうか。
今後は高齢化による農家の離農も増えてくるかもしれませんが、遊休農地や、違法な利用にならないよう、パト
ロール等も行うといった取り組みも必要になるかもしれません。

➣緑が多い北広島市とはいえ整備が追いついていない。昨年の台風などの倒木などの片づけがまだ行っていない
のを多々見かけます。レクの森なども完全ではない。ハイキングで行こうとすると障害物になってせっかくの緑
の施設がちゃんとなっていないのは市の手落ちではないのか？

➣大曲に住んで長いですが、緑化に関してだけでなく、税金が大曲に使われているという感じをあまり感じてい
ません。若い人たちの住宅が続々と建っていますから、これから緑の多い北広島であればいいと思います。特に
小さな公園はもっときれいにするべきだと思います。

➣30年住んでいます。中心に出るには遠すぎ良い病院もない、バス不足、自宅周辺は歩道もない、道路ガタガ
タ、何か大曲取り残されている感じ、田舎に住んでいるのに木が少ない、緑が少ない、これでは人の輪はできな
い。もっと豊かな緑と人の輪がほしい、淋しい気がします。そちらの方は、緑や木、道路と恵まれていてうらや
ましいです。とにかく、自然を残し、野生動物を大切にしてください。

➣市民が緑について市と考え、行動できるようなことをもっとわかりやすく伝えてほしい。今はどう関っていい
のかよくわからない状態だと思う。野生動物とどう接していいのか、何かで伝えてほしい。

➣市役所が立派になりましたが、役所の周り等に、緑が少ない様に思います。役所に勤務してる人間が、先頭に
立って、緑を増やしてもらいたい。（日曜、祭日等でも、お手伝いいたしますよ。）

➣緑や水の保全の為、近年外国資本による山林や土地の買いしめが行われないよう市として条例の制定や何らか
の対策を立てる必要性を感じます。

➣北広はシカ、リス、キツネ、タヌキ・・・沢山の生き物を見かけます。見かけるたび緑豊かななんだなと感じ
ます。また都会の人達はこんな緑も見れず安らぎがないんだろうなと通勤しながらも思います。30年以上暮ら
しているので当り前の風景ですが、子供が出来、あらためて良い街と思えるので緑は減らすことなく、都会っぽ
くもなく、北広らしさはずっと残っていてほしいなと思います。

➣公園の遊具や整備が充実しているところとそうでない公園の差があると感じる。子供が全くあそんでいなく閑
散とした公園は雑草がしげっていて整備されていない。健康推進を目的としてようなもの（例：ストレッチ用ベ
ンチやぶらさがり棒のような）を整備していろいろな世代の人が利用できる場所にする、等の工夫をしてみては
いかがでしょうか？

➣緑に関係していないかもしれませんが、15年前に上海（台湾にもある。）に住んでいた頃、よく公園に行き
ましたが、年寄りが多く、年寄専用の健康増進の器具が数個ありました。道の途中のちょっとした広場にもあ
り、北広島にもあれば良いのにと思いました。これからは、老人が多く、少しでも外に出てもらって、コミュニ
ケーションをとれたら良いと思います。また、公園には、子供から老人まで色々な人がたくさんいましたが、こ
こ（北広）は人っ子1人いない時間があるのは、もったいないと思う。

➣大曲地区は、桜の並木、又は、桜の森とか楽しめる緑があると良いと思います。大曲から市の中心部へ向かっ
て夕張・栗山線を桜並木にするとか、思い切った取組が必要と考えます。

➣町内の近くで、牧草地、樹木林が伐採され、大型トラックの駐車場になり、伐採された木材はその場所に放置
されたままになっております。この工事のため一時期粉塵がひどく町内住民は被害を受けまた、住んでいた野生
動物は姿を消しました。次の工事も予定されております。私有地といえ市の基本計画の緑豊かなまちづくりに反
するのはないでしょうか？このような状況を防ぐ条例の制定を切望しております。
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➣住んでいる西の里地区は、農地・自然林含む緑地帯の中の住宅街と言える、四季の移ろいを肌で感じられる地
域です。この機会を得て敢えて要望があります。地区には「西の里公園」があり、少年野球場・子供の遊具・ト
イレを備えたすばらしい公園です。その公園の奥には遊歩道があり、更に沢を下りると、沢水に沿って歩道が伸
び回廊となっております。個人的な見解ですが、このお気に入りの回廊が利用しずらいです。急な坂道と急な階
段となっており、脇の笹などは伸び、うっそうとして見通しが悪いのです。不気味に感じるせいか、人の気配が
なく残念、この遊歩道を生かし樹林間の笹を刈り取り、その他にアジサイ・つつじなどの低木を植栽していただ
きたいと切に願います。
※公園は、トイレを含め定期的に清掃、整備されており、特に上記のその部分が惜しいのです。これを機に是非
ご検討していただきたく強く望みます。

➣快適な生活環境に緑豊かな事は大切ですが、優先順位として、他に整えるべき事があるように思います。特に
雇用の問題、若い人が働く企業がない、交通の便が悪い、36号線は渋滞してるなど、私たちの年代ではそちら
が大切です。

➣緑・自然に恵まれた北広島市は、穏やかに心豊かに住む事が出来る美しい都市ですね。ただ、桜の木が少な
く、桜の名所を作る事は出来ないのだろうか。植樹可能な土壌であるのなら是非実施してほしいです。3年前に
札幌東区から引っ越して来ましたが、自然豊かなこの地に住めて良かったと思ってます。職員の皆さんにもご苦
労をおかけしますが、北広島市発展の為、よろしくお願いします。

➣公園の整備、小さい子供が遊べる遊具の設置、砂場なども。水遊びできる公園の設置、ピクニックできるよう
な広い公園、上記の内容の公園ができればうれしいです！！

➣「緑」とは少しずれるが、公園、広場に関して要望したい。
「家庭体育」ができる公園・広場が欲しい。過日、小中学生の体力について、北広は全国平均を下回っている、
との話を学校関係者から聞いた。ソフトボールの遠投力など。各学校の対応策として、「体育」の見直し、改善
をはかる、という。しかし、どう改善をはかったところで、週に2～3時間の話。それよりも大事なのは「家庭
体育」であると考える。日々の夕方や休日、親子でキャッチボールやボール蹴りをする、友人同士で遊ぶ、異世
代同士でソフトボールをする・・・それが可能な広場が欲しい。私は今78歳。息子とのキャッチボール、ノッ
クは勿論、孫とのキャッチボールも3年前まで近くの公園でしてきた。しかしこれは、他に児童や幼児がいない
時に限ってのことだった。学校体育や社会体育は無論あるべきだが、上記のような「家庭体育」こそが広く基礎
体力をつける上で大切であると考える。一定の組織に入っていなくても、届け出をしなくても、使用料金を払わ
なくても使用できる広場、原っぱがあってほしい。※小・中生に外遊びをさせたいものです。

➣地元の動植物に詳しい方が多くいるので、それらの方々に聞き取りを行って、どこを守るべきかを明確にすべ
きと思う。

➣危険な生物の排除：外来種はもちろん、熊や狐の生活圏への侵入は阻止してほしい。特に20代の時、近郊で
も見たことはないが、近年家の周囲でよく見かける。エキノコックスの心配があり、積極的に駆除しなければ危
険過ぎる。

➣心のゆとりを持てるような取りくみはどうやったらできるだろうかと考える。例えば子供と共に花壇に食べら
れるものを植えてみるとか、公園に果樹を植えるとか、食育とからめて、緑の関心を持ってもらったり、枝豆を
植えて、収穫して、みそ作りをするとか。

➣公園に木々があるのはとても良い事だと思います。ただ防犯的なことで言うと、せめて歩道や道路からの視線
は届くはんいでお願いしたいです。

➣自然学習の推進：北広島の自然状況を知らない。札幌の緑地でモモンガの死がいや生きている姿を見て、感心
したことがあるが、北広島の生物の状況を知らない。周りの緑に関して知らなすぎるのは、他の人も同様では。
稲穂地区でもエキノコックスを媒介するかもしれない狐がひんぱんに徘徊していることを知らないのではないか
と思う。自然の状況に無知なのも、余りよろしくないと思う。
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➣市内各自治区に公園が有り、緑が多く、札幌、千歳空港に近い事で、地方から移住して来ました。※緑の多い
のは良い事ですが、維持管理の費用を考えた植栽をしたら良いと思います。例えば全体芝生ではなくチップや、
レッドクラッシュ等を使い雑草や、手入れのいらない方法など・・・。※駅前に住んでいますが、めぐみ野恵庭
の整備され花の街にうらやましく何時も、北広の駅に着いてがっくりです。特にホームに立った時の線路前の雑
草にはがっかりです。ボランティアの募集でもして下されば、花壇の植栽や手入れをしたいと思います。※駅前
東光ストアーの玄関前の自転車の放置と1段高くなっている花壇も同じくがっかりです。ボールパーク構想で変
わると思いますが今すぐに費用を余りかけずに出来る事で、せめて北広の玄関口をきれいにして下さい。

➣公園の木の名前を知りたい。トリムコースに植えられている木も名前を知りたい。図鑑でわからないものも何
本かある。そう思っている人はいないのかと思う。劣化しない素材の表示があればいいと考える。こういうのは
どこが作成するのだろうか？プロジェクトチームがあれば参加したい（おじいさんばっかりだと、面倒臭いけれ
ど・・・）

➣私は道都大学手前の交差点から広葉、山手町方面へ向う坂道の街路樹がとても好きです。秋の紅葉はとてもき
れいです。また庭のどんぐりの木にりすが来たり、きつつきが飛んできたりするのは、とてもうれしく見てい
て、北広島だからだなあとのどかな気分になり、うれしいです。ですが、これまでに何度も庭の木にスズメバチ
の巣を作られたり、あらいぐまが住みついたりとこわい目にもあいました。あらいぐまに関しては、どうしても
農家さんを優先にして、一般家庭で人体に何か被害があるかもという事は考えられていない点に不満を持ってい
ます。緑を増やし動植物の生息環境を保全するという事は、人との共存も同時に考えねばならない事であり、そ
れが農家だろうが一般だろうが関係ないと思います。どちらも同時進行で住みやすい街になればうれしいと思い
ます。

➣街中の歩行者の少ない歩道や、歩道用地の住民参加による有効活用を考えてほしい。歩道余剰幅員の花壇化な
ど。（冬は雪の堆雪スペースでOK）

➣北広島は他の市等と比べても緑豊かな街です。このすばらしい環境を今後も子や孫の代までつなげてほしいと
思います。市民が楽しみながら、木や花を育てていく、それが暮らしの一部になるような、はたらきかけをお願
いします。

➣あまり関心がなかったので、突然の良い返信が出来なくすみません。大曲地区は道路の拡張や工業団地の拡張
などで平成元年から比べるとずい分緑はなくなっていると思います。便利になっていることはありがたいです
が、いかがなものでしょう。緑がないのでクマも住宅地に出てくるのでしょう。

➣大曲地区ですがあまり36号線付近には大きな公園等がないので札幌にある滝野すずらん公園のようなものが
あれば利用したいと思う。

➣こんにちは、大変なお仕事お疲れ様です。北広島市にも近年では外国人ツーリストが増えていると思います。
冬は雪が降れば、すごくキレイですが、夏は観光バスが通るルート道路の緑が少ない様に感じます。また、花の
事に関しては、恵庭市に負けている（感）気がします（笑）。　もっと緑や花を増やしてアピールしていけたら
良いと思います。ホテルクラッセから→中の沢通りや→大曲地区への道路、または、その逆のルート、緑があっ
ても殺伐とした感じがします。北広島市をもっと、素敵な街にしていきたいですね！

➣今後は昔からあるような獣道や小川などネイチャーガイド等を育成し市民でも知らない市民の森の中ツアー等
も楽しいかと思います。この道はどこにつながっている？この川はどこから生まれどこを通ってくる？とても興
味があります。ただ昨今の熊の情報も多いので、この辺も今後の難しい部分です。

➣年寄りの（ために利用される）パークゴルフ場が多く虫の観察や花の観察をしていても、そこに入るなと言わ
れる。もう少しどうにかならないか？また、年寄りのマナーが悪すぎる。年寄りが多いのはわかるがもう少し小
さな子供達の事も考えるべき。

➣緑がいっぱい花がいっぱいの街になることを希望します。道路ぶち、空地など、草の管理をしてほしい。街全
体が整備されていない。きたない感じがする。
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➣近くに公園が2箇所ありますが1つはまあまあ整備されています。もう１つはあまり整備されていないのは何
故でしょうか？もっと街路樹や花々があった方がいいのでは・・・北広島ＪＲ駅周辺をもっと花や木でにぎやか
にしても良いのでは。いまいち殺風景だと思います。駅自体があまり魅力あるとは思いませんが・・・

➣緑地や公園の充実は防災上も重要だと思うが、住民の精神衛生上も大切だと思う。今後もある程度は確保・整
備していただきたい。緑の回廊や希少生物の保護は、全てそのままで残せなくても、ある程度保全できれば良い
のではないかと思う。それが共存ということではないかと思う。

➣東の里遊水地と南の里の緑地が一体となって、特に野鳥の生息が期待できないか。例えば長沼の遊水地のタン
チョウのように・・・何か夢がありそうで。

➣緑が多く良いところと思い北広に来ました。ぜひ緑を守り緑を増やして欲しい。そのためには市民一人一人も
協力することが大事だと思う。

➣私は山手町に住んでいます。たくさん林に囲まれて気持ちよく散歩しています。昨年秋の台風で多くの木が倒
れ、そのままの所がまだたくさんあります。元気なら若ければこれらを処理するボランティアなどできるといい
ですね。緑は大切です。手入れも大切です。お手伝いのできぬ年寄りがたくさん住んでいます。皆様どうぞお元
気で北広島の緑を守って下さい。宜しくお願いいたします。

➣東京から越してきたため、緑に関しては充分恵まれていると感じています。自然の美しさを実感できる毎日で
す。公園も子供たちは不自由なく活用しております。公園の水も美味しいと言っております。これからも整備お
願いします。

➣36号線にそって、本の少しの白樺林、とても美しいです。大好きです。大曲にもエルフィンロードらしき
ロードがあったら一人歩きの人間にはありがたい。あれだけのコース無理ですよネ。

➣産廃業者による森林伐採が増えている（富ケ岡・西の里）、砂利採取の跡地利用について植林すべき、東部地
区、農地が資材置き場になっている所がある。

➣北広島市街地を流れる輪厚川の有効活用をしてほしい。列車からも一望できる絶好の位置に在ることからも是
非にボールパーク構想と並行して実行してほしい。輪厚川沿い両側に遊歩道を整備し、桜並木、ツツジ等を植栽
する。昔は鮭等が遡上していた川なので川の清掃等で魚の生息環境を整える事で自然を蘇らせる。

➣市の緑に対する取り組みは大変良く理解できますから、アンケートの中にも書きましたが市全体に桜があまり
ないと思われます。できれば桜を植樹して市民が楽しめる桜並木等があればと思います。担当職員の皆さまご努
力お願いします。

➣歩道が比較的広めの場所が多く自転車の走行もしやすそうなので、自転車でのスポーツ（ツーリング）が盛ん
になると良い。

➣冬期はスポーツがしにくいので冬期や雨天に利用できる施設を増やして欲しい。予約して使うような施設では
なく、誰でもぶらりと行って使えるものが良い。

➣厳しい事を書かせてもらえば、どこまで続くのか？トップが変わったりすると永続きしない。机上論で終わる
のではないか。実が伴わないのが心配である。現状でも市役所から離れた所は目の届かないところが多いのが実
態である。例えば、道路にしても住宅地なのに穴ぼこ。農道より悪い所がたくさんある。

➣緑は生活上必要であることは承知していても個人の事情等で推進できていないのが現状かと思います。市内も
地域により格差があるように思われますから、それぞれの地域において、例えば町内会活動のなかで積極的な活
動ができるような支援なども大切ではないかと思います。（情報の交換を頻繁にするとか）

➣もっと北広島が自然豊かなところだと言うアピールが必要（人口増加につながる事）。

➣もっと四季を感じる緑がほしい。北広島は何だか暗いイメージ。緑・花で明るくしたい。ボールパークで期待
されている北広島市、今後の取組みに期待しています。
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➣新たに緑地等を造成する必要はないと思います。現状を維持し美化できれば良いと思います。また、日ハムの
ボールパークの造成もあるので、この周辺や関連の道路等の整備に合わせて街路樹など整備できれば、市のイ
メージは上がり相乗効果につながるのではないでしょうか？

➣新しい商業施設等の増加により、緑地が激減している事は残念に思います。これから、ボールパークの設立に
向けて市内も、どんどん様変わりする事と思います。その為に、今ある緑がまた大量に失われるのかと思うと淋
しいです。緑が育つ為には、長い年月を要しますので、早めの対策を市民の力も借りて頑張っていきたいところ
ですね。市では、上手な誘導を期待しています。

➣ボールパーク等、都市の活性化は必要だと思うが、反面、自然破壊が進むことを憂慮して事業推進を図ること
を行政は忘れずにしてほしい。個人的には、ソーラーパネルがどんどん増えてく現状に不安を持っている。さら
に、ゴミのポイ捨て、不法投棄、水源地汚染など知らない間に悪徳業者などによって垣間みれる様々な環境破壊
を防ぐために、常に監視の目を光らせてほしい。一度崩れたら、世界中で見られる海洋汚染やゴミ問題のように
日本はなるかもしれない。小さな一歩を積み重ねて、人間と自然の共存を維持できる社会につなげてほしい。

➣ボールパークのある北広島市に、もう一つの目玉、道の駅「緑・健康」をテーマとした施設の検討を。ボール
パークと「緑・健康」、道の駅を結び付けて札幌近郊北広島の立地を一層魅力のある都市づくりに。また、緑と
花のまち恵庭市と接する北広島市が一体となって「緑、花事業の横断的自治体の検討委員会の発足をいかがで
しょうか。

➣最近北広島ボールパークの建設により転入者が多くなって居ります。北広島市は緑の街と聞いてるがまだこの
緑の街を良く知りたいと言う方々が居りました。

➣北広島市の発展は大変喜ばしい事です。又ボールパークで人口も増え各土地開発が進んでいきます。今現在、
国道（36号等）道路脇の自然豊かな森が、少しずつ減り、工場、倉庫が増えています。これは都市発展には致
しかたないのですが、自然の貴重な動植物が豊富な森は、都市景観も考慮して残していく流れになる様希望しま
す。（口で云うのは易しいですが、現実には大変、難しい問題があるでしょう

➣住宅や工場等、人が利用する建物を建設する為に樹木の伐採を行った場合は、その伐採した樹木の分、どこか
に同等の樹木及び草木を保全もしくは新しく植樹等すべきである。

➣木が大きくなりすぎて、対応出来ない個人宅に対する何か考えるべきと思います。高齢化も進んでいるの
で・・・。

➣不法投棄の厳罰化と不法投棄物の撤去を早急に行ってほしい。目に着くところには、投げに来る人がいるもの
だ。

➣子供が遊ぶ緑の多い公園が少ない。地区によっては、公園自体が少ない。水あそびできる公園もあってもいい
と思う。

➣ボランティア活動を行いたいのだが、やり方がわからない。ホームページ等で案内していただけたらうれし
い。

➣公園に高齢者用の健康遊具を配置し公園利用者を増やし、健康増進とともに子供を見守る目を増やしてはどう
か。

➣私を含めてですが、各戸で緑の保全と環境の整備に努めるべき。

➣市の出入口に花を植えて欲しい（江別市のように）

➣各戸が雑草等の処理を適正に。

➣今の環境を維持していくため、今後も行政が主体となり、市民への周知が必要と思います。

➣北広島市内に北海道一の桜公園があるといいな！

➣道路や路肩の雑草が気になる。同じ緑色でもだらしなく見えて気がかり。

➣景観上（緑をより引き立たせるために）、電線の地下埋設を推進してほしい。
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➣「野生生物の生息環境確保」は好ましいが、エキノコックス対策上、キツネ駆除だけはぜひお願いしたい。

➣歩道周辺の雑草、スズメバチのいるレクの森の整備。

➣住宅地に隣接する動植物の管理は緑の保全等に優先して行うこと。

➣住宅に隣接する公園については管理を十分行うこと。

➣川の氾濫防止と景観及び堤防強化の為に桜の木を（堤防に）植樹しては・・・。（輪厚川と音江別に）

➣空き家・空き地（管理者不在）の草刈りを行政側で検討をお願い出来ないか？

➣緑を維持しつつも、北広島駅周辺の発展を期待します。

➣緑の事、大切と思うが住民の希望を少しでも叶える事も多少必要かとも思う。土木の対応は腹が立ったわ！

➣先にも述べたが、緑地、保安林のササの繁茂は問題あり。植物の景観、多様性を徐々に破壊している。

➣公園内にトイレがない子供たち大変です。

➣公園の緑はこのまま保っていっていただきたいです。

➣北広島は緑豊かなので、この環境をもっと続けていければと思う。

➣緑の回廊は必要ない。北広島市役所における緑の展開を期待しています。

➣鹿がこわいです。どうにかしてください。

➣まちづくり整備、道路整備。

➣家族がゆっくりと過ごせる森林公園が欲しい。

➣「桜」の名所を年数かけて作って行って欲しい。

➣ゴルフ場の冬期間の市民利用方法を考えられないか。

➣今ある緑地の保全をお願いします。

➣汽車に乗って札幌に行くたびに、両側にある森林がこれからも残って行くことを念じている。

➣輪厚川の両岸に桜の木を植えて下さい。

➣ヤマメ釣り体験は中止を望む。（自然の破壊です。）

➣団地内にベンチ等の設置を望む。

➣公園等にもう少々、出来るだけ多く樹木などを植えて下さい。まだ少々少ないと思います。

➣公園に大人が健康増進のために利用する器具を設置したらいいと思う。大きな木の下には、日陰のベンチを。

➣エルフィンサイクリングロードを恵庭方面に少しでも伸ばして欲しい。両側には緑を植えて。

➣緑が少なくても、美しく手入れ保存する方が良いと思います。

➣花だんをもっとあった方が良い

➣SDGsと市の緑化を連携させた事業や教育が必要であると考えます。

➣レクの森のアスレチック、直さないならやめませんか？危ないです。子供と行ってがっかりしました。

➣小規模開発でも野放ししないでいただきたい。

➣市街地の輪厚川周辺の公園化を進める事が北広島市のアピールにもなるかと考えます。

➣緑が多いわりに小動物を見かけないように思う。もっと実のなる木があってもよいように思う。

➣公園は広島に自生している木でよいと思う。

➣この先も緑の多い北広島市に、安心して住み続ける街であって欲しいです。
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➣災害に強い町づくり、緑豊な町づくり、住良い町づくり、宜しく。

➣緑豊かな町で満足していますが、全体的に、公園、グラントなどの管理が悪いと思う。

➣河川の堤防に桜の木を植える。

➣公園のベンチが少ない。

➣環境にやさしい自然破壊が少く緑多い街作りを願います。

➣レクの森修景池を整備して欲しい。

➣公園の整備もきちんとして欲しい。

➣自然との共生を是非実現して下さい。

➣緑多い北広なので、何も言うことは無いが、野生動物が道路に出たりするのを防いでほしい。

➣緑を確保し公園の維持管理に努め、子ども達が安心、安全に過ごせる場所を維持していただきたい。

➣自然を自然のままで残す取り組みを考えるべきだと思います。

➣キタキツネのえさやりをしている方への注意と指導を強く、望みます。

➣輪厚川の河川敷が整備されていると美しい景観となるでしょうと思いました。

➣小河川が多いが、釣を楽しみたいので川辺の草刈をしてほしい。川辺に近づき易くしてもらいたい。

➣10年後も20年後も子供たちが虫取りを楽しんだり大人達が緑に癒される北広島市であってほしいです。

➣工業団地も良いですが、商業施設の誘致も緑を巻き込んで作って頂けたらと思います。

➣公園をもっと増やしてほしい、公園にトイレを設置してほしいです。

➣私有地の木、花等が歩道に出ている所がある。

➣森林を生かしたパークゴルフ場が少ない、緑が多いので、公園的なパークゴルフ場がほしい。

➣砂利道も多いので、アスファルトにして緑の間をドライブできるように。

➣「枝・葉・草」について、排出量の多い季節に月に一度程度の無料回収を希望します。

➣北広島市内全体が暗い。花を増やすと同時に街灯をふやしてほしい。夜道が暗くて怖いです。

➣緑や花の観光スポットを作ると良いと思います。

➣土砂災害等を少なくするためできるだけ里山や樹林地を残す。

➣北広島市は緑の多い街だと思います。このまま緑を豊かにして欲しいです。

➣現在の緑の量はちょうどよく感じているので減らさないでほしい。

➣恵まれた緑は十分管理されていて豊かさにつながると思います。

➣豊かな緑に囲まれ心身ともに癒される空間の大切さ、野生生物との共存を願っています。

➣公園がもっと楽しく安全な所が増えるといいなと思います。

➣輪厚川の河畔林の管理を国と連携していってほしい。

➣川の雑木・草等の撤去実施をお願いしたい。

➣他の町のように観光スポットになるような花畑があると良い。

➣里山を守るのは大切であるが、あまりにも動物が増えるのはトラブルの元になりそうなので困る。

➣朝日町に住んでいますが緑の木々は少ないと思います。

➣北広島市は、自然が多く子供達を育む為には、現在を維持もしくは自然や環境の整備が必要。
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○緑関係意見（79件）

★緑が多く満足しているという意見の一方で、開発などで緑が減っている、また、動物への対策の意見が多い。

➣自然に恵まれた素敵な環境だと思います。子育てしてきて、小・中学校の緑の多さは子供達にとって良い教育
の場と感じました。（西の里地区）札幌の隣町で、自然と触れ合えることは素晴らしいと思います。

➣緑の回廊等知らないこと多いです。これから学んでいきたいです。北広島は緑が多く好きです。ボールパーク
等、どんな施設が出来ても、緑豊かな町であってほしいと思います。

➣今のままで特に不満も要望もありません。日頃公園や街路樹等の整備や保全をなさっている様子をいろいろな
場所で見かけることもあり、感謝しております。

➣北広島に住み始めて十数年になりますが、常に緑が見えるくらい豊かだと感じています。これからも自然豊か
な北広島が続いていくことを願っております。

➣ウォーキング楽しんでいます。四季折々な風景が有りきれいに整備されて安心して歩けます。これからも美し
い景しきがつづきますよう、守っていただきたいと思います。

➣北広島市は一戸建ての面積が広く、高齢者が住んでおられるからか、庭の手入れがされて、きれいで豊かさを
感じる。公園なども町内会の人が花を植えて、きれいにしていることがわかる。

➣今年4月、兵庫県から転居してまいりました。北広島市は緑と花がたくさんあり、とても素敵な街だと日々関
心しております。私は若葉町に居住しておりますが、付近の道路の植樹林がきれいに整えられており、そのおか
げで街の景観がより美しくなっているのだと感じます。また、くるるのもりも緑が豊かで気持ちよく、とても好
きな場所です。
ＵＲ若葉団地では、駐車場にまで木花を植えていただき感謝いたします。まだ居住歴が浅いため今後様々な取り
組みを広報などから拝見し、積極的に参加をさせて頂きたく思っております。近隣の買い物施設などに、緑に関
する募金箱があるとありがたく思います。今後も、四季の緑を楽しみにしております。市民として、できること
を貢献させてください。いつも素敵なまちづくり、ありがとうございます。
（これまで若葉町で3度、野生のキタキツネに出会い、自然環境の良さに感動しました。）

➣北広島市にも自然学校があるとよいです。（以前、大雪自然学校に行っていたため。）子どもと一緒にウチダ
ザリガニの駆除や馬を利用した里山保全を親子でやったり、生き物探しやキャンプなど楽しみながら自分の住む
土地の緑の豊かさや生物多様性を肌で感じることができる。

➣通勤で札幌へ行きますが、電車から見える風景はやはりほっとしますし、今のように現状を維持していただき
たいです。時代の流れというか、時間が経過すると緑の部分もマンションや病院であったり、見えなくなりつつ
ありますが、それでも北広島は緑がたくさんあると思っています。

➣現在、幸せなことに、食卓の前の窓一面に街路地の緑を四季を通して接しています。散歩道を歩くとたくさん
の緑に接することができ、又、ベンチが置かれるようになり助かります。エルフィンロードを自転車で走れば、
木々のみどり、秋には枯葉のフカフカした道を歩くのも好きです。（エルフィンロードで一言、道幅が狭くなり
ました。利用者が多いですものね。）

➣北広島市は、紅葉が美しいです。石狩低地帯にあって、太平洋側と日本海側の植生の特徴を両方もっており、
深い森（原生林等）と身近な林（竹葉公園等）やパークゴルフ場など、人々が健全に緑に親しめるバランスのと
れた緑・都市景観が保たれていることに感謝しています。

➣北広島市は大変緑の多い街なので、今後も緑を大切にした街づくりを行ってもらいたいと思います。町中に緑
が多いと、生活に安らぎが多く安心感が生まれていくと思います。

➣北広島市の緑に関して満足しています。市職員各位の努力に感謝しており、これからも一生、北広島市に住ん
でいたい。
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➣エルフィンロードはとてもステキです。沢山あって、その中の一つを週に２～３回歩いています。可愛い小鳥
の声、リス、キツネ、虫の声、緑多い北広は素晴らしいです。都会の保・幼の子供達は、車道を通っていたまし
い交通事故に遭います。北広は、車道に出なくても公園に行くことができます。安全、安心の街にあの子たちも
住んでいたら！・・・。良い街です！北広は！

➣北広島の緑を誇りに思い、四季を写真にしたはがきを道内外の知人に送っている。引き続き市の取り組みに期
待する。欲を言えば、あちこちにある小公園など「北広島の遊び場はセンスがある」と評価されたい。「あの街
の公衆トイレは清潔だ」と感心されたい。地方を訪れる際、私は市町村営の公営住宅を見ることにしているが、
ミニマムの仕様の中で意外なセンスに触れることがある。小公園もそれと同様ではなかろうか。すぐれた呼称
「さんぽまち」はまだ「目次」の域だが、画像のメディア取材に対応できるような肉付けを願っている。The
ambitious city の大志とは、北広島の行政に一歩踏み込んだ意欲、優れた感性を市民に与えることだと私は理
解している。

➣北海道に帰って来て（３０年ぶり）４年目、北広島に来て２年がすぎ、いつも、緑にかこまれて暮らせる事に
感謝して居ます。東京のビルの中から、北広島に来た私達にとって、こんな、空気の良い緑の多い静かな暮らし
に、何も文句を言う事は有りません。これからもこの自然を守り、すばらしい街づくりを期待しています。あり
がとう御座居ます。
➣北広島市は緑が多く、エルフィンロードが充実しており、環境は良いと感じる。レクの森、公園等、緑が豊か
で住みやすい街です。緑と街が調和しているので、市民が緑豊かな中で安心して生活できる街づくりを期待した
い。緑豊かな中で、ちょっと休憩できる、お茶や、食事の店を作ってくれると尚、快適な北広島になると感じま
す。

➣北広島市の市民になりまだ2年ですが街路樹の下の小さな空間にも春や夏になるときれいな草花が咲いている
と感じていました。そして良く手入れされていると思います。その草花にとても癒されています。これからも花
と緑の北広島市であってほしいと思っています。宜しくお願い致します。

➣私は北広島に38年住んでいますが、緑が多くやすらぎのあるまちだと思います。どうか市役所の緑・都市景
観担当者様、業務に尽力され、やすらぎとうるおいのある快適な生活環境を有するまち作りに頑張ってくださ
い。

➣他の市と比べれば、緑は多いと思います。それを維持していくことは大変なことだと思います。私たち北広島
市民の心構えも大事なことと思いました。

➣2年程前に札幌市から移住しましたが、家から少しでた所にリスがいたりと、以前まではありえませんでし
た。程よく自然が残っていて良いなーと思いました。

➣周辺の住宅なども緑が多く、市内を走っていても、とても緑が多いと感じます。季節が感じられ良いと思いま
す。

➣緑の多い北広島です。春の緑、秋の紅葉どちらも楽しみにしています。

➣緑ある町を維持していくことを期待し応援します。

➣北広島市は、近隣の自治体と比べても緑が多いと感じております。

➣北広島の緑はいつもきれいでとても癒されます。

➣団地遊歩道を散歩するのですが、整備もしっかりされていつも綺麗な環境の中で生活できて幸せです。

➣自然豊かで子育てがしやすかったです。のびのびと外で遊べた環境でした。心も豊かで健康になりました。

➣自然豊かでとても好きです。

➣やすらぎと快適な生活環境。特に、住宅地、団地等の緑。

➣8年前、北広島に家を建てようと決めた1番の理由は緑が多く、子育てに適している環境ということです。

➣緑地整備に感謝してます。
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➣北広島は、緑に関してはとても恵まれていると思います。自分は満足しております。

➣緑の市ですごく満足しています。なるべくこの環境を保って下さい。

➣緑あふれる住環境に満足している。

➣東部地区から西部地区に引越ししてきた時緑が多いと思いました。

➣特にありません。今住んでいる所も緑で囲まれ静かな環境で満足しています。

➣まわりは緑があってとてもすごしやすい。

➣緑が多い＝田舎と言われることが多いと思うが、札幌から北広島に車などで移動してくると、確かに緑がとて
も多く、山々、農地、農場が目立つ。でもそれが北広島のいいところだと思う。近年は商業施設も多くなり、注
目もされているが、でもそのほど近くには多くの緑、山々が広がっており、他にはない環境だと思う。その反
面、最近では熊の出没が多かったり、道都大学付近の裏山に多くの鹿が群れているところを実際に見たことが
あったりと、動物達が人里に下りてきていることが気になる。人だけでなく、動物達にも住みやすい街にすべ
く、動物達の食料や住みかを整えて、お互いの住みかの住み分けができたらと思う。緑があふれ、人も動物も集
う北広島になってほしい。

➣このアンケートで緑に4つの機能があることが分かり、防災については意識していなかったがそういう役割も
緑が果たしていることを認識した。

➣日常的に散歩が好きです。春は山菜、秋はきのこと山野を楽しんでおります。これからも、動物も、私達人間
も健康的に暮らしていける、古里として、残していけたらと思います。

➣今回のような「市民の声」を聞く機会を設ける事は、非常に良い取組みであると思う。札幌市職員の仕事をし
ているが、「緑化への取り組み」は、北広島市の方が充実していると感じている。今後も、市民は緑で、市政に
取組んでいってほしい。

➣緑の維持もむずかしいと思います。緑のさわやかさが好きです。

➣自転車で走ると、森の恵みが、田畑を豊かにしていること、丘陵地帯であることがよく分かります。緑の回廊
があるから、北広島はじまって以来の熊が目撃されたのだと思いますが、むやみに恐れるのではなく、相手を知
り、その専門の知見を得ることが必要と思います。近年、人間の活動が、自然破壊を招き、地球規模で加速して
いる影響の研究が進んでいます。ＢＰという娯楽施設、その関連事業が、緑の回廊の分断、生物多様性への影響
を懸念しています。緑が豊かということは、命が豊かに育まれているということなんだと思います。生き物の声
なき声に耳を傾けることができるのも人間だと思います。緑の担当の方がいらっしゃること、知りませんでした
が、この度のこと、感謝申し上げます。

➣緑地は良い事と思う。でも、宅地にキツネが入って来てフンをしたりされると病気の事も考えるといまひとつ
考えてします。最近、リスが宅地に中を歩いているのを見ると、かわいいと思うが、キツネは嫌いです。そのた
めに畑に柵をしたり大変です。

➣花ホールの周りの緑、オープンの頃は素敵と思ったけれど、年々手をくわえてなくって今は雑草ー？正面は花
などできれいだけど、横の所にたくさんの鉢がまったく使われず、何年もそのまま時折草むしりしている方を見
かけますが、これは北広島市には無関係なのでしょうか？

➣以前は埼玉県に住んでいました。北広島市に家を決めたのは、緑が多く、静かでゆったりと暮らしたかったか
らです。少しずつ建物が増え、道も混み、静けさもなくなり、残念に思いはじめています。

➣近場の公園が多いことは、大変ありがたいが、スペース機能の面で不満がある。大きく広い運動公園の様な施
設が出来ることを望む。（ボールパーク施設内に出来るかもしれないが。）

➣末広地区に居住していますが、のぞみ野公園に散歩に行っても、日中暑いときは、木陰がありませんので大変
です。ベンチがあって、木陰があれば大変助かります。大曲公園から夢プラザ方面は、緑が多く非常に美しく住
民としては、大変気持ちがよろしいです。
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➣北広島は昔と変わらずJRも利用するのですが、森林も多く帰ってくるとホッとします。緑が多いし、人も多
くはないし、広々としていいと思います。新札幌周辺の人が言っていたのですが、エルフィンロード通って北広
島の方に来ると、空気がおいしいと言ってました。緑がいっぱいだからかな？と思います。リスにも出合うし、
でもキツネはしょっちゅう出会うので、ちょっと冬も今ごろも、それはちょっとこわいです。

➣北広島市は緑が豊かなところと思います。ただその緑も年々少なくなっている気がします。今のうちに、みん
なで考えていく事は良いことだと思います。

➣東部地区は、住宅は多いが、まとまった緑が、団地地区に比べて少ないと思う。

➣北広島市の緑に関わる取り組みについて、大変な努力をされていることと思います。長い間、住んでいても知
らないことが多く、記入に時間がかかる有様でした。
美しい街なみを作るのも大事なんだろうと思いつつ、いつ何がおこるかわからない事を考えると防災や安全を第
1にしてもらってその次に、今の美しい緑を維持していただけたら・・・。
店から道路へ出る時にかきね（？）、木（？）が視界をさえぎっている所が、気になります。

➣私達の若い時は家を持ったら、木や花を庭に植え楽しんで、今日まで来ました。年数が過ぎると木が大きなっ
て、困ることもあるが、今若い人が家を建てても花を植えず、草がしげってます。恵庭市は緑やカラフルでステ
キです！少しでも花を植えたり、庭を作って、緑に親しんで良い北広島市にしてほしいと感じています。

➣雑草が多い遊歩道を昨年歩いた時に虫にさされました。虫をみなく音だけきいたので病院ではアブだろうとの
ことでした。緑が多いことはいいことですが、危険な虫や生物と共存するにはどうしたらよいか考えていかない
といけないです。知識があるといいです。

➣北広島市は緑の豊かな空気のきれいな所で住んでいてうれしいです。秋の紅葉もきれいで札幌の友人はうらや
ましがっていました。ひとつ残念なのは牧草地があって牧草ロールのところにキツネや鹿がかくれていたりする
のを見るのが楽しみでしたが、それが無くなってトラックの駐車場になってしまったのはがっかりでした

➣北広島は広く、よく知らない地区が多い。公園マップや緑地などわかるものがあると良いと思う。何年かに街
中にひぐまが出没するからこわい。

➣緑はとても大切ですし緑の美しさも分かりますが、わたしは個人的に犬が嫌いで緑に関する活動はできないこ
とが残念です。緑が多いせいなのか、シカやキツネが多く車の運転において恐れ多い思いを何度もしました。近
頃は熊の出没が多く子供達の安全において怖いです。

➣西の里から市街に向かう274号線沿い椴山を過ぎた辺りの右手の森林が大規模な工事によって失われている事
にとてもショックを受けています。工事の柵の隙間から見えるむき出しの土を見つけるにつけ何が建つか何の為
なのか看板等もなくネットで調べたり、市役所のＨＰを見てもわからず、景観さえも変わってしまい大きなダン
プが出入り土砂を運び出していて、広大な緑地がなくなってしまった事を悲しく思っています。
大都市の札幌の隣なのに、自然豊かな北広島がとても気に入っています。これ以上の緑が失われない様に強く要
望いたします。あそこが何のためなのか、ＨＰ等に載せてもらえませんか？あのような大規模な森林破壊が進ま
ないことをボールパーク建設を進める上でも、こういう場合は、市民に知らせてほしいです。

➣1年の一時期でよいから、綺麗な桜で北広島が有名な街となって欲しい。松前、弘前、函館のゴリョウカク、
伊達市（伊達温泉）等もそのような取り組みを行っているようである。

➣緑豊かな街で住みやすいです。グランドがあるのですが、いつの間にか子供達の野球の練習する姿を見なくな
りました。

➣北広島市は緑が多くよかったが近年は工場や道路工事などでどんどん減ってきて環境的によくない気がしま
す。

➣国道沿いは整備されていますが、少し中に入ると原生林からつながる森林に心穏やかになります。
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➣公園の里親制度今でもあるのでしょうか？何年も前に、週一度目玉日を決めてやっていたのですが、いつの間
にかなくなってしまったようです。

➣市民が緑に対して、本当に関心があるか？

➣私共の庭に大きな木がありますが今年の春に巣作りする鳥達が木がたおれてしまいこなくなっています。

➣最近、274号沿の道、クリーンセンター沿の道の山の緑がポッカリなくなっていて、大変さみしい思いです。
ボールパークを作るとなると、北広島高校周辺の緑がまたポッカリとなくなってしまうのかと思うと、ただただ
悲しく感じており、引っ越しも視野に入ってきています。

➣駅前から上がって（緑陽通り？）コンビニからから今は住んでいない輝美アパート、十字路交差点まで緑が荒
れている感じがしています。

➣北広島は、公園が多いので住みやすい町と評価されているようだが、場所があるだけで利用者はまばらなとこ
ろばかり、レクの森も寂しい限りです。

➣緑が多いと動物も増えますが、最近の熊の出没の対策は何か行っていますか？何もしてないのは明らか。今
回、江別の熊、北広島、富ケ岡地区より、竹葉公園～共栄～野幌森林公園、北広島の無防備さが気になります。
高速下の小川の沢等、鉄柵を設ける等、対策はしないのですか？大半は高速でさえ切られてますが、車道からの
進入もあるでしょうが、何の対策、注意喚起も行われていない。竹葉公園にはフン発見の看板があったが、竹山
温泉地区には看板すらありませんが、温泉への配慮？数年前にも熊が射殺されたが、近年、犠牲者が出るまで何
もしていない行政がおかしいと思います。今後、このままでは熊増えているのは明らかで、大変な事となると思
います。

➣主人が山菜取りが好きで山に行くのですが、いつのまにか道路が出来て昨年まで山菜あったものが道の為なく
なった。動物の保護などと言っているわりにどんどん緑がなくなったように感じます。

➣家庭菜園をしている家が多く、季節を感じられ良いと思うが、庭でゴミを焼く家が多い事は、自然に囲まれて
暮らす中、不快である。

➣花いっぱいとか街路樹をというよりも、林、里山、農地、オーソドックスな自然を守ってほしい。最近、私の
周りで除草剤、枯葉剤を使っている家庭が多く健康の上で不安を持っています。身近なところに昆虫がいなく
なっている。ハエも蚊もたまにしか見かけません。蚊に刺されないことを喜ぶことはデキません。昆虫を食べて
いる鳥など絶滅するのではないか心配しています。自分の庭をきれいにすることだけ考えているのかもしれませ
んが昆虫も鳥も死滅させて自分の庭だけきれいにしている世界を想像してください。今度は大げさに言えば人類
の絶滅へとつながっていく不気味な静寂の世界です。
地球に生きるすべての生き物にあやまりながら人間の責任において地球環境を温暖化する前の地球にするよう努
力しましょう。自分の庭から周りの人々へ切実に考えていますので名前を書きます。

➣何年か前にレクの森に行ったが、うっそうとしててうす暗い。樹木も老木もそのまま。もう少しきれいな森
だったらいいなと思い、最近はいっていません。

➣近所でキツネやリスを見かけることがありますが、キツネはやせてガリガリでした。動物も住みづらい環境な
のかと思います。緑も多いですが、同時に雑草も多く、見た感じが良くない。

➣憩える公園も居住近くにはない様ですし。

➣レクの森は緑と言うより、木が生い茂っていて、集団で行動しないと気持ちが悪い、南の里も同様です。

➣木をうえても、二酸化炭素はそれほど減らない、木があると、微生物、昆虫、野生動物が増えて呼吸する為。

➣土砂採取による森林消失が目につき不快です。
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○街路樹等（74件）

★樹種に関することや、維持管理、補植に関する意見が多い。

➣昨年の台風とその前に来た台風で、緑地帯の木々（大木）が倒れたが、そこには補充されることなく、現在に
至っているので、団地内の風の強さを防ぐには、防風林としても必ず必要なことと思われるので、ぜひ補充して
いただきたい。

➣近年の台風の影響などにより、街路樹や道路わきの木が倒れたり、林の中の木が折れたまままになっているの
を目にします。景観のためにも防犯の観点からも、もう少し整備が出来ない物かと思うこともあります。
私有地だと難しいと思いますが・・・

➣エルフィンロード沿いの樹木の配置、種類を雨の日でも傘を差さず歩けるように工夫するなど、他の街とは違
う特徴を出してはどうか。
上記と同じ観点で、樹木を伝ってエゾリスが街中にも姿を見せるように、エゾリスの好む樹種をうまく配置して
はどうか。

➣街路樹せんていされて悲しい姿になっているのが気になりますが、あれは、専門家によってせんていされてい
るのでしょうか？

➣二車線の道路の真ん中の木が、Ｔ字路（手押し信号）から、左右に曲がろうとするとき、じゃまで大変見ずら
い。市に電話したが、全く取り合ってもらえなかった。「木も大切な生き物です」、「一応確認します」と返答
されたが、何も変わらず。事故があってからでは遅い。ぶつかりそうになっている場面を何度もみている。至急
対応すべき。大変危険である。

➣街路樹の毎年の剪定にかかる費用（人件費含）を削除するためにも、もう少し成長に時間のかかるものにした
らどうでしょう。道路の落ち葉もひどいですし。

➣バス通りの並んでいる木の小枝の伐採は無理でしょうか？上にかなり伸び、小枝が多くなり、それだけ秋にな
ると枯れ葉が風に吹かれ、色々な所に入ってきて固まって大変です。毎年、自然なものですし、掃除はしますが
少し小枝を伐採していただけたら、少しは違うのにと毎年思っています。中央通りは枯れ葉を集め取っている業
者の姿を見たことがあり、緑陽通りのバス通りも、行っていただけたら、うれしく思います。

➣近年、暴風雨が多くなってきて北広島でも街路樹が倒れて通路（車道、歩道）をふさいでいます。街路樹を低
木にしたり、落ち葉の少ない樹種にすることは可能でしょうか。

➣道道沿いの樹木の枝が道路まで大きく張り出しているところがあり、安全や景観の面で大丈夫かなと感じるこ
とがあります。特に裏道として利用されているところに。可能であれば、私有地であること等による制約なども
あるかと思いますが、一部でも伐採や剪定をしていただければと感じる場所があります。

➣街路樹の枝を何故短く切ってしまうのですか、あのような剪定は醜いと感じます。以前は伸びやかに広がる枝
葉が落とす影が美しい並木道だったのに残念です。（中央通り）

➣歩道（道路側）に有る街路樹が、市の冬の除雪・排雪の時、雪を残して有るために車や歩行者の視界が悪くな
り、大変危険である。私も町内会の交差点の除雪ボランティアをしていますが、交差点から１．５メートルぐら
いしか離れていない為、除雪ができない。樹を植えるのは３０メートルは離してほしい。事故があってからでは
遅い！特に、輪厚川から国道２７４号線までの間、東部中学校の通学路にも成っており、除雪をしなければ大変
危険である。交差点の樹は不要である。

➣国道など、札幌や恵庭、千歳の通り道になる道路の草や街路樹は、目につきやすいのできれいにした方が美し
い町だと印象づける。アウトレットに外国の方も来られるのだから、きれいな町並みでありたいと思います。

➣特に注視している訳ではないが、他の市町村を車で通過した時等、川端あたりは中央分離帯や道路わきもきれ
いな花などが目に入り、とてもいやされます。北広島市も広範囲なので取り組んでいる所もあるかと思われる
が、交通量の事等、簡単にはいかないのが現状でしょうか。
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➣各家の前にあります舗道の花壇。以前は町内会でチューリップ等をわけて頂いていましたが、今は何もありま
せん。以前、今も自費で花を植えています。以前役所に電話したところ、いろいろ大変だとわかり花をわけて頂
くことをあきらめました。町内会におけるコンクールの為の花うえになり最近は行くのを止めました。コンクー
ルの為の花壇より、町全体が花いっぱいの町であってほしいです。コンクールが終わると草がはえて水やりも止
め、枯れています。花がかわいそう。散歩して来る人が花を見てホットするといって頂くので今日も水やりがん
ばっています。

➣街路樹や草花など、いろいろ植えているのは良いと思うが、小さい道路から大きい道路に車が出る時、伸び
きったそれらの物によって来る車が見えずらく困ることが多い。植えるだけではなく、切ったり、刈ったり、そ
の後のケアもやってほしい。

➣昨年、台風等で樹木が色々な所で倒木されており、約1年たったが、未だに倒木された状態の木が市内あちこ
ちに見られる。景観を重視するのであれば、早急に撤去してもらいたい、倒れたままの状態で、道路からはみ出
た部分だけを伐採するのではなく、きちんと撤去してください。遅くても日本ハムのボールパークが開業するま
でには、何とかしてほしい。

➣かねがね思っていたことですが、街路樹の整備に関してですが、災害などで損壊したもの、並びに当市に移住
して特に感じた事ですが、冬季の除雪時に倒された街路樹の補修整備は、なぜしないのでしょうか。すべてを整
備する事は、大変と思われますが、春になるたびに、街路樹の少なくなる事が気がかりです。対策をお願いした
いです。今後とも住みよい街づくりに、よろしくお願いします。ご苦労様です。

➣緑が多く、気持ちよく散歩しています。が、白樺が多すぎて、花粉症がひどいです。アレルギーの出ない樹木
を植えて欲しいです。木が多すぎてちょっとこわいです。

➣街路樹は、去年の台風で折れたりして、自然のこわさを感じましたが、今、あらためてながめると、ほどよく
間伐され防犯上、良かったなと思えます。自然に、老朽化した木は、自然の力でなくなっていくんだと。緑化は
現状のまま、最小限の人の手を加えることにとどめる位で良いと私は思います。団地には、リスがいますよね、
時々見かけ癒されてます。

➣北広島団地の歩道上の街路樹は、必要ないのでは！落ち葉は排水口に詰まるし、木自体の見栄えも悪い。大き
くなりすぎている。除雪のじゃま！全て撤去して欲しい。この分の緑化が必要というなら、緑地帯（草だけのと
ころ）に移動させて欲しい。毎年のようにやってくる風台風のの被害で倒れるのも、事前に対応して欲しい。北
広島団地の歩道上の木を桜にしてもらいたい。雑草が伸び放題のところは、アスファルトでも良いのでは。見栄
えが悪いと思う。

➣街路樹の管理、整備について、誰が、どこが、管理整備しているのか分からない。明確に公表するような（宣
伝）処置があってもいいような感じがする。事実、私には宣伝効果を感じない、又、管理整備に関して、一般人
が固有の敷地のように使用している感がある。（トラブル発生を助長する）アンケートの主旨にそぐわないかも
知れないが、管理の徹底を図ってもらいたい。

➣花壇にある松の木の根が張っていて、せっかく花を植えても、うまく育ちません。毎年、枯れた松葉を掃除す
るのは大変です。考えてみて下さい。

➣近年は、家を新築しても駐車場を広く取り、庭を作らないことが多い、それに、緑が大きくなりすぎて、始末
に困り、切ってしまうことも多いように思う。
市が、植えた街路樹を出入りに不自由だとか、じゃまだとか、自分勝手に切ってしまうことも多いのではない
か？個人の家の近くに植える場合は、いろいろよく考えて植える必要あり。稲穂通りから東共栄に通じる通りも
切られて、街路樹が飛び飛びで美しくない。その点、北広島団地内の街路樹は立派でうらやましい。

➣北広島市は、緑あふれ自然豊かなまちでありますが、街路樹には宿根草を植えたり、大きな通りには手間のか
からない、マリーゴールド、コスモス等を植えるなど、通る人の心をいやすまちづくりにして欲しいです。ちな
みに、車でいつも通る上野幌地区は、いつも（毎年）きれいに花が植えられ、もちろん雑草もなく、手入れがい
きとどいてきれいなまちです。私の周りの地区では、雑草が生い茂って、手入れも出来ておらず、お世辞でもき
れいとは言えません。
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➣強風、台風等の後に市街地の見回りをして頂きたいと思います。近辺で、倒木又は大きくなりすぎて危険と思
われる所があります。

➣大きくなりすぎた防風林のばっさいを望みます。昨年の台風で市役所の職員がけがをしたそうなので。歩道の
街路樹、手入れをしないならいりません。除雪のじゃまです。きちんと手入れしてこその景観です。

➣防風林の整備もして欲しいです。昨年の台風で折れた枝やたおれそうな木がそのまま電線にかかりそうなもの
も昔にくらべると、農地も休田が目だち緑が荒い風景に見えます。

➣緑が多いのは良い事と思いますが、雑草が多くては良いと思いません。それなりに草刈り等、市、又は、各町
内で出来る限りの対処を希望します。費用等もかかると思います。樹木等も同様に自宅横の遊歩道の桜の木数年
に一度、枝切りしてくれていますが、現在、延びすぎて当方敷地内に枝が大きく入り込んでいます。秋には枯れ
葉もかなりの量です。

➣街路樹は手入れされていてとても美しい。北広島団地らしい街並みは今後も維持してほしい。緑豊かで子育て
しやすい環境であることをもっとPRして人口が増えてほしい。

➣市全体的としては、緑は必要かつ重要であるが、住宅附近の街路樹については、もう少し間隔を広げて植樹し
ても良いと思う。

➣「実のなる木が近くにあってもいいのかな」と思うことがありました。旭川を散歩していた時イチョウの木が
あり、実をお子さんとお母さんが笑いながら捜していたのを見て、ほほえましく思って見ていました。

➣住宅地の街路樹は美しく、四季の変化も感じられ、充実していると思う反面、紅葉後には枯葉が道をおおって
いて、清掃もすごく大変になってきています。御高齢の方も多く、樹木管理のありかたも考えていただきたいと
思います。

➣道道の樹木がおおきくなり毎年剪定はしているが出入口の横にあるので、雪が山積で見通しが悪く車が出る際
の事故防止のため雪を人力で低くしているが、年齢も高くなってきたので今後は難しいので事故防止のためにも
樹木の何らかの対策を道路管理者にお願いしたい。

➣緑地等の樹木が成長し枝等を大きく遊歩道にかぶさり日当も悪くなっているため3年～5年ぐらい枝払など
行って生態系の確保に努めてほしい。

➣公園、街路樹の整備：樹木は切るばかりで、植樹している様子は見られない。家の庭に来る野鳥の種類は30
年以上前に比べ激減していて、シジュウカラなどの決まった鳥しか見なくなった。身近の野鳥の生息環境は著し
く悪くなったと感じている。

➣緑の保全や造成は必要なこと。ただし、訳の分からない自然保護思想と迎合しないことが大切だと思います。
まずは、公園や緑地の安全対策を最初に手掛けるべきと考えます。昨年の台風で、樹木の損傷が大きいです。

➣昨年の台風やその他で街路樹や公園の近くの樹木が欠けたりしているのが見受けられますが、補植の必要があ
ると思います。

➣街路樹のプラタナスは毎年大きくなり整備も大変でお金もたくさんかかると思う。切ってもう少し小さい木に
変えたほうが良い。

➣昨年の台風で防風林の役割をしていた大木が何本も倒れ、その姿を見るのが苦しかったです。木々がなければ
家々にもっと強風があたり屋根がとんだりしていたでしょう。一見目立たない無用に見える物にもとても大きな
意味があると思います。豊かな緑、自然が次の世代にひきつがれていく事を祈っています。様々な困難があると
思われますが、どうぞよろしくお願いいたします。

➣街路樹などの落ち葉、空き地の樹木の落ち葉などの処理にお金がかかる袋を使用しなければならないのは困
る。落ち葉、草、枝の処理は無料にすべき、そうでなければ、しっかり管理清掃してほしい。

➣街路樹の樹種がアンバランスで各道路に特色を持ったものにし、また、桜並木があっても良いのでは　50年
計画でもよい。
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➣大曲の36号線沿い（大曲中学校の通学路でもある）の木々が年々伸びているため見通しが良くなるように間
伐して欲しいです。理由、通学路であるため見通しが悪いと危ない。冬は特に、雪も積もり木々が茂っているの
で暗くて危ない。以前（5年前）ここまでは伸びていなかった。今後も伸び続けると、さらに間伐に手間がかか
るため、そろそろ間伐したほうが良いのでは？

➣全体的に緑が多くて良いと思う。ただ、その一方で公園が草深かったり、道路沿いの緑の整備があまりキレイ
ではなイメージがある。街の美化を考えてもう少し整備を小まめにしてほしい。

➣街路樹があまりにも高く広がりすぎ、秋の落葉処理を含め決して良い環境とは云えない。住宅地に隣接した緑
地や公園など、団地造成後からトリムコース周辺を含め公園の樹木が高くなりすぎ、しっかりと計画伐採すべ
き。2018年9月の台風により倒木、枝折の処理が未だなされておらず、景観を損なっている。特に、住宅地に
近い大木は今後の自然災害において、住宅や人命に大きな被害をもたらす可能性が高い。青葉緑地、南公園、竹
葉、緑陽地区など大至急処理願う。

➣昨年の台風で多くの木々が倒されてしまいました。道路にはみ出した物はすぐに処理されましたが、林の中の
木はそのままの状態です。自然に朽ちていくのを見ているのでしょうか。

➣北広島の市街地は、街路樹があり、とても景観が良く素敵だと思っています。しかし、大曲地区は開発が進
み、ここ数年で緑がどんどん失われています。市街地の様な街路樹が欲しいです。

➣緑ではないですが、ＪＲ北広島駅～市役所くらいの線路沿いに、台風か地震の影響かわかりませんが木がたく
さん倒れているのが気になります。市の管轄ではないのかもしれませんが気にまります。

➣総合体育館～274号線へ抜ける道路の途中の緑地、昨年の台風被害で、なぎ倒されたままの木が多数あるの
で、爪痕の復旧について気になっています。

➣公共の樹木も大きくなりすぎているもの、風倒したものへの対応も考えるべきと思います。切って植え直すな
ど・・・。

➣街路樹等はよく整備されていると思う、但し電線等に枝が触れたり、電線に近い樹木は思い切り処置した方が
よい。

➣街路樹は統一しなくてよいのではないか。同じ種類の木が並んでるとかどこへ行っても同じ木は平凡すぎ
る！！

➣住宅の各家庭の庭や街路樹の木や花など、とてもきれいに植えられていて、住宅地でも緑が多いと感じていま
す。

➣秋になると、北進通りの街路樹の葉がすごい状態でいっぱいになり風が吹くたび飛び散ることも、あぶない。

➣秋10月に、かれ葉多いです。

➣昨年の台風で公園の木が多く倒れたので、植樹などで手当てをしたほうがよいと思う。

➣北広島市内に入るまでの道路脇が雑草で汚すぎ！

➣サイクリングロードも両脇草だらけです。

➣緑陽通りの街路桝の数の削減と大型化のすみやかな推進。

➣緑地帯の大きくなりすぎた樹木の伐採を検討して下さい。（台風時期、倒木の心配があります。）

➣住宅地周辺の高木の整理。

➣毎年毎年街路樹はチューリップとサルビアなんですね（植栽）代わりばいしない。

➣トリムコースの緑がすばらしい。鳥のさえずりもよく聞こえる。

➣街路樹はなるべく葉の落ちない木を植えた方が・・・。

➣秋の落ち葉対策をしっかりして欲しい。
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➣2018年秋の台風で大木が根こそぎ倒れました。緑がだいぶ減った。

➣街路樹の柳はやめてほしい。

➣街路樹、中央分離帯の草木に様々な種類が植えられていますが、一貫性をもたせた方が良いと思います。

➣秋に、歩道に落ちる落葉等により、清掃がなるべく困難にならないような植樹を選んでほしい。

➣花粉症に関係する街路樹は変更したほうが良い。

➣2018年秋の台風（強風）や大地震による倒木（裂木割木）の被害はまだまだ残っています。

➣街路樹のまわりを花壇にするよう町内会から案内がくるが、それは市でやってほしい。

➣街路樹付近の雑草（スギナ等）の手入れは必要と思います。

➣街路に花を植えてほしい。分離帯に背の低い木を植え込むと景観と安全につながるかと思う。

➣自然災害で公園、団地内の木々が倒れ、いたみ等が（を）よく見かけますが、出来る限り処理（早急）望む！
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○ボールパーク記載関係（44件）

★自然環境や生態系への不安の声が多い中、緑との調和への期待も多い。

➣私、東京生まれ東京育ちで、弟が定年になり家を購入し同居する事になり、こちらに来ました。日本ハムが北
広島にホームが来ることになり期待しております。駐車場その他、森の自然の環境他は、問題大変だと思います
が応援しております。

➢大都市札幌と隣接する市として、又、ボールパークの町として最近注目されている北広島市ですが、十数年前
には、恵庭、千歳の影になって知人も存在位置が分からないと言う人々が多かった気がします。緑の多い町、憩
いの町として道内はもとより、各地から、他国の人々からも末長いステキな町として発展することを願っていま
す。市長を先頭に職員皆様の今回のボールパーク誘致活動に北広島市民として感謝と感動して、この町に来て良
かったと最近つくづく感じています。これからも益々の発展を祈っております。

➣元々、緑が多い市だとは思っていますが、アンケートに答えていると知らないことが案外多く、普段は意識し
ていない事柄だと感じました。様々な取組があるのは存じ上げず、市で運営してくださってる方に申し訳ないな
と思いました。しかし、それは、この緑を生かしきれていないということでもあると思いますので、ボールパー
ク建設によって訪れる人達が北広島市の魅力に目を向け、体験していってくれるような、今後の活動に期待して
います。お疲れ様です。

➣緑は昔ながらの姿を守るだけではなく、人工物との融合で新しい姿を作って進化していくものであると思いま
す。在来種がいなくなって、別の種が増えることがあっても、多様性の一部であると思います。ボールパークが
出来ますが、緑と調和した美しい施設になりそうで期待しています。

➣日ハムの移転で市外から野球を観に来る人や、住居を移転する人も増えると思います。北広をアピールする自
然・建物が少ないので、計画性を持って進めてほしいです。

➣緑や環境の保全は大切だと思いますが・・・ボールパークの建設は、確実に行ってください。環境を破壊して
良いとは思いませんが、街の活性化のためにも優先してほしい。

➣緑の保全と経済発展の両立が難しい局面においては、比較衡量の考え方で対応を決すべきである。例えば日ハ
ム新球場が来ることにより自然は失われることも事実。しかし、得られる利益（財政安定、税収増）と失われる
利益（緑・自然が少なくなる）を比較したならば、前者の方が大だと考えられ、結果、日ハムに来てもらって正
解だっただろう。物事は決断するとき、マイナス面も存在するのが常である。そこを行政として正しく決断して
ほしい。感情論ではなくて。

➣今後のボールパークを活かした町づくり、もちろん、緑（自然）も含めて、活性化を目指す周辺の市にない魅
力のある市へ願いを込めて！！自分も協力は惜しまない。

➣ボールパークではたくさんのきれいな緑が創出されると思うので期待している。

➣２０２３年オープン、ボールパークに期待。

➣ボールパークの建設に合わせて、緑（街の）も市民と協力して整備していければ良いと思います。（四方八方
から人が集まるのでより良い市の宣伝になる）

➣近未来の提案：自然豊かな都市とボールバーク建設による経済的効果を共有する見本としての街づくり、都市
計画をすいしんしてほしいと思う。

➣ボールパークが完成したら、道内、道外からの来場者がふえるので、北広島にまた来たいと思われるようなま
ちにしたいですね。

➣野球のバット用の植樹をして、ＢＰ開業後、ファイターズの選手に北広島産のバットで活躍してもらえたら最
高ですね。

➣「ボールパーク」と「レクの森」有効に結びつける緑豊かな街づくりを希望します。
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➣ボールパークに無駄な緑はいらない。

➣日ハムBP建設により、レクの森周辺の自然環境（動・植物）が、悪化するような事にならない様、十分配慮
して進めて頂きたいと思います。

➣ファイターズの施設などで施設ができ緑が少なくなってしまうのが悲しいです。その分も、もっといろんなと
ころに緑を増やしてほしいです。

➣新球場はすごく楽しみなのですが、やっぱり森が破壊されるのはちょっと心配になります。生態系に影響が出
ない程度にしてもらいたいです。レクの森とか好きだったので・・・。

➣木々のせん定もして欲しい。令和元年6月先日やかましの森へ行きました珍しい花々や蘭が多く生息していま
す子供の夢があります。赤いいたるところにクイが行ってありボールパークのため道路と感じました。どうかそ
この通りでなく違うルートを策定してください。

➣北広島に移る前は札幌で65年住んでいました。札幌は百花が原公園、森林公園、平岡梅公園等がありそれな
りに楽しんできました。今後北広島にボールパークのオープンが計画されていますが上記札幌の公園のように多
くの市民が緑と花と木を楽しみかつ小鳥や小動物が常に目に出来るような公園になる事を願っています。

➣ボールパークアクセス道と野幌原始林の間を緩衝エリアとして、より拘束力のある保全の網掛けをする仕組み
を確保していただきたい。

➣アクセス道新設に伴う緩衝エリアの環境整備を付帯として盛り込み、木道や案内板を設置し、市民が散策でき
るエリアを作っていただきたい。

➣ボールパークが出来るので、少なからず森林の減少はあると思います。そこに住んでいる野生動物の保護も考
えるべきだと思います。また、道路も作るのでなるべく森林を減らさないよう考えていただけたらと思ってま
す。

➣ボールパークは反対ではありませんが、ボールパーク建設によって、沢山の鳥達（ふくろう、こうもりも）住
みにくくなってしまい、いずれはいなくなってしまうと思うとせつないです。毎朝のウオーキングで、リス3
匹、鳥達に会えるのがうれしいです。

➣ボールパークの建設で、たくさんの緑が失われる事を危惧している。ちょっとした林や森でエゾリスをみかけ
られる事を喜ばしく思うと同時にいつまでもあえるように、森を大事にしてほしい。

➣問２０では、３の解答を選びました。人間と野生動物が程よく共生するためには、環境が整うまでは相互に干
渉しないためにも、電気柵等でテリトリーを守り合うことが大事かなと思います。人に害を及ぼす大動物は制限
し、小動物が訪れるような町づくりは良いと思う。又、人間も山菜取りなどのようなことは止め、この飽食の時
代動物の食べる物を横取りすることは遠慮すべきだと思っている。あげくに遭難騒ぎや熊と遭遇して命を落とす
など本末転倒である。ボールパークが出来ることは賛成であるが、浮かれ過ぎずに、自然界に生かされているこ
とを肝に命じ、全てが共生できる北広島市づくりを希望します。

➣ボールパークができることが、緑の減少や生物多様性に影響することはないのでしょうか。レクの森も大好き
ですし、北広島高校の立地、歩くスキーの伝統、大好きですが、これからどうなるのでしょう。ボールパークが
できたら、その周辺、道路、住環境に大きな影響がでて、緑の豊かな北広島とはいえ、かなり今までのようには
いかないですよいね。できてみないとわかりませんが、緑の環境、様々な生物に大きな影響がでないことを祈っ
てます。

➣日ハムの新スタジアム建設をきっかけに緑の街、北広島をアピールできる何かがあればと考えます。建設計画
をみると、緑の回廊に少なからず影響を及ぼすでしょうから、貴重な野生生物を守りつつ進めていってほしいと
願っています。
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➣我家は、レクの森に近いためか、ウグイスの声が聞かれます。春の訪れをウグイスの声で知る・・・なんて贅
沢で幸せなことだと思います。2023年完成予定でファイターズのボールパークがレクの森近くにできます。我
家はファイターズファンなので、わくわく楽しみな反面、その後もウグイスの声を聞くことはできるのだろうか
と少々心配しています。どうぞ、ウグイスの住める森を残しながらすてきな世界一のボールパークができますよ
うに・・・。とりとめのない要望でした。

➣今後ボールパークができるなど街が発展していくことは楽しみですが、緑に囲まれた豊かな環境は変わってほ
しくないです。

➣アクセス道からのゴミ捨てを防ぐため、道路横にネットを設置してほしい。（ゴミが道路外に捨てられないよ
うに）

➣北広島に球場を作るのは、緑の減少、自然崩壊ありきではありません。必ず、それ以上に自然保護して頂きた
いです。

➣ボールパーク→賛成ですが、できるかぎり緑が守られるよう配慮して下さい。

➣ボールパーク周辺の環境をできる限り守ってください。緑いっぱいの球場ができれば良いですね。

➣緑の多い北広島が好きです。ファイターズの移転で緑や自然が少なくならないようにと思っています。

➣アクセス道路により、動物の移動が遮断されないよう配慮していただきたい。

➣北広島市に今度、日本ハム球場ができますが、少しさみしい感じがするのでさくら並木が見たい。

➣ボールパーク造成による自然、及び生活環境の悪化並びに市財政への負の効果が心配である。

➣BP構想による期待と不安！

➢緑地帯の一部を無くしても野球場設置する事になっているが、本当に緑地を縮小してもよいものか疑問視の声
も一部に聞いている。

➣ボールパーク誘致には反対でした。これ以上、商業施設は増やさず、文化的なもの、美術、歴史、国際的なも
のを、学び体験出来る施設を作って欲しいです。

➣公園予定地が球場になることにより緑と住環境が破壊される。9割の市民が賛成していると新聞記事にあった
が、市民にアンケート調査もせずにどうしてこのようなことが言えるのか。目立った反対がなかったのは、単に
無関心なだけで決して賛成ではない。

➣ボールパークにより緑が減ることがとても残念です。市民全員が、野球について好意的でない事をお考え下さ
い。
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○緑関係以外の意見（77件）

★市へ期待することや要望が多い。

➣緑に力を入れる前に、ゴミ置場（戸別収集を希望）がきたなすぎ。清掃当番等で負担になります。カラス、キ
ツネ等が荒らします。緑が台無しに見える状況です。緑の回廊でクマが来る事も考えられる。市税が少々高くな
るぐらいでしたらかまいませんので一考を。

➣仁別に山菜採りに行きますが、廃屋、捨てられたバイク、自転車、ゴルフ道具、タイヤなどの多いことに本当
にがっかりします。

➣仕事で日中市内にいないこともあり、住んでいながらも、まだ知らないことが多いと思いながらアンケートを
書きました。休日も市内のイベント等あまり参加したことがないので、もう少し意識的に情報収集しなければと
思いました。

➣2004年の緑の基本計画の策定内容と、その進捗状況について概略を同封し、その上でこれからの基本計画の
構築に向けたアンケートが必要。

➣申し訳ありませんが、現状が分からない中でのアンケートは、ただ住民の意見を聞いたという事のみ！！本当
に北広島の環境の保全、整備に役立つかギモン！！

➣緑に限らず転入者は市の状況について全くわからない。知る機会もない。歴史も地区も、その他市の概要がわ
からないし、転入時にもらうパンフ等にその様な物がない。北広島団地と言われても、どこ？

➣団地内道路には歩道がなく、何故この様な土地計画されたのか、又、今回の様な質問は過去にもあり、相当な
費用が要すると思われるし、北広島市に住んで水道料の高いのは異常としか思えない（用紙は格別違うのはなぜ
か）各家庭では色々と生活には苦労している等を考えて市の諸費用も考えて頂きたい。
市役所の受付は何故2階なのか、通常1階であり老人にはエレベーターか階段の利用の苦労されて苦情をよく聞
いている。今後は、老人が増える時代で配慮されては。都市計画の緑地帯のみの問題ではなく、住民全体の生活
に対する事項を考慮してはと思われる。最近、新改築する住宅は緑地（庭）はなく、すべてコンクリートで雑草
や樹は植えていない、時代は変化している。

➣5/31に丁度シニアときわ会で市内を福祉バスで回った。
1.石屋製菓工場見学、折角有名な企業が向上を造って貰えたが、商品の直売場が市内にない。「白い恋人」「美
冬」が製造されているが今の処、市内で買いたくても売店がない。
2.ホクレン、くるるの森昼食バイキング8割が若い人に見えた。美味の牛乳を飲む事が出来ない。サイロ迄造っ
てあるが、江別の町村牛乳等考えてみては。
3.島松の中山邸もっと宣伝が欲しい、古民家があるが休憩所がない、観光客のトイレなど全く考慮されていな
い。36号線から右折に信号が欲しい。明治帝の御真影（筆がきとの本）が無造作に床の間にかざってあるが
（考えすぎかな）
4.竹山温泉、北広島にて温泉として得難いものがあり、市としても高齢者の入場補助を行っているが、玄関入口
の坂、以前から全然考えていない。福祉バス等、上の道路でとめてある。入口から坂を上って階段を上って行く
老人、つえを使う人達が登って行くのは大変、裏のパークゴルフ場に行く道路もあるのに、福祉会の行事でも
登って行くのが大変。風呂場のカラン、どこの温泉に行ってもこの様な古いカランを使用している所はありませ
ん。観光客に不親切ではないか。
➣４月に両親のいるここ大曲に引っ越してきましたが、緑が多く、まだ小さい子供たちを育てるのに安心できる
場所と感じています。市の職員のみなさま、いつもありがとうございます。ただ、こういったアンケートはコス
トもかかり、手間もかかると思います。インターネットからのアンケートはいかがでしょうか。乱筆失礼しま
す。

➣今は仕事が忙しい為、自宅にいる時間が短い！ついては、意見・要望できる立場ではないと自覚しています。
参考となる意見を出せず、申し訳ないと思います。

➣北広島に住んで43年になります。本当に緑豊かで環境の良い町だと思います。この地で子供を育てることが
できたことは楽しく思います。
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➣大曲地区は学生（通学）路の為、道ばたにゴミが一番よく目につく。一人一人皆んなきれいな町つくりを考え
よう。美しい北広島市の町にしよう。私くしは小樽から来まして元気でいるために運動が一番ですが、自分がガ
ンという病でストレスをかかえていますが、がんばって生きようと思っています。

➣自分が若い頃は、仕事場と家の往復で緑を感じる余裕もなかったが共働きで、忙しい年代の人はそうではない
だろうか？

➣1.実際に記入してみての率直な所感
近年、農業の産業別規定について＜6次産業＞という表現を目にするようになりました。当該概念の命名者は東
大の先生ということです。いま、私の手元には、「平成10年度版北広島市の統計」及び「北広島市都市計画マ
スタープラン全体構想素案」（概要版）・・・平成10年～平成15年？があります。この統計には、産業別従事
者数の推移が昭和56年から５年感覚で平成8年まで記載されている。因みに、昭和56年時の総数10,561人のう
ち１次産業が246人（2％）、2次産業が3,178人（30.1％）、3次産業のそれは7,137人で実に67.6％を占めて
いる。私がこの団地を購入したのは、1972年（昭和47年）、居を構えたのは1974年（昭和49年）であるが、
当時の広島町は、石狩圏の農業地帯という印象が強かったことを記憶している。もし若き日の自分がこの町で働
くとしたら、それこそ地元の大企業としては役所か農協だろうという思いが当時の記憶を補完していた。
しかし、当時の実感とは裏腹に、統計数字が示すように昭和56年時点で既に広島町は第3次産業が7割弱を占め
ている現実がある。別に東大の先生が命名しなくとも我国の産業別構成は現在的にも恐らく80％以上が3次産業
の占有となっているのではないか。従って＜6次産業＞は言うに及ばず、すべての既存産業が、現在3次産業を
基盤に或いはその時代的背景として新たな産業別規定をこそ塗り替える必然に迫られている現況にある。
2.北広島市誕生（1996年　平成8年）前後の時代的変遷
・昭和42年　国鉄千歳線一部複線化　・昭和45年　団地起工式　・昭和46年　道央車千歳～大曲間完成　　・
昭和49年　北広島駅（橋上駅）完成　・昭和53年　道立北広島高校開校　・昭和55年　国鉄千歳線電化　　・
昭和56年　レクの森オープン、福祉センター落成、広島町新長期総合計画スタート、集中豪雨　・昭和60年
人口40,087人　・昭和63年　広島町緑の基本計画策定　・平成3年（1991年）　全道町村で第一位の人口規模
（翌年7月人口50,000人）   　・平成6年　第1回「花のまちコンクール」開催　・平成8年（1996年）　市政
施行
3.地方自治体施策における＜緑＞の誕生とその変容
見てきた通り、いま手元には昭和56年策定の「広島町新長期総合計画」に係わる資料等はないが、それでも昭
和63年に「広島町緑の基本計画」が策定される。この内容等もその資料はない。なぜ昭和63年に緑の基本計画
は策定されるに至ったのか？その時代背景は何なのか？いま石狩都市圏、とりわけ札幌市における緑の基本計画
を上っ面的にも参照する。
（1）札幌市の政令都市移行
第11回冬季オリンピックが開催された昭和47年（1972年）、札幌市は政令指定都市に移行、その年の主な施策
としてごみの無料収集開始、郊外防止条例制定、市民芸術賞が創設された。
（2）札幌市緑の基本計画の推移
①昭和57年　札幌市緑の基本計画策定　②平成11年同上基本計画の全面改訂　③その後、②に基づき「緑化重
点地区の計画」等を追加し「緑の基本計画」を実施
（3）「都市景観＝市民社会の文化」の創造とその施策化
①昭和56年札幌市都市景観委員会発足　②平成10年都市景観条例制定　③同条例改正　④昭和58年～平成21年
都市景観賞の制定、実施（隔年）
札幌市の都市化は昭和47年、3次産業の席巻、市街化区域、調整化区域を問わぬ宅地化を通して都市化の頂点に
達する。それは農業の目を見張る後退に見られるように猛烈な勢いで自然における緑の減少化が進む。昭和30
年代中期から高度経済成長期を経て昭和40年代後半に大衆消費化社会が現出する。その一方で緑の創造ととも
に都市景観が成熟を遂げざるを得ない市民社会の＜緑の文化＞として公共の施策に登場する。平成の始まり前後
にバブルが崩壊、高度資本主義後期の現在、令和に入っては、非正規雇用の割合が働き手全体の38％を占めて
格差社会が更に広がりを見せており、合計特殊出生率が1.42と戦後最低の数字をたたき出している。明らかに
時代とともに＜緑＞の概念は変容を見せており、緑の基本計画、都市景観条例についてもその策定から計画等の
現実化までは、現在の時間概念から言えば、気の遠くなるような時間を要している。ただ私としては、北広島市
のアンケート調査を目の当たりにしてその困難性を噛み締めるほかはない。
4.都市計画課へのお願い
願わくば、もう少し丁寧なアンケート調査を実施し然るべき効果を上げていただきたい。
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➣周辺住民が昔にくらべて子供達に対してうるさくなったせいか、最近の子供達の遊び場が減ってしまった。お
かげでゲームばかりしている。

➣国や道が管理しているものは、北広島市として色々な事で要求や交渉が出来ると思いますが、農地やゴルフ場
等、市が介入できることが困難な場所を含めての「緑への環境・景観意見を」と言われても、アバウトすぎませ
んか？本当に必要なアンケートですか！

➣生態系の多様化と人との調和
　地球上の生物は長い目で見ると少数の種別のみでの生存は不可能で多様化が必要だが、多種弊害（苦情）が多
いのも、現実である。そこの調和をどうやって取るのか？理解を得るのは難しいと思われる。まずは身近な処か
ら調和を図る
＊身近では野良猫を保護するグループもいれば、悪戯に業を煮やしている人もいるのが現状
最近感じる弊害
　動物
　　動物の近接による負の悪循環が年々ひどくなっている。
　　ついにクマが高速道路の東側の住宅地付近まで進出、鹿は団地の周辺まで
　　自宅庭の畑は、猫の糞尿問題が発生（近隣問題にしたくない・犬と異なり対策がない）
高齢化　　→　　耕作地の放棄　　→　　害獣の増加（繁殖・行動範囲の拡大
　　　　　　　　　　　(家庭菜園含む）　　　　（ねずみ・アライクマ・はと・カラス・鹿）
　　↑　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　↓
　生きがいの消失　　　　　　　←　　　　　　作付け作物の減少
　飼い猫等の放置　　　　　　　　　　　　　　（豆類・果実類・トウモロコシ　被害甚大）
　植物
　　特に住宅地の緑地及び街路樹の高木による被害が発生　倒木・日陰・落ち葉・害虫
大上段に構えた対策（調和）は難しと思われるが、最小限の対策と被害対応は必要
　　動物　　　　大型動物の情報管理と見回り・市民への情報提供　時に駆除
　　植物　　　　倒木による被害は補償・計画的な剪定
身近な処から、間接的な理由をつけて対応（横断的な集まり）
　　高齢化対策と組み合わせた対策を考えてはどうか
　　　　わがままな人・暇をもてあましている人・いろいろ⇒小規模チームを作って何かをやらせる
　　　　理由付け：自尊心を少額の報奨金でつる（清掃・見回り・除排雪・・・・・）
　　目的：健康増進と緑化（高齢者を外に出す工夫→教育（今日行く）と教養(今日用））
　　　　公園・街路樹舛花の植樹と補植・清掃と見回り　→　補助金と対象者の募集
　　　　　　（種類を決めて管理から　例：公園名に合わせ花木を栽培）
　　　　家庭・菜園の助言と支援　　　　狭い範囲での対策
　　　　↓　害獣対策の勉強会　　　　　簡易な回避　　　　　　CDディスク・匂い等の効果
　　　　↓　　　　（指導）　　　　　　　　　思い回避　　　　　　　電柵・音（慣れる可能性大）
　　　　↓　　　　　　　　　　　　　　　　　 駆除　　ねずみ・アライクマ⇒罠の貸し出しと処理方法
　　　　↓　　　　　　　　　　　　　　　　　 ネット他　はと⇒ポットで発芽後定植
　　　　↓　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 カラス⇒ネット等の有効な使用方法
　　　　↓　植樹・花一杯運動　　　　　 栽培方法等の指導
　　　　↓　　　　　　　　　　　　　　　　　 支援　植樹桝　町内会　水遣り・補植等なし
　　　　↓　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（町内会の負担が増えると拒絶が出てくる）
　　　　　　 公園整備　　　　　　　　　　　実施している処あり　　　　周知
　　　　市役所を横断した提案と窓口の統一　何処で、コストを負担するのかの問題
　　　　何かをやれば費用は発生　やらなくても、有形無形の費用が発生
　　　　（健康体になれば、医療費が減少　実はうそ　後ろにずれるだけ）
　本来の趣旨から逸れたと思いますが、取り留めなく書いてみました
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➣現行の基本計画の概要を同封してほしかった（それを踏まえて答えたいと思ったが、ネット等で調べる余裕が
なかった）

➣「緑の回廊」ってあったんですね？勉強不足ですみません。今回のアンケートで「緑」について、車で走るた
びに回りをながめるようにしています。

➣高齢化が進み、街の中を歩くのもままなりません。所々にベンチ等を設置していただけると、休み休み歩くこ
とができると思います。

➣北広島市においては、緑が十分にある街だと思うので、現状のままで十分ではないかと思っています。緑に関
する意見ではございませんが・・・。私は大曲の光の町に住んでいますが、19年前、振興住宅街として、開拓
された光の町でしたが、当初の3・4年は道路（住宅街路）も非常にきれいな状態でしたが、何があったかは解
りませんが、水道管工事？なのか、解りませんが、ほぼ、ほとんどの道路にアスファルトを切断しての工事が入
り、それからというもの、冬と春、夏と凍結による道路の段差だったり、土のうによる、一時的な処理だった
り・・・。住宅街路が非常にひどい状態です。緑の町づくりも大事だと思いますが、生活環境の改善にもう少し
力を入れて、住みよい街づくりにして欲しいと常々思っております。このアンケートには不適切な意見ですが、
少しでも思いが届けばと思い、書かせて頂きました。どうぞよろしくお願いします。

➣地震で被害にあった並木地区が緑地化されると聞きました。同じような被害が出ないように考えてもらえたら
と思います。

➣高台にあり、災害（水害）等にも余り関係なく、とても美しい所だと思い、この土地に住んでおりますが、年
齢を重ねるうちに、運転（車）も止めると、店も少なく、バスも回数が少なく、汽車に乗るにも不便ですし、駅
までバスが入って下さると、とても嬉しく、皆さん同意見です。駅ですが、足の悪い人のためにエレベーターか
エスカレーターを切に望みます。（高齢者用に・・・）上野幌駅前の整備を望みます。スーパーが出来、バスも
通れば、買い物にも行ける。皆さん望んでいることと思います。緑もあり、美しい所になると思います。現状で
すと、札幌に住み替えようと思ってます。

➣親が率先して、道路で子供とボール遊びして平気で敷地内はモチロン、外壁にもぶつけます。空地、空家が無
くなるのは良い事ですが、静かな空間も保たれるために、道路で子供が遊ぶ事は、危険なことです。市からも啓
発してほしいです。

➣日本では今後人口減少が確実である。これは人間の活動が自然に与える悪影響が減ることを意味し、人間以外
の生き物にとって好ましい方向である。残された人間が普通に生活すればよく今以上の積極的な保護は考えなく
ともいいのではないか。トキを復活させることが大事だと思わない。
ただし、これは日本を含めた一部の国のことで、人口が爆発的に増えている貧しい国や地域に対しては人口増加
を抑え自然環境を保護するためにもっと積極的に支援すべきだと思う。自然環境は地球規模だ。

➣274号線沿線（千歳川付近）私有地とはいえ、あきらかにゴミ置場になっていて景観を大きく損ねている対応
すべき（大野仏具店）。

➣今年の3月に引っ越してきたばかりです。緑に関する事かどうかわかりませんがゴミステーションについて他
市町村に比べるととてもきれいでびっくりしています。町内会等の努力かと思われますが、それに反してカラス
が多いのは少々戸惑っています。カラスとの共存と言われていますがはっきり言っておそろしいです。近所の小
学生もゴミ出しをしていますがカラスを気にしながら歩いています。防ぎようのないのは承知していますが、毎
回びくびくしながらゴミの日を迎えています。今後のカラス対策の見込みは？検討願います。

➣周囲に緑しかない素晴らしい環境に住んでいるので申し訳ない。このアンケートには直接関係ないが生活面で
は買い物の不便さが日々の課題である。都市計画は動きのあるもの考慮願いたい。

➣とても静かでゆったりと過ごせる環境です。西の里は（花も木も多い）各家庭。ただし希望ですが、交通の便
が悪く、北広島市（団地・東部）に住んでいる人は補助がありますが、西の里の人は補助されることがありませ
ん。札幌の方へ行く方が多いので、補助がほしいです。
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➣北広島の観光の名所として。市民の憩いの場所として千歳川本流の水害対策、遊水地等の整備状況も併せて再
検討してほしい。以前要望を出した時点では一級河川で河川法の規定により国の管理下にあり少数意見であるこ
とから門前払い扱いとなったことを聞いていますが、ボールパーク構想が決定して現時点で最良の活用を市民を
含め再検討を願いたい。

➣大曲地区に住んでおりますが、自然が豊かで、全般的によく整備されております。気持の良い日々が送れます
のが、とても良いと思います。ただ、最近、町内の小径等をスピードupした車両が走り抜けたりするのが、気
掛りです。交通標識類をもっとキメ細かく取付けられないでしょうか。

➣ボールパークという大きな目玉商品にあわせ、四季を通じて、住民が楽しめると同時に観光客をも呼び込める
ような、公園作り、街作りを、目指してもらいたい。春の花祭り、夏の水遊び、秋の紅葉祭り、冬の雪遊び、な
どなど。

➣地下鉄駅へのバスの本数を増やしてほしい。最終時間が早すぎるので、21時、22時、23時代を充実させてほ
しい。

➣アンケート作成、集計とも大変お疲れ様です。課の皆さまのご努力が市政に大いに実を結ぶことを願っており
ます。

➣子供がキャッチボールをしたくらいで怒る人が多いので、公園を利用する子が昔にくらべて減少してしまっ
た。

➣歩道整備をお願いしたい。

➣ゴミ収集所の整理（各個人の自覚が必要）。

➣知りません。

➣売れない山林をながめています。

➣90才以上の老人です。頭の体操になりました、ありがとう。

➣特にございません。

➣日々仕事と子育て、家事と目の前のことでいっぱいいっぱいです。

➣わからない。

➣住みやすい街。

➣85才の私には、少し無理なアンケートでした。

➣アンケート内容がむずかしい。

➣上野幌駅をどうにかして下さい、荒野です。

➣住宅地の道路マンホール等のアスファルトのへこみ修理願いたい。

➣北広島市はプチ田舎であり続けて欲しい。札幌市のミニチュア版になって欲しくありません。

➣20年以上にもなるけれど、とても住み良いです。良い所に来て、よろこんでいます。

➣私は南町の団地で生活していますが満足しています。

➣年をとりすぎた。生きるのに精一杯。他はあまり関心ない。

➣情報をペーパーベースでお願いしたい。18歳以上人口49,914、今回調査6％、十分なのかなぁ？

➣ドックランを作って下さい。

➣街のまとまりを感じない（地形的にしかたがないかも）

➣このアンケートは難しい。結果がどうであろうが、それが正解かと？
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➣インターネットでの意見収集も準備してほしい。

➣私の環境では不満はないです。今のところ。

➣北広島市に住み、とても感謝しています。楽しく暮らす毎日です。有り難うございます。８４才の老婆です。

➣要望はない、現状で十分です。不満もないです。ありがとうございました。

➣たまに、たんぽぽとか道路の花をむやみに切ってる人がいる。

➣緑とは関係ないですが、飲食店をもう少し増やしてほしい

➣とくに無し。

➣雪解け後の道路際の清掃（自転車専用道路）を早めにしてほしい。道都大学前の大曲線。

➣皆で頑張って北広島市の発展に頑張りましょ。

➣子育てしやすく、シルバー世帯が安心で住み良い街として”暮したい町”北広島になることに期待したい。

➣稲穂公園にいるカラスに何度も追いかけられた。

➣自然環境を守ることは労力が、必要、市民みんなで労力を使ってみたい。

➣団地にキタキツネが出てこわい時がある。

➣我家の前に道営住宅の5階建てが出来て以来、住環境が悪くなり大変迷惑しています。

➣レクの森のアスレチックコースを直してほしいです。

➣市民の安全、防災が一番！！

➣西部地区は人口流出し多くの国道もありますのでもう少し再開発も必要でないかと思います。

➣この街でしかできないこと、可能性はまだまだあります。

➣緑の場所でカラスが多い。

➣北広島市の人口が増えると、税も増える、その為にはもっとアピール。

➣年に一度はキツネ、1ｍ位のヘビ、アライぐま？は見ます。
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～ 1 ～ 

 
 
 

 
市民の皆様には、日ごろから市政に対するご理解とご協力いただき、誠にありがとう 

ございます。 
本市では、「やすらぎとうるおいのある快適な生活環境を有するまち」を目標として 

平成 16 年（2004 年）度に「北広島市緑の基本計画（以下「基本計画」）」を策定し、そ 
の基本計画に基づき緑豊かなまちづくりを進めてきました。 

この度、基本計画の目標年を迎えるにあたり、新たな基本計画を令和 2 年（2020 年） 
度に作成するために、現在準備を進めているところです。 

つきましては、皆様が日ごろ感じている緑への考えや、環境・景観へのご意見等を、 
お聞かせいただき、基本計画作成の参考といたしたく、市民の皆様にアンケート調査を、 
お願いすることとなりました。 

なお、ご記入いただいた内容は、すべて統計的に処理し、個々の内容を外部に公表す 
ることや、本調査以外の目的で使用することは決してございません。 

大変お忙しいところ誠に恐縮ではございますが、本調査の趣旨をご理解いただき、ア 
ンケートへのご協力をお願い申し上げます。 
 

令和元（2019）年 6 月 
北広島市長 上野 正三 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

※その他、ご不明な点等あれば以下の連絡先までお願いいたします。 
 

 

 

 

北広島市の緑に関するアンケート調査票 

●お送りしたもの 
 アンケート調査票、返信用封筒 
●アンケートの記入にあたって 
 どのような筆記用具でも構いませんので、当てはまる番号（数字）、又は表中の該当

する欄に○をつけるか、具体的な内容をご回答いただく形で「調査票」に直接ご記入
をお願いいたします。 

●アンケートの返送方法 
 ご記入いただいた「調査票」は、お手数ですが折りたたんで同封の返信用封筒に入

れ、そのまま（切手不要）令和元（2019）年 6 月 21 日まで にポストへご投
函ください。 

●アンケートの対象者について 
 北広島市民の 18 歳以上の方から無作為に抽出を行った 3,000 名の方々を対象に配布

いたしました。 
 

北広島市 企画財政部 都市計画課 
 緑･都市景観担当 （担当 川口

かわぐち
、大西

おおにし
、小八木

こ や ぎ
） 

TEL：011‒372‒3311（内線 3623、3624） 



～ 2 ～ 

 

 
 
◆このアンケートで対象としている「緑」とは、樹林地や都市の樹木、草花、公園、農

地、河川等の自然環境や、宅地・商工業地にある緑を指します。 
 
問１ あなたは、北広島市の緑は豊かだと思いますか。あてはまる番号 1 つに○をつけて

ください。 
 
 
 
 
問２ あなたは、北広島市の緑は減少していると思いますか。あてはまる番号 1 つに○を

つけてください。 
 
 
 
 
問３ あなたは、北広島市の緑の環境についてどう思いますか。あてはまる番号 1 つに○

をつけてください。 
 
 
 
 
問４ あなたは、北広島市の緑について、恵まれていると思う緑はどのような緑ですか。 

あてはまる番号をすべて選んで○をつけてください。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

北広島市全体の緑について 

１．そう思う       ２．ややそう思う    ３．どちらともいえない    
４．あまりそう思わない  ５．そう思わない 

１．そう思う       ２．ややそう思う    ３．どちらともいえない    
４．あまりそう思わない  ５．そう思わない 

１．良い         ２．やや良い      ３．どちらともいえない    
４．あまり良いと言えない ５．良くない 

1．市内各地区を結ぶ樹林地        2．レクの森に連なる国有林 
3．富ヶ岡の森              4．南の里の森 
5．仁別・三島の森            6．市街地の緑 
7．公園、緑地、広場等          8．河川等の水辺環境 
9．エルフィンロード周辺の緑     10．農地や田畑 

11．街路の並木や花           12．学校、公共施設の緑 
13．ゴルフ場等のレジャー施設       14．住宅の緑（庭木、生垣、畑） 
15．農園（市民農園含む）や牧場               
16．その他（                             ） 



～ 3 ～ 

問５ 現在の緑の基本計画では、緑の機能を、環境保全系統、レクリエーション系統、 
防災系統、景観構成系統の 4 系統に分類しています。それぞれの系統の項目につ 
いて、あなたのお考えに近い評価を 1 つ選んで○をつけてください。  

系
統 

 そう 
思う 

やや 
思う 

どちら
ともい
えない 

あまり
思わ 
ない 

そう思
わない 

分から
ない 

環
境
保
全 

緑の骨格となる森林が保全されている       

野生生物の生息環境が確保されている       

住環境にうるおいと快適さをもたらす
緑が保全されている 

      

レ
ク
リ
エ
ー
シ
ョ
ン 

市民の交流を促すレクリエーション拠
点が充実している 

      

身近に利用できる公園が配置されてい
る 

      

身近にふれあえる自然環境が活用され
ている 

      

防
災 

河川の増水を防ぐ源流及び流域の保水
機能を有する緑が保全されている 

      

土砂災害等を防ぐ機能を持つ保安林や
丘陵傾斜地の樹林地が保全されている 

      

避難場所・避難路の役割を果たす緑地
が充実している 

      

景
観
構
成 

自然景観・風景が美しい       

四季の変化が感じられる緑が多い       

住宅地の街路樹や緑化が美しい       

 

問６  北広島市では、この 4 つの系統に基づき、緑の保全や緑化推進のために、行政 
と市民の協働によって、様々な取組みを行っています。 
あなたが知っている取組みの番号をすべて選んで○をつけてください。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

1．花いっぱい運動           2．花のまちコンクール 
3．ＮＰＯ法人による自然学習会       4．北広島市花の会主催の講習会等 
5．フラワーコンテスト          6．オープンガーデン見学会 
7．誕生記念樹の贈呈          8．輪厚川の清掃、草刈活動等 
9．ヤマメ釣り体験           10．特別緑地保全地区（南の里） 

11．緑のまちづくり基金         12．緑化協議制度 
13．市民農園制度            14．里山体験学習 
15．旧島松駅逓所の保全        16．東の里遊水池の整備 
17．緑のまちづくり審議会        18．いずれの取り組みも知らなかった 

項 目 
評 価 
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問７ あなたのお住まいの周辺は緑が豊かだと感じますか。あてはまる番号 1 つに○をつ 
けてください。 

 
 
 
 
問８ あなたのお住まいの周辺の緑の量は、住み始めた頃と比べてどう変化していると 

感じますか。あてはまる番号 1 つに○をつけてください。 
 
 
 
 
問９ あなたのお住まいの周辺の緑について、恵まれていると感じる緑はどのような緑 

ですか。あてはまる番号をすべて選んで○をつけてください。 
 
 
 
 
 
 
問１０ あなたのお住まいの周辺の公園について、主にどのような目的で利用しますか。 

あてはまる番号をすべて選んで○をつけてください。 
 
 
 
 
 
 

問１１ あなたのお住まいの周辺の公園について、不満に思うことはありますか。 
あてはまる番号をすべて選んで○をつけてください。 

 
 
 
 
 
 

 

お住まいの周辺の緑について 

１．そう思う       ２．ややそう思う    ３．どちらともいえない  
４．あまりそう思わない  ５．そう思わない 

１．増えた    ２．やや増えた     ３．変化はない     ４．やや減った   
５．減った    ６．分からない 

１．子供の遊び場として           ２．休憩・散策などの場として 
３．運動の場として            ４．イベント等催しの場として 
５．近所の方々との交流の場として     ６．利用しない 
７．その他（                                ） 

１．樹木の管理が不十分         2．遊具・施設等が少ない 
３．遊具・施設等が老朽化している    4．公園が狭い 
５．運動の場となる公園が少ない     6．休憩できるような場所がない 
７．治安が悪い             8．周りに身近な公園がない 
９．不満はない              10．その他（              ） 

１．山や川、森林等の緑       ２．公園の緑    
３．道路にある街路樹や花の緑    ４．たくさんの動植物の生息 
５．自然を体験できる施設      ６．良好な緑の景観 
７．農地や農園           ８．その他（                ） 
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問１２ 今後、あなたは北広島市の緑への取組に期待するものはどのようなことですか。 
各項目ごとに、お考えに近いものを 1 つ選んで○をつけてください。 

 期待
する 

やや
期待
する 

どちら
ともい
えない 

あまり
期待 

しない 
期待 

しない 
分から
ない 

国有林や南の里の森等の保全       

野生生物の生息環境の確保       

住環境にうるおいと快適さをもたら
す緑の保全 

      

市民の交流を促すレクリエーション
拠点の充実 

      

身近に利用できる公園の配置 
      

身近にふれあえる自然環境の活用       

河川の増水を防ぐ源流及び流域の保
水機能を有する緑の保全 

      

土砂災害等を防ぐ機能を持つ保安林
や丘陵傾斜地の樹林地の保全 

      

避難場所・避難路の役割を果たす緑地
の充実 

      

緑の豊かさを印象づける美しいまち
づくりの推進 

      

四季の変化を感じられる緑豊かな景
観の保全 

      

街路樹の適正管理や住宅地における
緑化の推進 

      

その他（例 ： 経済効果、癒しの機能など） 
                                               
 

今後の北広島市の緑のあり方について 

項 目 
評 価 
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問１３ 緑をこれからも守り育てていくために、今後北広島市ではどのようなことに力 
を入れていくべきと考えますか。行政が取り組むべきこと、市民と協働で取り 
組むべきこと、それぞれについて、あなたのお考えに近い番号をすべて選んで 
○をつけてください。 

 
○行政が取り組むべきこと 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
○市民と協働で取り組むべきこと   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
※1 レクリエーションの森、ゴルフ場等の施設のこと。 
※2 募金等により、緑化推進事業のために使われる資金 
※3 一定要件以上の建築等の場合に、緑化について市と協議を行う制度。 
※4 町内会などが清掃、美化等の活動を行う制度。 
 

 

 

 

 

 

11．公園や緑地の整備          12．水辺周辺の整備 
13．各地区を結ぶ樹林地の保全      14．街路樹の整備 
15．貴重な動植物の保全         16．ﾚｸﾘｴｰｼｮﾝ・ﾚｼﾞｬｰ施設（※1）の充実 
17．自然体験学習の推進         18．緑のまちづくり基金（※2）の推進 
19．市民活動団体の支援         10．緑に係る市民参加イベントの推進 
11．公共施設の緑化            12．植樹活動の推進 
13．農地、田畑の保全           14．防災面に配慮した樹林地の保全 
15．花壇の整備              16．特にない 
17．その他（                                ） 

11．花いっぱい運動          12．花のまちコンクール 
13．ＮＰＯ法人による自然学習会      14．北広島市花の会主催の講習会等 
15．フラワーコンテスト         16．オープンガーデン見学会 
17．誕生記念樹の贈呈         18．輪厚川の清掃、草刈活動等 
19．ヤマメ釣り体験          10．緑のまちづくり基金 
11．緑化協議制度（※3）                312．市民農園制度 
13．里山体験学習                     14．公園の里親制度（※4） 
15．旧島松駅逓所の保全               16．東の里遊水池の整備                
17．緑のまちづくり審議会             18．その他(                          ) 
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問１４ あなたは、緑にかかわる取組みとして、現在行っている取組みと、今後やって 
みたい取組み、それぞれについてあてはまるものを選んで○をつけてください。 

 

取組の内容 行っている やってみたい 

自宅の緑化（家庭菜園・植栽など）   

道路や公園の清掃活動   

緑化イベントへの参加   

花壇等の緑化活動   

園芸等の講習への参加   

森林等の管理ボランティア   

公園づくり等計画への参加   

緑に関する募金への協力   

自然林の保全活動   

その他（内容を右枠にご記入ください。） 

  

 

問１５ あなたが今後、緑にかかわる取組みによって得られることについて、どのよう 
    なものを期待しますか。お考えに近いものをすべて選んで○をつけてください。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

自然とのふれあいについて 

１．暮らしの楽しみが増える        ２．他の人との交流ができること 
３．自然や緑の知識の習得          ４．日常生活における健康増進 
５．社会体験・貢献の場としての取組み   ６．生涯学習の場としての取組み 
７．緑のまちづくりへの貢献         ８．安らぎや安心感の創出 
９．分からない              .10．その他（           ） 
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問１６ あなたは、以前から「生物多様性」という言葉と意味を知っていましたか。 
あてはまるものを 1 つ選んで○をつけてください。 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

問１７ 生物多様性の保全のための生態系や自然環境に対する取組みの方向性について、 
あなたのお考えに近いものを 1 つ選んで○をつけてください。 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

問１８ 生物多様性の保全のためには、特にどのようなことが重要と考えますか。 
あなたのお考えに近いものをすべて選んで○をつけてください。 

 

 

 

 

 
 
 

問１９ あなたは、以前から「緑の回廊
かいろう

」という言葉と意味を知っていましたか。 
あてはまるものを 1 つ選んで○をつけてください。 

 

 

 

１．言葉と意味をよく理解している    ２．言葉と意味を概ね理解している 
３．言葉は知っているが意味はよく理解していない     ４．知らなかった 

１．人間の生活が制約されない程度に、様々な生物が生育できる環境の整備に努めるこ
とが望ましい。  

２．人間の生活がある程度制約されても、様々な生物が生育できる環境の整備や保全を
優先するべきである。  

３．人間の生活の利便性を確保するためなら、様々な生物が生育できる環境は損失して
もやむを得ない。  

４．分からない 

１．里山や樹林地などの保全        ２．希少な生物の生息地の保全 
３．希少な生物の保護           ４．外来種の捕獲など生態系の保全 
５．自然学習の体験できる場の創出・管理  ６．生物多様性についての周知・普及啓発 
７．生物多様性保全活動への支援      ８．特に必要はない 
９．その他（                                ） 

生物多様性について 

１．言葉と意味をよく理解している    ２．言葉と意味を概ね理解している 
３．言葉は知っているが意味はよく理解していない     ４．知らなかった 

 
生きものや生態系の豊かさを表す言葉で、単にいろいろな生きものがいるだけのことで
なく、それぞれの土地で進化してきたひとつひとつ「個性」をもった多様な生きもの
が、他の生きものと直接的、間接的に「つながり」を持って生きている状態のこと。 

生物多様性とは・・・ 
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問２０ 「緑の回廊
かいろう

」とは、野生動物の移動経路となる緑や樹林地の大きな連なりのこ 
とであり、生物多様性の保全においてとても重要とされていますが、一方で近 
年、外来生物等が利用することで、農作物の被害が拡大している問題が起きて 
いるところもあります。そこで、緑の回廊

かいろう
についてあなたのお考えに近いもの 

を 1 つ選んで○をつけてください。 
 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．野生動植物保全のために現状の連なりを維持すべきである  
２．野生動植物の保全も必要と感じるが、農作物保護を目的とした、緑の回廊

かいろう
の多少 

２．の遮断は、やむを得ない  
３．緑の回廊

かいろう
を守りつつ、農地等に野生生物等が入り込まないよう、電気柵で覆うな

ど、個別に対策するべきである  
４．分からない 

 

 

 

 

… 緑の回廊
かいろう

のような北広島市の緑の軸 

出典 平成 16 年度 緑の基本計画 
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問２１ あなたの性別を教えてください。あてはまる番号に○をつけてください。 
 
 
 
問２２ あなたの年齢を教えてください。あてはまる番号に○をつけてください。 

（令和元年 5 月 31 日現在） 
 
 
 
 
問２３ あなたの職業を教えてください。あてはまる番号に○をつけてください。 
 
 
 
 
 
 
 
問２４ あなたのお住まいの地区を教えてください。あてはまる番号 1 つに○をつけて 

ください。 
 
 
 
 
問２５ あなたは北広島市に何年住んでいますか。あてはまる番号 1 つに○をつけてく 

ださい。 
 
 
 
 
問２６ あなたのお住まいを教えてください。あてはまる番号 1 つに○をつけてくださ 

い。 
 
 
 
 

あなた自身のことについて 

１．男性    ２．女性 

１．18～29 歳       ２．30～39 歳       ３．40～49 歳   
４．50～59 歳       ５．60～69 歳       ６．70 歳以上 

１．農林業               .２．自営の商工、サービス業   
３．自由業（弁護士、開業医など）    .４．会社員、団体職員 
５．公務員、教員など          .６．家事専業  
７．アルバイト・パート         .８．学生            
９．無職                 10．その他（              ） 

１．東部地区       ２．北広島団地地区   ３．大曲地区     
４．西部（輪厚）地区  ５．西の里地区       ６．現在は北広島市に住んでいない 

１．3 年未満        .２．3～５年        ３．6～10 年 
４．11～20 年              ５．21～30 年      .６．31 年以上 

１．一戸建て持ち家（家族所有含む）        ２．一戸建て借家   
３．分譲マンション                  ４．賃貸マンション・アパート 
５．公営住宅等（市営住宅、道営住宅、UR 住宅等）. ６．社宅・寮 
７．その他（                                ） 



～ 11 ～ 

 

 

 

全体を通して、北広島市の緑に関するご意見、ご要望、ご提案等があればご自由にお 
書きください。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                  

                                  

                                  

                                  

                                  

                                  

                                  

                                  

                                  

                              

                              

                                  

                                  

                                  

                                  

最後に、あなたのお考えをお聞かせください 

アンケートは以上で終了です。ご協力ありがとうございました。 
返送につきましては、大変お手数ですが、この調査票を返信用封筒に 
入れ、令和元（2019）年 6 月 21 日（金）までにポストにご投函くだ 
さい。 




